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• Seigún su discurso ante el 
XXV Congreso del P.C.II.S.
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• China, considerada ya como 
el "'enemigo número uno" 
de los comunistas soviéticos

(Infórme y crónicas especiales 
en las páginas centrales)

Con prisas, 
a las cortes

A las Cortes, para su discusión y posterior refrendo, 
va a ir el programa que el Gobierno aprobó ayer en el 
largo Consejo de Ministros extraordinario celebrado en 
Presidencia del Gobierno. Sólo algunos aspectos y de 
manera muy escueta, han sido dados a conocer hasta el 
momento a la opinión pública respecto al proyectado 
paquete de medidas económicas gubernamentales. A estas 
horas todavía no sabemos en cuánto va a subir la 
gasolina, en cuánto va a ser incrementado el precio en 
origen para los productos agrarios, cuál va a ser el 
verdadero alcance de las reformas y reajustes tributarios,

(REFERENCIA DEL CONSEJO 
DE AYER, EN LA PAGINA 3)

Con líderes 

de partidos 

y sindicatos 

italianos laDODSIcián
habla en Rama

ROMA, 25 (Efe).- Coloquios con los presidentes de la Cámara de 
diputados y del Senado, Sandro Pertiniy Giovanni Spagnolli, entrevista 
con los principales "líderes" de los partidos Socialdemócrata y Liberal, 
así como con los de la "federacunitaria sindical" y la "ACLI" 
(asociaciones católicas de trabajadores italianos), mantuvieron el martes 
los representantes de los partidos y movimientos obreros de la 
oposición española, en su primera jornada de la visita a Roma.

Al grupo llegado el lunes, integrado en total por trece personas, se 
unió el martes el secretario del Partido Socialista Obrero Español, 
Felipe González, Joaquín Ruiz Giménez, de la Izquierda Democrática, y 
Marcelino Camacho, de las Comisiones Obreras.

PARTICIPAN EN LOS 
CONTA CTOS FELIPE 
GONZALEZ, RUIZ 
GIMENEZ Y MARCELINO 
CAMA CHO, ENTRE OTROS

El primer encuentro se desarrolló en la sede de las "ACLI", donde se 
produjo un intercambio de puntos de vista sobre las experiencias 
sindicales en Italia y España.

Mario Tanassi, secretario del Partido Socialdemócrata, acompañado 
por los jefes de los grupos parlamentarios de la Social Democracia, 
recibieron después a los exponentes de las formaciones déla oposición 
española, y aquél hizo votos para que el "auspiciado proceso de 
demKratización en marcha en España se pueda ver favorecido por el 
ingreso de España en la CEE".

Arrúa plasma en los documentos su firma para ratificar su deseo 
de ser español. Unicamente falta la confirmación del Ministerio 
de Justicia, f Foto García - Luna)

La sorpresa deportiva de esta mañana

mi 
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"Me he nacionalizado para 
favorecer al Zaragoza" 

Î mes abriré una ‘‘boutique” 
lí terminaré mi vida” (pag. 24)

SIXTO DE BORBON*
PARMA, EN MADRID

Intenta unir- a todos los 
grupos tradicionalistas 
existentes en España

MADRID, 25, —(Europa Press).— A 
primera hora de la noche llegó aryer a Madrid 
don Sixto Enrique de Borbón-Parma, hijo de 
don Javier y hermano de don Carlos Hugo 
de Borbón-Parma.

Don Sixto permanecerá en Madrid varios 
días, y en este viaje a España ha visitado con 
anterioridad Valencia. Al parecer, el objeto 
de esta visita está relacionada con un 
intento de unir a todos los grupos 
tradicionalistas existentes en España.

Don Sixto de Borbón-Parma es el sexto 
hijo de don Javier, y el segundo varón. Tiene 
su residencia habitual en Francia.
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SEMANA CON 
SEMANARIOS KWll

UN día sin diarios y una semana sin semanarios", ese era el lema de todos 
conocidos durante la lucha desencadenada por los periodistas de Madrid a

raíz de/ "caso Vázquez Prada" y 
profesional de los informadores

Pues bien, la semana ha nacido con 
semanarios así como aquel día 
-sábado tarde y domingo- vio los 
diarios en los kioscos de Madrid. ¿Qué 
ha ocurrido para que los semartarios 
políticos madrileños hayan aparecido 
en medio de un clima 
extraordinariamente tenso? Basta 
asomarse a algunas de las revistas más 
significadas para encontrar la 
razón básica de la polémica.

Sin ánimos de señalar, pero con 
cierto regustro de contribuir a la 
desmitificación sana, habremos de dar 
rienda suelta a las columnas editoriales

su

polemicck
" Por Angel '^Sánchez

(De *'Mundo Diario”)

LA
'ÍSí-GA 
jora

de las revistas. Se habla de "huelga 
rota" ¿Quién rompió la huelga? La 
huelga —según su comunicado de 
varios semanarios— la rompió "Cambio 
16", el semanario mayoritario que 
impuso la ley . La ley, todavía, la 
impone el m¿ fuerte. Y "Cambio 16" 
por ahora es indiscutiblemente el 
bastión inexpugnable en cuarrto a
público. Ahí está su 
numerosa redacción, su buen equipo 
de profesionales y su tirada. Ahí 
también está su editorial sangrante 
pretendiertdo justificar su postura a 
base de echar la culpa a la Asociación 
de la Prensa, que dicho sea de paso, no 
es un’ ente abstracto, sino muy 
concreto, que está compuesto por 
periodistas. Habría que señalar como 
mínimo que "Cambio 16" ha echado 
balones fuera traspasándolos a Lucio 
del Alamo y compañía. Pero, ¿no 
quedamos en que por una vez la 
Asociación sirvió de vehículo para 
expresarse democráticamente con urna 
incluida?

Tampoco*vamos a entrar aquí —a 
más de seiscientos kilómetros— en 
valoraciones de si el planteamiento era 
correcto o no. Y asimismo creemos 
que no debe cundir la decepción poi 
no haber llevado hasta las última; 
consecuencias una movilizaciór 
inusitada.

HUELGA DE NERVIOS
Así titula "Cambio 16" su editorial 

en e1 número último que contrasta en 
la portada con otras publicaciones del 
mismo signo. La Lockeed ganó a la 
huelga rota. Elemental.

“La huelga de la prensa de Madrid 
fracasó, en primer lugar, porque el 
motivo no era bueno en estos 
momentos. Cuando la sarna te sale por 
las orejas es difícil ir a la huelga 
pidiendo lecho de plumas y orquídeas 
al desayunar. Pero fracasó ad&nás la 
huelga porque fue convocada por esa 
Asociación de la Prensa que 
padecemos, que es un curioso ente de 
origen fascista a la italiana donde 
no están la mayoría de los que son ni 
son muchos de los que están. Y si el 

motivación fund^tmentai: el secreto 

motivo no era óptimo ni la Asociación, 
representativa, más vale no hablar del 
instrumento: la huelga. Después de 
cuarenta años en que cualquia: 
pretexto ha sido bueno para darle un 
hachazo a la prensa e impedir asi que 
los ciudadanos estén informados, 
secuestrarnos a nosotros mismos nos 
parece acto tan descabellado que sólo 
puede ser justificable en las más graves 
circunstancias.

Fracasada asi estruendosamente la 
hudga por estas tres razones, más 
algunas otras de orden innombrable, 
que sólo será posible debatir por su 

nombre cuando todos, relamente 
todos, los españoles tengan derecho a 
actuar libremente en la palestra, los 
organizadores del fracaso y algunos 
jóvenes de mudio fervor y pocas 
mientes andan por ahí buscando a una 
cabeza de turco que les limpie de sus 
errores.

Se inventaron asi su esquirol y su 
amarillo para tranquilizarse la 
conciencia y salir puntualmente a la 
calle sin faltar ni uno. El que quiera 
huelga, que la haga, que para eso no 
hace falta pedirle p^miso a Cambio”.

ALGUNAS "VERSIONES"
El semanario "Triunfo*aborda en 

un extenso editorial el meollo de la 
cuestión. Se sitúa en el polo opuesto a 
"Cambio", lógicamente. Y además de 
delatar la acusación de que "minorías 
Políticas" han intentado hacer su 
agosto, delata y rechaza también lo 
siouient*’

“Una de las preguntas que se han 
hecho en las reuniones tensas y 
difíciles de estos días entre los 
profesionales de la prensa es por qué 
precisamente ahora se planteaba con 
esta acuidad una cuestión que es 
antigua. Parecía haber en esta pregunta 
como una cierta acusación. Algunos no 
han vacilado en considerar que se 
trataba de algo pdítico en un 
momento determinado de la vida del 
país;no ha faltado la palabra 
“maniobra”. Las malas conciencias 
tienen poca imaginación y acuden 
siempre a tópicos que han p>arecido 
darles resultado en otros momentos. 
La respuesta es, sin embargo, bastante 
sencilla. Los periodistas están 
crispados. Están dando por símismos 
unas recuestas que no pueden dudarse 
en considerar como políticas a la 
irresolución de los poderes públicos en 
cambiar o modificar o reformar —se 
juega atrozmente ahora con las 
palabras ciertas condiciones de la 
vida politica del país. Hay una 
culpabilidad en muchos sectores de 
esos poderes públicos en el hecho de 
incitar con sus palabras a un cambio en 
las mentalidades y en las actitudes de

Foto: GARCIA LUNA
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la población y, al mismo tiempo, rx) 
seguirlos con sus actos o refrenarlos.

Entre las insinuaciones malévolas 
que se han hecho acerca de esta 
respuesta profesional está la grave, por 
las circunstancias nacionales, de un 
enfrentamiento de la prensa con el 
Ejército. Esta es una derivación 
malvada de la mera circunstancia de 
que el procesamiento del periodista 
que ha conservado su secreto 
profesional haya sido hecha por un 
juez militar. Debe quedar claro que el 
problema no está frente a ningún juez, 
militar o dvil, que usa de sus derechos 
y de la legislación en vigor, ni se trata 
de un desafio a la Justicia”.

COMUNICADO CONJUNTO
Las revistas "Guadiana", "Doblón", 

"Posible", "Personas" "Triunfo" y 
"Hermano Lobo" elaboraron el 
siguiente comunicado cuyo párrafo 
más expresivo recogemos a 
continuación:

"Las revistas semanales de 
información política habían decidido, 
en receto a esta decisión colegial, no 
aparecer esta s&nana. El semanario 
“Cambio 16” rompió la huelga, según 
comunicó su director, don Ricardo 
Utrilla, en reunión celebrada el lunes a 
mediodía en la sede de la Asociación 
de la Prensa. El sábado anterior, 14 de 
febrero, la Redacción de “Cambio 
16”, en votación secreta, decidió por 
24 votos a favor, 4 en contra y 4 
abstenciones, manten&- la actitud de 
huelga decidida el viernes La 
Dirección de “Cambio 16”, el lunes 
pcx la mañana, inquirió uno a uno a los 
miembros de su Redacción si estaban o 
no dispuestos a trabajar. En estas 
condiciones, por este método de lista, 
con ausencia total de secreto, se 
modificó el acuerdo democráticamente 
temado el sábado. Con lo que los 
profesionales abajo fírmantes en 
nombre de las Redacciones de los 
semanarios cuya relación sigue, 
estiman que se ha hecho un gravísimo 
daño a la independencia profesional y 
a los derechos del lector. ”

NO DIVISION

"Posible" inserta un editorial que 
intenta colocarse en una vía 
intermedia. En su información de 
páginas interiores se puede apreciar el 
ataque de "Cambio" a "Posible" y 
"Guadiana" en el sentido de que éstas 
había roto la huelga por haber 
entregado originales en la imprenta 
"cuando Cambio mantenía totalmente 
paralizada su redacci¿>n". Lo que 
ocurre es que esta versión se ha 
demostrado incierta puesto que como 
reconoció después el redactor-jefe de 
"Cambio", los originales que tenían en 
las respectivas imprentas "Posible " y 
"Guadiana" estaban allí antes de 
plantearse la problemática de 
"huelga, sí; huelga no". No es 
mismo, ciertamente.

“Es importante en el momento 

lo

en
que nos encontramos no buscar 
motivos para la división de los 
periodistas, sino para la unión. Por eso 
no podemos caer en la tentación del 
insulto hacia unos lados u otros. 
Vivimos tiempos en que lo que hay 
que cambiar a través de los medios 
informativos son ideas y también 
presiones de todo género para que el 
principio del secreto profesional sea 
protegido por una normativa clara y se 
evite “encuentros" y encontronazos 
como el de la última semana ”.

EL PRESTIGIO DE
LAS INSTITUCIONES

"Blanco y Negro", a su aire, dice:

“Si la huelga ha fracasado, tal 
fracaso queda en la cuenta de quienes 
intentaron asestar un golpe muy serio 
al prestigio de las instituciones que, 
nos gusten o no, son las que existen y 
las que para una buena parte del 
periodismo e^añol deben posibilitar la 
evolución hacia metas de libertad de 
expresión y reunión
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CONSEJO de MINISTROS

El proyecto de Ley de 
actuad Ml económica 

TRAMITACION
URGENTE 

en las CORTES
MADRID, 25 (Logos).— El Consejo de Ministros se 

reunió en el dtd de ayer en sesión extraordinaria bajo la 
presidencia de don Carlos Arias Navarro, con asistencia 
de todos sus componentes.

El Gobierno ha decidido enviar a las Cortes, para su 
tramitación urgente, un proyecto de ley de actuación 
económica.

El proyecto de Ley, al que acompañarán otras 
disposiciones complementarias a la depreciación 
recientemente acordada, incluye diversas medidas 
tributarias (impuesto sobre sucesiones, transmisiones 
patrimoniales y actos jurídicos documentados, especiales 
y sobre el lujo), dispone una nueva definición de la 
vivienda social y regula su instrumentación financiera y 
los beneficios fiscales, asi como prevé el apoyo a las 
actividades agrarias e industriales, a la inversión y a la 
bolsa

Con una orientación social, dicha disposición 
establece la elevación del minimo exento en el impuesto 
sobre los rendimientos de trabajo personal y faculta al 
Gobierno para determinar una relación de alimentos 
básicos cuya estabilidad de precios será especialmente 
vigilada y subvencionada en caso necesario.

Por último, dispone que —en una politica de 
austeridad— no se aprobará en el ejercicio 1976 ninguna 
nueva medida que implique un aumento del gasto 
público consuntivo del estado y de sus organismos 
autónomos.

El Gobierno ha estudiado la especial'incidencia de la 
depreciación de la peseta en las importaciones de 
articulos de primera necesidad en las Islas Canarias, 
adoptando el acuerdo de tramitar un proyecto de Ley de 
palie aipiella incidencia. • '

Por alimentos servidos en 
un avión de Spantax

Un niño muerto 
y un centenar 
de personas
intoxicadas

MADRID, 25 (Logos).- 
El Ministerio de 
información y Turismo y la 
Subsecretaría de Aviación 
Civil del Ministerio Español 
del Aire han tenido 
conocimiento de que en un 
reciente vuelo entre Helsinki 
y Las Palmas de la 
compañía española charter 
Spantax se han producido 
varios casos de intoxicación 
por alimentos servidos a 
bordo que han causado la 
niuerte a un niño y han 
obligado a hospitalizar a 
yarios pasajeros. Se ha 
iniciado una investigación 
para cuyo fin se ha 
desplazado a Las Palmas 
para colaborar con las 
autoridades sanitarias 
provinciales el jefe de 
Sanidad de la Subsecretaría 
de Aviacicxi Civil. De los 
resultados de esta encuesta 

tendrá informado al 
publico, como consecuencia 
do la cual, se exigirán las 
rosponsabil idades a que 
hubiere tugar. Los pasajeros 
3'ectados están siendo 
tratados convenientemente, 
habiéndose hecho cargo las 
autoridades españolas de su 
"d’P'jtalización. y cuantas 
atenciones puedan necesitar.

Son más de un centenar

los turistas, en su mayoría 
finlandeses los oue se 
encuentran internados en 
distintos centros sanitarios 
de la ciudad a causa de los 
alimentos ingeridos en 
algunos vuelos organizados 
desde Helsinki. El niño 
fallecido de cinco años de 
edad, Yaakko Abonen, 
murió en el hospital 
provincial en el que se 
encuentran atendidas 12 
personas. Algunos de los 
turistas se encuentran en 
estado grave; entre ellos 
figuran tres españoles que 
realizaron el viaje 
Madrid-Las Palmas en un 
vuelo de la semana pasada.

Fuentes de la compañía 
“Spantax” informan nue 
este mediodía el méd le 
la empresa doctor P .n, 
efectuó un recorrido t ..los 
distintos centros 
hospitalarios, comprobando 
la mejoría de los internados 
a causa de esta intoxicación.

La jefatura provincial de 
Sanidad está efectuando una 
investigación acerca de los 
alimentos y bebidas 
utilizadas para confeccionar 
los menus a bordo de los 
aviones y ha ordenado el 
cierre del "catering” que 
sirve estas comidas.

■ FARAH, EN ESPAÑA
MADRID.— La Emperatriz Farah Diba ha llegado al aeropuerto de Madrid-Barajas 

procedente de Estambul. Al pie del avión fue recibida por SS.MM. los Reyes de España. D. Juan 
Carlos y doña Sofía. También acudieron a recibir a la Emperatriz iraní, el Presidente del 
Gobiernb, los ministros de Asuntos Exteriores y del Aire, Primer Introductor de Embajadores, 
Embajador iraní en Madrid y otras personalidades. En la foto. D. Juan Carlos y doña Sofía, con 
la Emperatriz Farah Diba.—(Foto Cifra Gráfica).

Murcia, Valencia, Sevilla, Jaén, Las Palmas...

Se extiende el 
paro camionero

■- MADRID, 25 (Europa Press).— El paro laboral en el 
sector de transportes discrecionales que afectó ayer a un 60 
por ciento de la actividad total de las 190 agencias y a 
21.000 camiones madrileños, se ha extendido hoy ál 90 por 
ciento de estos servicios y al 80 por ciento de los 1.600 
camiones que entran diariamente en Madrid, según fuentes 
sindicales.

Asimismo, noticias recogidas 
por estas fuentes señalan que el 
paro la negativa a aceptar 
carga mientras no se responda a 
los ocho puntos reivindicativos 
aprobados el pasado lunes por 
una* asamblea de dos mil 
transportistas— se ha extendido 
hoy también a Murcia, Valencia, 
Sevilla y Jaén, entre otras 
provincias a las que tendrían 
que partir los camiones 
inactivos.

Las mismas fuentes del 
Sindicato Provincial de 
Transportes madrileño han

informado a Europa Press que 
dentro del 10 por ciento de los 
camiones activos se incluyen los 
que esidban fuera de Madrid al 
iniciarse el conflicto y los 
contratos para el abastecimiento 
de productos de primera 
necesidad.

Señalaron las mencionadas 
fuentes informativas que el 
abastecimiento de estos 
productos no tiene por qué 
verse interrumpido en ningún 
momento mientras dure el paro, 
pues los transportistas en 
conflicto dedicarán parte de sus

efectivos a este fin y hay otras 
entidades con parque propio 
que, cjqmo la Comisaría de 
Abastecimientos y Transportes, 
nó está en paro.

Respecto a los ocho puntos 
reivindicativos, se ha 
manifestado a Europa Press en 
otros medios sindicales 1a 
necesidad de llegar cuanto antes 
a una solución de compromiso 
entre los transportistas inactivos 
y la Administración, pues se 
trata fundamentalmente de 
modificación de leyes, lo que 
requiere tiempo. En relación 
con este tema, se indicó que 
muy probablemente se reunirán 
hoy por la tarde el presidente 
del Sindicato Nacional de 
Transportes, señor García Rives, 
y los cuatro procuradores 
sindicales representantes del 
Sindicato, que en Madrid 
encuadra a 90.000 trabajadores 
y 30.000 empresas.

Frente regional

No, no se asusten: no 
tiene nada que ver con 
el frente nacional que 

prepara Fernández de la 
Mora. Es, seqillamente, un 
hermoso proyecto, que anda 
ahora en pañales y que, 
además, con toda 
probabilidad,de llegar a buen 
puerto no se llamaría así. 
Pero, en resumidas cuentas, 
de eso se trata: de un frente 
aragonés, constituido por 
aragoneses de todas las clases 
e ideologías y, a poder ser, 
por el mayor número posible 
de instituciones aragonesas 
— i ay! —, que funcionaría a 
modo de plataforma para la 
defensa de los intereses más 
generales de Aragón. Se 
trataría, también -o al 
menos eso se pretende- de 
que los futuros partidos o 
asociaciones no potencien a 
nivel regional las gloriosas 
soledades individuales o de
grupo, la dispersión de 
anhelos y voluntades, que 
tanto ha padecido esta tierra.

Es evidente que en una 
plataforma de estas 
características primaría la 
pluralidad sobre la 
uniformidad, y su campo de 
acción cubriría únicamente
-que ya es bastante- 
aquellas cuestiones que 
atañen a los intereses 
regionales más altos de 
Aragón dentro de la 
comunidad nacional, sin 
mengua de la independencia 
que los hombres, partidos e 
instituciones afiliados 
mantendrían ai margen de la 
plataforma.

En fin, un trascendental 
proyecto en el que podría ir 
en juego el futuro de 
Aragón, en un momento en 
que se asiste en todo el país 
a urgentes movilizaciones 
regionales, en el momento 
justo para que las 
diversidades sociales e 
ideológicas lleguen a un 
consenso que les permita 
comparecer y actuar en 
nombre de la región. Las 
conversa
ciones, al 
parecer, ya 
han comenza
do.

VARIAS DETENCIONES EN MADRID
MADRID, 25 (Logos).— La huelga de camioñeros amenaza 

agravarse ante los incidentes deserrollados ayer. Tras la actuación de 
la policía municipal haciendo retirar durante b madrugada pasada los 
camiones aparcados en los arcenes de la autopista de la Pez, algún 
piquete empezó a coaccionar a los transportistas que circulaban 
llegando a pinchar tas ruedas de un "Trailer" lo que provocó la 
intervención de la policía, que detuvo a seis persortas, de las que dos 
no pertenecían al gremio. Estas fueron puestas en libertad tras tas 
oportunas diligencias, según informan en medios sindicales. Otros 
piquetes empezaron a actuar en tas cercanías en la plaza de Legazpi, 
invitando a los conductores de tos camiones que llegaban con frutas 
y verduras al mercado central a que rw descargasen. Ante el cariz 
que alcanzaba la situación, tuvo que intervenir la fuerza pública para 
proteger la carga y descarga, practicártdose algunas detersiones.

Por parte de la Organización Sindical se realizan en estos 
momentos gestiones para hallar una solución a este problema.

LOS CAMIONEROS CANARIOS:

"PREFERIMOS PERDER PARADOS 
QUE PERDER TRABAJANDO"

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 25 (Logos).-El Puerto de 
la Cruz ha quedado casi paralizado en su tráfico de mercancías, 
debido a la huelga de camioneros que se registra en estos momentos. 
En el conflicto participan unos tres mil camioneros. que han hecho 
público un escrito en el que solicitan por una parte, el cese 
inmediato del presidente del Sindicato Provincial de Transportes, el 
del presidente de la Unión de Empresarios y miembros del comité 
ejecutivo de dicha Unión y por otra que no se demore más la 
promulgación de una orden ministerial para la creación de una 
tarjeta de transporte especial para las Islas Canarias

Los camioneros se han concentrado en la zona inmediata al 
puerto de La Luz y han manifestado: "Preferimos perder parados 
que perder dinero trabajando".

La situación del problema en el puerto de La Luz se puede 
agravar en las próximas horas si contirtúa la huelga. Hay que señalar

que un buque que llegó con 8.000 toneladas de carrte congelada tuvo 
que seguir hacia otro puefto por no poder descargar.

Hasta el momento no se han registrado incidentes

PARO DE LOS TRANSPORTES PUBLICOS

LAS PALMAS, 25 (Logos).— En la reunión celebrada anoche en 
el Sindicato Provirteial del Transporte de Las Palmas, se acordó ir al 
paro total a partir de las doce de la rtoche. Este paro afectará a los 
servicios públicos de autobuses y demás medios de transporte.

Esta huelga ha sido acordada como reacción a la huelga que 
realizaron los camioneros que tuvieron paralizado el tráfico de 
mercancías en la Isla de Gran Canaria.

Baimon no podrá 
contar en Valencio

VALENCIA, 25 (Logos).— Maimón xenía 
proyectado dar un recital de canciones en la sala Macol, 
de nuestra capital. El permiso ha sido denegado, no por 
el cantante sino porque la sala en cuestión no reúne los 
requisitos legales para celebrar tai acto. Así lo ha 
comunicado la policía, por orden gubernativa, a los 
organizadores.
RECITALES DE ELISA SERNA, SUSPENDIDOS

MADRID, 25 (Logos),— La autoridad gubernativa ha 
denegado la autorización correspondiente para celebrar 
varios recitales de las cantantes Elisa Sema y Marina 
Rossell en La Corufta y Ferrol, durante js próximos días 
26, 27 y 28 de este mes. Uno de los recitales estaba 
organizado por la Asociación de la Prensa de La Coruña.

SGCB2021



jiWiûjLïi AE / 25-2-76 / P-
PAG. 4/ 25-2-76 / AE

Asamblea plenaria de obispos

<A
De^eentralización

y caciquismo

LOS alcaldes de las grandes urbes 
españolas (sin Madrid ni Barcelona) se 
han reunido recientemente para averiguar si 

de verdad tienen o no tienen algo en común 
sobre lo que basar unas solicitudes 
concretas y unificadas a la Administración. 
Resulta que sí lo tienen: Unas necesidades 
presupuestarias acordes con el motivo de su 
crecimiento demográfico tan considerable 
en los últimos años, o sea, unas necesidades 
paralelas a las necesidades que empujaron a 
millares de emigrantes a instalarse en 
Valencia, Sevilla, Bilbao y Zaragoza, 
impelidos por la urgencia y la inadecuación 
de recursos en, sus zonas de origen. Para 
algunas ciudades, como Zaragoza, hasta 
hace unos meses la significación del 
trabajador emigrado desde un punto de 
vista socio-urbanístico casi se reducía a un 
dejar extenderse barriadas-ghettos sin más 
preocupaciones. Hoy, el desfase existente 
entre esas barriadas periféricas y la “ex” 
Zaragoza es tan grande que nos 
encontramos a más de un 50 por ciento de 
la población real de la ciudad residiendo en 
la periferia y siendo administrada por la 
“élite” del casco antiguo. Bilbao, Sevilla y 
Valencia, con pequeñas matizaciones, 
pueden tener planteada hoy la misma 
paradoja socio-urbanística, que al fin y al 
cabo no es más que una paradoja política, 
como todo.

AY quien está viendo en estos días, 
dentro de lo.que desde ayer se llama

corriente descentralizadora en un juego 
eufemístico que consiste en sortear el 
término “regionalismo”, el peligro de la 
continuidad política y administrativa, el 
temor de que una mal entendida 
descentralización administrativa e incluso 
política no provoque sino un desarrollo 
desmesurado del aparato burocrático a 
nivel regional, no signifique más que una 
multiplicación de competencias en lugar de 
un reparto racional de las mismas. Hay 
quien tiene miedo, verdadero miedo, a 
pasar, a depender administrativamente de 
unos dirigentes políticos regionales que, 
hasta la fecha, no le han enseñado por 
debajo de la puerta más que la “patita” 
caciquil y que podrían llegar a contar, en 
un hipotético futuro, con ese renovado y 
reforzado esquema burocrático para 
empezar sirviendo a sus propios intereses 
localistas. Se tiene miedo, en definitiva, a 
que la descentralización hacia la que se 
parece caminar no traiga consigo los 
grandes beneficios sociales, políticos y 
económicos que reporta la regionalización 
sino que comporte el único mal'que, con 
mayor o menor fortuna, viene combatiendo 
todo centralismo: el de la hegemonía 
caciquil.

OR eso, los preocupados por este 
tema, los que se inquietan por esa

posibilidad (nada remota, por cierto) 
pugnan por convencer a todo el mundo de 
que antes de dar ningún paso para la 
descentralización es preciso 
“descentralizar” a las propias regiones y 
apartar de ellas el peligro de proliferación 
de grupos “médici” de andar por casa, de 
esos grupos en los que la alta sociedad 
española de nuestros días se muestra tan
prolija.

J.L. Costa Vélasco

LAS BASES DEL NUEVO
CATECISMO, A ESTUDIO

MADRID, 25 (Logos). — Con el “documento cero”, proyecto a discutir de lo que 
será el catecismo del preadolescente, comenzó ayer la jornada de la asamblea 
plenaria del Episcopado, que transcurrió en régimen de trabaj'o intensivo hasta las 
siete de la tarde.

El obispo de Segovia, monseñor Palenzuela, expuso el contenido de este 
documento inicial que ha elaborado la comisión constituida para el estudio del tema 
—prioritario en la actual conferencia— y que ya lleva varias redacciones desde que se 
decidió dar una nueva presentación pedagógica al mensaj'e de Cristo.

11a

MADRID.— Un momento de la sesión plenaria del Episcopado español, celebrada en la Casa de 
Ejercicios de Chamartín de la Rosa, y que ha estado presidida por el Presidente de la 
Confederación Episcopal Española, Doctor Vicente Enrique Tarancón, acompañado del 
Cardenal Primado y Arzobispo de Toledo, del Cardenal Arzobispo de Sevilla y del Nuncio deS.S. 
el Papa (Foto Cifra Gráfica).

i
BARCELONA:LAS 
GASOUNERAS,SIN 
EXISTENCIAS

BARCELONA, 25 (Logos).— 
Ante el anuncio de la posible 
subida de la gasolina, en muchos 
surtidores de Barcelona, en la 
mañana de ayer ya no había 
existencias del carburante. En 
otros lugares de abastecimiento 
se formaron largas colas, con lo 
que los conductores 
madrugadores, sin duda alguna, 
agotaron todas las existencias 
disponibles de gasolina, antes de 
la subida de su precio.

Concluida la exposición 
del documento, no se 
registró ni una sola 
enmienda a la totalidad, y 
los obispos entraron en un 
diálogo caracterizado por 
una participación muy 
numerosa. Poco se sabe del 
contenido de este diálogo, 
pero sí de su forma, que ha 
sido presentada como 
“ponstructiva’ ’.

En el estudio de las bases 
del nuevo catecismo han 
tenido una participación 
destacada varios equipos de 
catequistas, teólogos,, 
psicólogos, etc. de cuya 
identidad no se ha querido, 
dar ninguna referencia. Por 
el momento, tan sólo se

Respecto a 
intervención de una 
mano en la redación 
del catecismo.

I a 
sola 

final 
I o s

portavoces oficiales de la 
asamblea han manifestado 
que el documento definitivo 
será de varios autores, al 
tiempo que han estimado 
que no se está frenando la 
renovación del catecismo 
como en algún momento ha 
podido decirse.

comunicará, 
hoy, el
colaboradores

posiblemente 
número de

SACERDOTES 
CORDOBESES SE 
OPONEN A LA 
ASIGNACION 
ESTATAL AL 
CLERO

que han
intervenido en este trabajo, 
mientras que permanecerán 
en la más estricta reserva sus 
nombres.

MADRID, 25 (Logos).— 
"Que de ninguna manera y 
bajo ninguna hipótesis se 
gestione del Estado una 
subida de la asignación del

Nota I 
Huno;

SITGES; INTENTAN 
CORTAR EL PASO 
DE LAS AGUAS 
FECALES

SITGES (Barcelona) 
ogos).— El alcalde y

25, 
los

concejales de esta ciudad han 
decidido, tras una sesión de 
trabajo, tomar serias medidas 
respecto a la riera de Villafranca 
antes de que las aguas fecales
procedentes de Villafranca 
Panadés lleguen al mar.

El ayuntamiento
acordado, con carácter 
urgencia cursar telegramas

del

h a 
de

ministro de la Gobernación y al 
gobernador civil de la provincia 
en los que explican la angustiosa 
situación en la que se encuentra
esta villa 
i n m ediatos 
curso de

reclama medios 
para contener el 
as aguas fecales

mediante la construcción de un
d e para

impedir en lo posible los efectos 
devastadores que ocasionarían 
estas aguas sucias caso de que 
continuaran desembocando en 
el mar.

CEDEN LA RECAU
DACION PARA EL 
VIAJE DE ESTUDIOS 
PARA DAMNIFICADOS 
DE GUATEMALA

MALAGA, 25 (Logos).— Un 
grupo de alumnas del colegio de 
la Presentación, de sexto curso, 
y que durante cierto tiempo han 
estado recaudando dinero para 
el viaje de fin de curso con el fin 
de ir a Palma de Mallorca, han 
decidido entregarlo, unas ciento 
veinte mil pesetas, para los 
damnificados de G'iatemala.

clero que no lleve consigo (y 
expresamente lo consigne), 
un carácter provisional, coíi 
señalamiento expreso del 
término de vigencia de Ij 
sTttración presente y de todi 
intervención estatal’’, es uní 
de las peticiones incluidas 
en una carta que un grupo 
de sacerdotes cordobeses h) 
hecho llegar hasta la 
asamblea plenaria del 
Episcopado español.

Los remitentes de las 
cartas solicitan también qu( 
se adopte un calendario á 
plazos fijos para el tránsito 
de la situación actual alado 
independencia económica 
total en relación con d 
Estado, y que se plantee a 
las comunidades cristianasal 
tema del sostenimiento do 
sus ministros, ya que los 
"servidores de la palabra y 
de la Eucaristía deben se 
sostenidos por las 
comunidades a las qui 
sirven o por las que les 
envíen a la creación di 
nuevas comunidades’’.

En esta carta, fechada e! 
día 14, se estima como di 
especial gravedad -junto 
con la necesidad economici 
en que se encuentran 
numerosos sacerdotes 
españoles— la carencia de 
una seguridad social 
adecuada que les proteja y

OVIEDO, 
impuesta en 
trabajadores, la 
ayer fue estacic 
los encargados 
Como consecu 
central de Hur 
información la <

—"La represi 
durante el pasa 
varias reuniones 
primordial mentí 
desde hace ya la 
la empresa. El 
está muy preo 
aspiraciones, reí 
de difusión y । 
solucionado um 
descongelación 
nuevo convenio 
despedidos, serai 
fue expuesto a 
comisión del ju 
su día se dio a c

En las re 
representación, 
que el antepr 
elaborado por 
tomar como 
deliberaciones 
decir que a lo I 
otros temas qui 
recogidos.

que alcance, como nivt
m I n I m o , el de loi
trabajadores españoles.

Además de alguna: 
sugerencias que loi 
remitentes hacen a los 
obispos respecto al modo di 
efectuar la transición de un 
sistema económico al qui 
proponen —especialmenti 
en cuanto a los plazos en 
que ha de efectuarse— « 
solicita que "ya desde ahon 
se de toda clase di 
facilidades a cuantos 
sacerdotes, por el mejos 
servicio del Evalgelio, 
deseeen adoptar un trabaje 
civil como medio di 
sostenimiento propio y 
como facilidad para qut 
otros sacerdotes puedan s« 
atendidos por las 
comunidades cristianas".

j ' ' '''

BILBAO: ági 
la conflictivid 
Vizcaya. El 
afectados por las 
asciende a 4.564 
veintiuna empres

SAN SEBAST 
d conflicto en q 
papeleras de la 2 

' con un total 
danlente mi 
trabajadores para<

VITORIA 
estacionaria la sil 
en esta capital. B 
de las empresas 

: solidario, los obri 
han reintegrado a

PARA MANTENER CONVERSACIONES ECONOMICAS

EL MINISTRO
DE COMERCIO

A CARACAS
Y BOGOTA

MADRID, 25 (Logos).— El ministro de Comercio, don 
Leopoldo Calvo Sotelo, ha salido en la madrugada de hoy 
con destino a Colombia y Venezuela, invitado oficialmente 
por los gobiernos de dichos patses, al objeto de mantener 
conversaciones sobre temas económicos de interés mutuo.

El señor Calvo Sotelo 
que viaja acompañado del 
jefe de su gabinete técnico, 
don Javier Julia, presidirá en 
Bogotá la parte final de las 
reuniones que la comisión 
mixta hispano-colombiana 
está manteniendo, de cara al 
establecimiento de un nuevo 
acuerdo comercial. Dichas 
negociaciones están siendo 
dirigidas en la actualidad 
por el director general de
política 
Agustín 
Quintana.

comercial, don
Hidalgo d e

dólares anuales, sino un 
estrechamiento de las 
relaciones económicas con 
la participación española en 
los planes de desarrollo 
industrial y minero de 
Colombia.

Durante su estancia en 
iota, el señor Calvo

Se lo, será recibido por el 
presidente de la República y 
mantendrá conversaciones 
con varios ministros del 
gobierno de aquel país.

El domingo día

unirá en Caracas el 
General de P oI í 
Arancelaria e Importaci 
don José Ramón Buste

Dired

El O bjetivo que se
persigue con el nuevo 
acuerdo comercial 
hispano-colombiano, es no 
sólo el incremento de la 
cifra de intercambios que 
actualmente se halla en 
torno a los cien millones de

veintinueve, 
español se
Ve nezuela, 
mantendrá

el ministro 
trasladará a

donde 
diversas

reuniones de trabajo en 
torno a la cooperación 
española en los proyectos de 
desarrollo venezolanos. El 
señor Calvo Sotelo, al que se

sera también recibido por 
presidente venezolano y, 
entrevistará con var 
ministros.

Entre los proyectos 
cooperación económica <1 
podrían ser abordados r 
estas reuniones figuran^ 
participación de nuesy 
país en la ampliación del< 
ferrocarriles venezolanos 
en el establecimiento > 
metro de Caracas, t 
cuanto a las relacioi” 
comerciales, que h» 
registrado una expansi» 
notable en los últimos a» 
hasta alcanzar una 
global de doscien’’ 
cuarenta millones de dóUj 
anuales, podría ser trat» 
la compra por parte 
España de petróH 
venezolano tras 
nacionalización efectu»' 
por aquel gobierno.

MADRIl 
entrevista q 
los emigran 
España.

En prim 
las próxima

“En el progi 
anunciado ri 
por el presidei 
prevé, en 
próximo, la ce 
uno o vario 
referendums ; 
9 enerales pe 
Universal, direc 
Para elegir 
cuerpos repres 
creo que lo que hi 
Juan Carlos I 
mensaje de la c 
incluirse a los

españoles, < 
modernos m 
m i g ratorios 
económica h 
trabajar fuera 
fronteras, pero 
Siendo y co 
españoles a 
efectos, y nat 
de manera es 
efectos de par 
desarrollo pol 
patria’’.

LA PARTICIPX 
DE LOS EMIGI

En cuanto a
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VO
laboral

DIO
|ue no lleve consigo (y 
amente lo consigne), 
ácter provisional, coj 
imiento expreso del 
lo de vigencia de h 
ón presente y de todi 
:nción estatal”, es uní 
i peticiones incluidas 
a carta que un grupo 
erdotes cordobeses h) 
o llegar hasta 1; 
blea plenaria del 
tpado español.

)S remitentes de las 
solicitan también qu( 

opte un calendario é 
> fijos para el tránsito 
situación actual a lado 
tendencia economic) 

en relación con d 
o, y que se plantee i 
munidades cristianase 
del sostenimiento di 

linistros, ya que los 
dores de la palabra y 

Eucaristía deben se 
enidos por las 

inidades a las qui 
o por las que las 

n a la creación di 
s comunidades”.
esta carta, fechada el 

4, se estima como di 
:ial gravedad -junto 
i necesidad economic) 
|ue se encuentran 
erosos sacerdotes 
oles— ia carencia de 
segu ridad social 

ada que les proteja y 
alcance, como niud 
i m o , el de loi 
adores españoles. 
Jemas de algunas 
rencias que los 
tentes hacen a los 
3S respecto al modo di 
lar la transición de un 
la económico al qui 
on en —especialmente 
lanto a los plazos en 
ia de efectuarse— se 
a que “ya desde ahora 
e toda clase de 
idades a cuantos 

dotes, por el mejo 
ció del Evalgelio. 
ín adoptar un trabaje 

como medio di 
oimiento propio | 

» facilidad para que 
sacerdotes puedan se 
adidos por las 
nidades cristianas".

OMICAS

Nota del Jurado de 
Hunosa

OVIEDO* 25 (Logos).— Tras la sanción 
impuesta en Hunosa a más de diez mil 
trabajadores, la situación durante la jornada de 
ayer fue estacionaria, prestando servicios tan sólo 
los encargados de la conservación de los pozos. 
Como consecuencia de la situación, el jurado 
central de Hunosa ha remitido a los medios de 
información la siguiente nota:

—“La representación social del jurado central 
durante el pasado mes de febrero, ha celebrado 
varias reuniones en la que entre otras ha tratado 
□rimordialmente la problemática conflictiva que 
desde hace ya largo tiempo afecta a la plantilla de 
la empresa. El pleno de la representación social 
está muy preocupado por el conflicto y sus 
aspiraciones, reflejadas en su día en los medios 
de difusión y que* en la actualidad, al haberse 
solucionado uno de ellos, se puede concretar en 
descongelación salarial para la elaboración del 
nuevo convenio colectivo v la readmisión de los 
despedidos, serán defendidas con todo rigor, como 
fue expuesto a las autoridades visitadas por la 
comisión del jurado nombrada al efecto, que en 
su día se dio a conocer.

En las reuniones celebradas por esta 
representación, se ratificó el acuerdo adoptado de 
que el anteproyecto del convenio colectivo 
elaborado por la comisión del jurado se ha de 
tomar como base para el inicio de las 
deliberaciones del mismo, sin que ello ouiera 
decir que a lo largo de las mismas no se discutan 
otros temas que en dicho anteproyecto no están 
recogidos.

'i'

BILBAO: sigue aumentando 
la conflictividad laboral en 
Vizcaya. El número de 
afectados por las irregularidades 
asciende a 4.564 trabajadores de 
veintiuna empresa.

SAN SEBASTIAN: Continúa 
d conflicto en quince empresas 
papeleras de la zona de Tolosa 
con un total de aproxima
damente mil noventos 
trabajadores parados.

VITORIA: continúa 
estacionaria la situación laboral 
en esta capital. Mientras alguna 
de las empresas sigue en paro 
solidario, los obreros de otras se 
han reintegrado a sus puestos.

«Ya es hora de que el 
conflicto toque a su fin»

Otro urbanicidio

"La minería, con su duro 
trabajo, está contribuyendo 
a resolver el grave problema 
energético del país"

del convenio colectivo, en cuyo transcurso se 
plantearán y defenderán los temas anteriormente 
expuestos y cuantos hoy preocupan a los 
trabajadores en la empresa”.

ENCIERROS MINÈROS

DirecHen Caracas el 
eral de Poli tif' 
celaría e Importaci^ 
José Ramón Busteli

también recibido 
lente venezolano y.’ 
evistará con vaf* 

itre los proyectos < 
eración económica 
ían ser abordados 

reuniones figuran ' 
icipación de nuest” 
en la ampliación del> 
carriles venezolanos 
1 establecimiento 
o de Caracas. 
ito a las relación* 
erciales, que n» 

; trad o una expansi’ 
île en los últimos an 
a alcanzar una cn' 
tal de doscient’ 
inta millones de dóla^ 
es, podría ser trat» 
ompra por parte 
aña de petróH 
ezolano tras, 
onalización efectu¡' 
que! gobierno.

Esta representación social quiere hacer constar 
asimismo su total desacuerdo con las 
manifestaciones hechas públicas el diecinueve 
(19) de los corrientes, por la dirección de 
Hunosa, que se refiere entre otras cosas a que la 
razón principal de existir ésta no es otra que el 
mantenimiento de los puestos de trabajo. 
Entendemos que mantener esos puestos puede ser 
un importante motivo para la empresa, pero no la 
principal razón de existir, como se asevera en la 
nota difundida, puesto que el mantenimiento de 
las explotaciones mineras no es ni mucho menos 
un problema social, sino que la minería con su 
duro trabajo, está contribuyendo a resolver el 
grave problema energético que atraviesa el país, 
representando además un calificado eslabón de la 
cadena industrial de España.

Nuestra obligación como representantes de los 
trabajadores, y así lo venimos haciendo, es luchar 
fiara conseguir que en la empresa reine una paz 
aboral fruto de un bienestar económico y social, 

cada vez más elevado y justo. Por ello, 
entendemos que es hora de que este conflicto 
toque a su fin, dando paso así a las deliberaciones

OVIEDO, 25 (Logos).— Ayer se cumpijó el 
segundo día de encierro voluntario de un grupo 
de mineros en el pozo Carrio, grupo que está 
quedando reducido a medida que trascurre el 
tiempo.

A las dos de la madrugada salió uno de los 
mineros encerrados porque se encontraba 
indispuesto; a las once salieron otros cinco, 
quedando en el interior de la explotación 46 
trabajadores. _____

_ Estos recibieron la visita de un enlace y un 
miembro del jurado a quienes indicaron que no 

hasta que la empresa de respuesta 
definitiva a las peticiones planteadas.

Al parecer, estos mineros se encuentran bien, 
aunque no reciben alimento ni agua debido a que 
se ha prohibido todo suministro desde el exterior. 
No obstante, tres médicos de Hunosa' se 
encuentran en las instalaciones del pozo en 
prevención de que sean requeridos sus servicios 
por alguna de estas personas.

Hay también otros encierros en la iglesia de 
San José en Barredo, donde se encuentran unas 
doscientas personas y caso similar se da en Sama.

Los mineros encerrados han enviado a la 
prensa notas sobre los motivos que les indujeron 
a tomar tal decisión.

ECIA ayer Fisac en 
televisión que los 

arquitectos no eran ni los 
únicos ni los principales 
culpables de las aberraciones 
urbanísticas que se cometen 
en nuestros pagos. No 
queremos discrepar del 
ilustre personaje, pero nos 
gustaría saber quién ha sido 
o quiénes han sido los 
responsables del 
“urbanicidio" perpetrado en 
las inmediaciones de San 
Ildefonso. Ahora que la Via 
Imperial ha devenido un 
tema polémico, no queda 
otro remedio que denunciar 
la mastodóntica mole de 
cemento que se levanta a 
espaldas de la plaza de 
Salamero, formando 
alineación con la nueva 
avenida. Ella, en un solo 
golpe, ha acabado con la 
perspectiva de Requeté 
Aragonés* con la posibilidad 
de un espacio abierto amplio 
que enlazaría la plaza del 
Carbón con la fachada de la

EL CONFLICTO DE COFARES:

iglesia de San 
por supuesto, 
empequeñecer 
iglesia.

Ildefonso, y, 
ha vuelto a 
la remozada

ELCHE: ayer fueron al paro 
gran número de trabajadores de 
u industria del calzado de esta 
comarca, según acuerdo 
adoptado en una asamblea 
celebrada en la i^esia de la 
Sagrada Familia.

El paro total se ha llevado a 
cabo en 110 fábricas, con un 
número de 8.000 trabajadores 
en huelga, aproximadamente la 
mitad del censo laboral del 
sector.

MADRID: Varios centenares 
de trabajadores han sido 
desalojados del Sindicato 
Provincial de Artes Gráficas, 
según informan fuentes 
salariales.

ABASTECIMIENTO NORMAL EN LAS
MADRID, 25 (Logos).— 

“Puedo asegurarle que en estos 
momentos el abastecimiento de 
medicinas a las farmacias de 
Madrid es absolutamente 
normal, a pesar del conflicto por 
el que atraviesa la Cooperativa 
Farmacéutica Española 
(COFARES) desde hace algunos 
días", ha manifestado a un 
redactor de Logos el presidente 
del Colegios Oficial de 
Famacéuticos, señor Gómez de 
Aguero.

Agregó que es posible que 
pueda faltar algún producto

determinado en las farmacias, 
pero que esto sucede con cierta 
frecuencia de una manera 
momentánea, dado el extenso 
número de productos 
farmacéuticos remirados. En 
todo caso esta carencia casual de
al^n medicamento 
relacionado con la
Cofares.

no estaría
huelga de

CONCILIACION SIN 
AVENENCIA

MADRID, 25 (Logos).—

Los problemas
de los emigrantes

El aumento de retomos producido por la crisis 
energética obliga a “una politica de ayuda

MADRID, 25 (Logos).- El ministro de Trabajo, don José Solis E^i^, una 
entrevista que publica la revista “7 Fechas”, aborda el tema de la ernigración y de 
los emigrantes, asi como el de su participación en el momento politico actual de 
España. x , . . , • ♦

En primer lugar, se trata el tema de la participación política de los emigrantes en 
las próximas elecciones que se convoquen en España. El ministro dice.

al retomado’'
paso a estas negociaciones sé 
produzcan con la deseada 
rapidez”.

AUMENTA EL 
PROBLEMA DEL 
RETORNO

FARMACIAS
Convocados por la Organización 
Sindical se reunieron ayer en el 
Sindicato Provincial de 
Industrias Químicas los 
representantes de los 
trabajadores y de la empresa 
“Cofares”, en segunda sesión del 
acto de conciliación del 
conflicto colectivo de trabajo 
promovido por la empresa, 
según fuentes sindicales. El acto 
se dio por finalizado sin 
avenencia entre las partes, 
pasando las diligencias al 
delegado de Trabajo.

Que no se nos diga que el 
plan parcial es un producto 
de la elaboración común. 
Porque, que nosotros sepamos 
hace más de quince o veinte 
años que vio la luz un 
proyecto terminado en el que 
se preveía lo que ahora ya no 
podrá ser. Y es que, quiérase 
o no, el suelo se ha 
convertido en el oro de 
antaño. Excepto que sus 
buscadores no tienen que 
desplazarse a Alaska. En 
Zaragoza, sin ir más lejos, los 
filones deben • 
de ser, alo que 
parece, incon- 
mensurables.

“En el programa político 
anunciado recientemente 
por el presidente Arias, se 
prevé, en un futuro 
próximo, la celebración de
uno o varios 
referendums y
9 enerales por 
Universal, directo 
Psra elegir a

posibles 
elecciones 
sufragio 
y secreto, 
diversos

cuerpos representativos vo 
creo que lo que hizo SAI. el Rey 
Juan Carlos I en su primer 
¡Mensaje de la corona, deben 
incluirse a los tres millones 
de españoles, a los que los 
modernos movimientos 
migratorios de índole
económica ha llevado a 
trabajar fuera de nuestras 
fronteras, pero que siguen 
Siendo y considerándose 
españoles a todos los 
efectos, y naturalmente, y 
de manera especial a los 
efectos de participar en 
desarrollo político de 
patria”.

J-A PARTICIPACION 
DE LOS EMIGRANTES

En cuanto a la manera

el 
su

llevar a la práctica el 
ejercicio de este derecho de 
participación política de los 
emigrantes, el señor Solís 
responde que es un tema del 
que debe ocuparse la futura 
ley electoral. Y de forma 
concreta, estima que para 
tener derecho a voto, los
españoles emigrantes deben 
estar inscritos en el 
consulado respectivo. El 
primer requisito, por tanto 
es la elaboración de ios

el

censos consulares. Por otra 
parte el ministro estima que 
esta participación política 
de los emigrantes, a través 
del sufragio activo, debiera 
completarse mediante el 
desarrollo de los emigrantes 
a participar en las 
asociaciones, grupos o 
partidos políticos que 
íegalmente se constituyan 
en el futuro.

DIFICIL ENCONTRAR 
TRABAJO EN EL 
extranjero

Preguntado en qué 
de__medida afecta a los

eltrabajadores españoles en 
extranjero el que España no
pertenezca al Mercado 
Común, el ministro 
responde:

“La no pertenencia al 
Mercado Común determina.
efectivamente, que nuestros 

no estént ra b ajadores 
amparados 
posibilidad de emplearse 
libremente en cualquiera de

por la

los países de la Comunidad. 
Ahora bien, ““ --♦-cen estos
momentos, tal posibilidad 

un tantodebe resultar 
ilusoria ya que el desempleo 
existente en los países del
Mercado Común, como en 
los demás, hace difícil 
encontrar puestos de trabajo 
vacantes. Reconozco que 
esta dificultad puede ser 
mayor para los súbditos de 
países no comunitarios y 
por ello espero y deseo que 
las negociaciones que 
conduzcan a la aplicación de 
la cláusula de libre 
circulación a los españoles 
puedan comenzar lo antes 
posible. Confío en que los 
supuestos que han de abrirse

El problerrva del retomo, 
que en ios dos últimos años, 
como consecuencia de la 
crisis de la energía se ha 
visto incrementado* el señor 
Solis afirma que esto obliga 
a trazar planes cada vez más 
amplios, a fin de lograr la 
reinserción socio-laboral en 
la comunidad nacional. En 
este sentido, el ministro 
manifiesta que:

"Al conjunto de la 
acción de lo que podríamos 
llamar "una política de 
ayuda al retornado”, abarca 
la información sobre 
puestos de trabajo en 
España, ayuda para 
desempleo, concesión de 
ayudas de estudios a los 
hijos y preferencia en la 
adjudicación de viviendas.

En otro orden, 
establecimos ayudas para 
desempleo, dentro del plan 
de inversiones del fondo 
nacional de protección al 
trabajo. En 1975 se incluyó 
por primera vez una partida 
de ese fondo que ascendió a 
los 150 millones de pesetas

y esta partida fue 
aumentada a 300 milfones 
de pesetas como
consecuencia del 
complementario".

1.308 UNIDADES 
DE E.G.B. PARA 
EMIGRANTES

pian

Por otra parte, en la
entrevista, se trata el tema 
de la formación profesional 
de los emigrantes En el 
extranjero, dice el señor 
Solís, se organizan cursos 
normales de formación 
profesional con una 
fireparación ambiental y 
inguística y cursos de 

formación profesional para 
retornados. En cuanto a los 
servicios que en materia 
educativa presta en estos 
momentos el gobierno 
español a los emigrantes, el 
ministro explicó: "El 
Instituto Español de 
Emigración, en íntima 
colaboración con el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, ha puesto en 
funcionamiento 1.308 
unidades de Educación 
General Básica, en las que 
imparten estudios a 52.000 
hijos de trabajadores 
emigrantes”.

SE AGRAVA LA 
HUELGA DE VIGO:

TODOS LOS 
TRABAJADORES 
DE "BARRERAS" 
DESPEDIDOS

.25 (Logos).— 
Cumplida la sanción de

VIGO,

suspensión de empleo y 
sueldo que les había sido 
impuesta porta empresa,los 
trabajadores de “Hijos e J. 
Barreras" acudieron ayer a 
la factoría registrando su 
entrada en el correspon
diente reloj, pero sin 
cambiarse siquiera de ropa, 
estuvieron en actitud de 
paro absoluto, 
constituyéndose en 
asamblea permanente.

Permanecieron en esta 
actitud hasta la hora de 
salida, las 2,45 horas de la 
tarde, en que fueron 
enterados de que en el 
tablón de anuncios de la 
empresa, la dirección de la 
misma había fijado un aviso 
informándose que quedaba 
despedida la totalidad de la 
plantilla. El despido afecta 
en esta empresa, incluidas 
las auxiliares, a más de dos 
mil trabajadores, todos los 
cuales a la salida 
marcharon en manifestación 
por diferentes calles de ja 
ciudad viguesa. A esta actitud 
de los trabajadores de “Barre
ras” se han sumado otros per
tenecientes a diferentes e m- 
presas, que fueron igualmente 
despedidos.

Se cree que lo$ 
trabajadores de Vulcano se 
solidarizarán con los 
despedidos en las demás 
factorías.

SGCB2021
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“Ha

«La DEMOCRATIZACION la Una crisis 
superada

ensem

MADRID, 25 (Logos

IMPONE NUESTRO PUEBLO»
llegado un momento en

que la representatividad sólo puede íalcanzarse mediarite la 
elección por sufragio univeral directo y secreto de la cámara 
legislativa, que ha de desempeñar la función básica en la 
difícil y necesaria tarea de transformar el pais 
politicamente”, ha declarado al diario“ABC” el ex-ministro 
de Hacienda y procurador en Cortes don Alberto Monreal
Luque.

El ex-ministro afirma que 
la transformación de la 
estructura política española 
“no debe entenderse en 
ninguna manera como el 
cumplimiento de 
condiciones exigidas por 
otros países’’. “La 
democratización, puntualiza 
posteriormente, viene 
impuesta por nuestro propio

pueblo, que ve en ella una 
fórmula adecuada de 
convivencia política y la 
única vía en nuestro tiempo 
de legitimación del poder.

ES NECESARIA LA 
PARTICIPACION 
POLITICA

En cuanto al modo de

organizar la libertad, el 
señor Monreal Luque 
asegura que cree en la 
“necesidad de pluralismo y 
de la participación política a 
través de grupos que se 
articulan en torno de una 
ideología común y ofrezcan 
un conjunto coherente de 
respuestas a la realidad 
española’’. “Lo realmente 
importante, añade, es que se 
reconozca a todos los 
pueblos el derecho a 
agruparse para la acción 
política, que no se niegue a 
ninguna ideología este 
derecho siempr^ que acepte 
unas normas básicas de 
convivencia social y los

La apertura por rendijas
no la quiere nadie

principios fundamentales 
del juego democrático’’.

En este orden el 
ex-ministro dice que cuatro 
o cinco formaciones 
políticas, asociaciones o 
partidos, podrían prefigurar 
las soluciones y representar 
las posturas personales de 
todos.

Preguntado por la cirugía 
a aplicar para dulcificar el 
autoritarismo aún vigente, el 
Sr. Monreal Luque declara 
que los tiem pos del 
despotismo ilustrado han 
pasado y que “una reforma 
en la que no participen 
debidamente representados 
todos los españoles ni es 
justa, ni puede ser eficaz’’. 
Y luego dice: “La reforma 
constitucional debe 
comenzar con la 
organización de la 
participación política a 
través de todas las 
agrupaciones y partidos en 
que los españoles quieran 
encuadrarse y en una 
generosa apertura de medios 
para la libre expresión de las 
opiniones de todos’’.

LA APERTURA POR 
RENDIJAS NO LA 
QUIERE NADIE

que deba reclamar la 
atención verdaderamente 
primordial por parte del 
gobierno. Al ex-ministro le 
preocupa el proceso de 
inflación aguda a que está 
sometido el país, así como el 
grado de desocupación 
creciente, alarmante en 
algunas regiones españolas.

LA DEVALUACION 
AGRAVANTE DE LA 
INFLACION

otra parte, I a

En cuanto a si debe o no
haber apertura y la celeridad 
de la misma, el ex-ministro 
contesta que cree existe la 
conciencia generalizada de 
un profundo cambio 
político en el país. “El 
español quien una pronta 
transformación de nuestra 
vida política, porque está 
ansioso de vivir en presente 
estable. La apertura por 
rendijas no la quiere nadie’’.

Monreal Luque, 
ex-ministro de Hacienda, 
aborda también el tema de 
las medidas económicas y 
manifiesta que la actual 
situación es lo suficiente
mente delicada como para

Baio él se han unido catorce empresaa^^ 
con experiencia para llevar
al campo. . „o y afán de perfección,

, K".=s? 5&ssasr“
------------ agropecuarios,

BIOTER-
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devaluación la ve como una 
agravación de la inflación, 
pero señala que hay que 
esperar al resto de las 
medidas económicas para 
evaluar el impacto 
estimulante que pueda llegar 
a tener sobre la actividad 
económica. “Pero si se 
quiere lograr una, 
recuperación económica a 
corto plazo, en mi opinión 
dice , son los componentes 
de la demanda interna los 
que han de jugar un papel 
decisivo. Y esa recuperación 
de la actividad económica es 
imprescindible hoy para 
mitigar el desempleo’’.

Finalmente, se pregunta, 
el ex-ministro que, desde 
dentro del franquismo, 
quien frenó en su momento 
la reforma. El Sr. Monreal 
responde que cuando la 
estructura institucional del
poder 
disociada 
política 
puedan 
reformas
reformas, 
necesitan 
d e m o c

político está 
a la verdadera base 

es difícil que 
llevarse a cabo 
profundas. “Las

concluye.
d e 
r á

i nstitucionalizado 
hagan posible y 
resulta necesario

apoyo 
tico 
que las 
por eso 
poner a

punto cuanto antes unos 
esquemas de participación 
política que permitan 
adecuar la estructura del 
poder a la voluntad 
ciudadana’’.

L Decano del Colegio 
de Doctores y 

Licenciados tuvo el 
domingo, en el curso deh 
Junta General Ordinaria dei 
mismo, una intervención qut 
fue análisis de la grave crish 
ocurrida el año pasado y,^ 
mismo tiempo, superación 
total de ella. "El Colegio g 
mueve en unas coordenada 
sociopolíticas determinada! 
que no se pueden ignorar. Ei 
realidad, lo que se ha puesto 
en tela de juicio durante b 
pasada crisis ha sido b 
propia utilidad del Colegio" 
dijo certeramente. Enúltim; 
término, las palabras de don 
Jaime Gaspar venían aexigii 
que, con el trabajo de todo; 
los colegiados, se vaya 
fortaleciendo la voz que d 
Colegio debe tener en el seno 
de la sociedad, el peso qut 
ha de tener una planificación 
democrática de la enseñanza 
y que hoy no tiene.

El decano diría que e» 
peso ha de estar al servicio 
de todos los trabajadores de 
la enseñanza, no al servicio 
de ninguna ideología ni 
grupo determinado. ¿Pero 
esto es posible de acuerdo 
con la actual legislación 
sobre colegios profesiona 
les? Las palabras de don 
Jaime Gaspar pueden-set 
entendidas de dos maneras 
al menos. Pero lo cierto es 
que la inmensa mayoría de 
los asistentes estuvieron de 
acuerdo. Superada la crisis, 
el Colegio de Doctores y 
Licenciados tiene mucho que 
hacer en un momento en el 
que la revitalización de estas 
entidades profesionales 
constituye uno de los 
fenómenos más positivos de 
n u e s t r a 
sociedad.
Como ya se está 
demostrando.

eiila
MADRID, 2Î 

¡La Coordinadoi 
de los profesor 
de E.G.B. con 
asamblea perr 
Madrid, ha insi 
Ministerio de E 
Ciencia, sobre 
necesidad de 
recibidos todos 
de los comp 
calidad de rep 
condición qu 
justificar docun 
por el tit 
departamento.

Estos días pa 
propio Ministc 
había informa 
Ministro les 
próximo sabado 

[ Este profe 
celebrado una « 

i la Iglesia de Sar 
Los Llanos a p 
de la noche, en 
informado de qi 
del M i n i st e 
acarrear irrei 
académicas a pa 
según ha comu 
coordinadora la 
asambleas organ 
norte de España

ARTE

EL SECUESTRO DE BERRIZ

¿Hubo contactos

MADRID, 2 
El subsecre 
Educación y

PR{
COI

Fraga-Poniatowsky?
Continúa la investigación 
sobre el suceso

MADRID, 25 (Logos).- Noticias 
procedentes de fuentes no oficiales, pero bien 
informadas, señalan que el vicepresidente para 
Asuntos del Interior y ministro de la 
Gobernación, D. Manuel Fraga Iribarne, se 
habría puesto en contacto con el ministro del 
Interior francés, Michel Poniatowsky, para 
darle cuenta de las primeras conclusiones a 
que han llegado los investigadores del caso del 
secuestro de José Luis Arrásate, según las 
cuales éste permaneció en algún lugar del 
suroeste francés.

Dicha -comunicación podría interpretarse 
como una denuncia de hechos que tienen por 
escenario el territorio del país vecino, con 
grave repercusión para los ciudadanos 
españoles. Por parte francesa, la gendarmería 
ha abierto una investigación para determinar, 
si es posible, el lugar donde permaneció 
secuestrado el joven José Luis, sobre el que 
los medios investigadores españoles confían 
en que sea descubierto.

También se espera una mayor vigilancia

fronteriza que carecerá de eficacia, como 
tantas otras veces, mientras no se acometa en 
profundidad y acompañada de otras medidas 
de control sobre los activistas de ETA.

Por otra parte, noticias procedentes 
suroeste francés indican la salida de una 
decena de militantes de ETA a un país 
extranjero para recibir entrenamiento armada 
Se trata, al parecer, de elementos jóvenes, de 
reciente incorporación a ETA, que van a sei 
adiestrados en la lucha armada fuera del país 
vasco-francés para no comprometerse con 
Francia, cuyos servicios policiales 
descubrieron en su territorio campos de 
entrenamiento.

Según mmores que circulan en el sur de 
Francia, y que no han sido confirmados, el 
destino temporal de esta nueva recluta ha sido 
Argelia. No obstante cabría esperar un 
desmentido de que sea dicho país; por un 
lado, por razones diplomáticas, y, por otrij,pof 
discreción en este caso de la propia ETA.

VALENCIA, 
orden gubernat 
Pats Valenciano < 
Facultad de Ci 
que se prêt 
sindicalismo qu

El lunes había 
decano en fum 
Sánchez Ayuso, i 
del télex que el 
Educación y C 
Robles Piquer, hat 
rector de la Un 
dicho télex se ven 
[puedan prohit 
Universidad todos 
excedan de su tem 
Por la anana, ali 
doce, para despej 
Posible duda, corr 
Facultad un grupc 
de Investigación S 
acompañaba un 
Policía armada, i 
efectivos ape 
Proximi dades 
universitario, 
eomunicó al < 
disolvería cualqui 
reunión. P a 
contrariedades, 
Sánchez Ayusc 
celebración del act

No se produjer 
el decano piensa c 
Oeneral de faculta< 
este tema.

SOCIALISTAS C/ 
'INVITADOS POR 
ïPCiALlSTA FR?

BARCELONA, 
mvitada por € 
^^¿pignan y diput 
^ñor Alduy, una 

Reagrupamiento 
Democrático d
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Una crisis 
superada

enseñanza ADVIERTEN LOS PROFESORES DE E.G.B.

H
g L Decano del Colegio 
■ de Doctores j 
enciados tuvo el 

lingo, en el curso deh 
ta General Ordinaria dei 
no, una intervención qut 
análisis de la grave crisi; 
rida el año pasado y,^ 
no tiempo, superación 
I de ella. "El Colegio g 
ve en unas coordenadas 
opoli'ticas determinadas 
no se pueden ignorar. Ea 
dad, lo que se ha puesto 
tela de juicio durante h 
ada crisis ha sido b 
lia utilidad del Colegio" 
certeramente. Enúltimc 

lino, las palabras de don 
le Gaspar venían a exigii 

con el trabajo de todos 
colegiados, se vaya 

aleciendo la voz que d 
igio debe tener en el seno 
a sociedad, el peso qot 
le tener una planificación 
ocrática de la enseñanza 
le hoy no tiene.
:l decano diría que eso 
I ha de estar al servid; 
odos los trabajadores de 
nseñanza, no al servicit 
ninguna ideología ni

30 determinado. ¿Pero 
es posible de acuerdo 
la actual legislación 

re colegios profesiona
Las palabras de don 

ne Gaspar pueden-set 
ndidas de dos maneras 
senos. Pero lo cierto es 
la inmensa mayoría de 

asistentes estuvieron de 
srdo. Superada la crisis, 
Dolegio de Doctores y 
ociados tiene mucho que 
tr en un momento en el 
la revitalización de estas 
idades profesionales 
stituye uno de los 
imenos más positivos de 

e s t r a
; i e d a d. 
10 ya se está 
ostrando.

La actitud del Ministerio
puede acarrear irre

¡gularidades acadéirticas
MADRID, 25 (Logos).— 

la Coordinadora nacional 
de los profesores estatales 
de E.G.B. constituida en 
asamblea permanente en 
Madrid, ha insistido en el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, sobre la urgente 
necesidad de que sean 
recibidos todos y cada uno 
de los componentes en 
calidad de representantes, 
condición que pueden 
justificar documentalmente 
por el titular del 
departamento.

Estos días pasados, en el

recibido una comisión de 
historia del arte presidida 
por el decano de. la Facultad 
de Geografía e Historia de la 
Universidad Complutense 
profesor de la Hera e 
integrada por catedráticos, 
agregados, profesores no 
numerarios y estudiantes de 
la citada Facultad y de la 
Facultad de Filosofía y 
Letras de la Universidad 
Autónoma.

otros catedráticos de este 
nivel, en algunos casos por 
participar en paros 
académicos Junto con 
profesores no numerarios en 
octubre de mil novecientos 
setenta y cuatro y febrero 
de mil novecientos setenta y 
cinco. Algunas de estas 
sanciones se encuentran en 
fase de recurso 
contencioso-administrativo.

prensa SUBSECRETARIO DE
INFORMACION Y TURISMO

«Es comprensible que 
la profesión esté
inquieta y 

preocupada»
POR EL TEMA 
DEL SECRETO 
PROFESIONAL

propio Ministerio, se 
había informado que 
Ministro les recibiría 
próximo sabado día 28.

Este profesorado

les 
el 
el

RESUELTAS LAS 
SANCIONES A 
CATEDRATICOS DE 
INSTITUTOS

REIVINDICACIONES 
DE LOS BECARIOS 
DEL C.S.I.C.

ha

del Ministerio puede 
acarrear irregulai idades 
académicas a partir de hoy, 
según ha comunicado a la 
coordinadora las diferentes 
asambleas organizadas en el 
norte de España.

EL SUBSECRETARIO 
DE EDUCACION 
RECIBE A LA 
COMISION DE 
HISTORIA DEL 
ARTE

MADRID, 25 (Logos).- 
El ministro de Educación y 
Ciencia ha estimado los
recursos de 
interpuestos

alzada 
por los

MADRID, 25 (Logos).- 
El subsecretario de 
Educación y Ciencia ha

catedráticos de Instituto 
Nacional de Enseñanza 
Media, don Jesús Alonso 
Montero, de Lugo, y don 
José María García Diez, de 
Bilbao, que habían sido 
sancionados con traslade 
forzoso: y, al mismo 
tiempo, ha sobreseído el 
expediente . incoado a don 
Leónidas de Carlos Ardanaz, 
catedrático de Inem en Vigo 
y decano del Colegio de 
Doctores y Licenciados de 
Pontevedra, según ha 
comunicado el director 
general de Personal a los 
interesados.

No obstante, todavía 
persisten las sanciones a

MADRID, 25 (Logos).— 
Alrededor de 170 becarios y 
contratados del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas, como personal 
investigador no en plantilla, 
ha realizado una sentada 
frente a la entrada de la sede 
central de dicho organismo 
con una pancarta, en la que 
reclamaban una serie de 
reivindicaciones laborales y 
profesionales, hasta que la 
policía les dispersó.I

Dicho personal se 
muestra en disconformidad 
con la actitud de los 
dirigentes del C.S.I.C. al no 
dar satisfacción a las 
reivindicaciones planteadas 
a primeros de este mes y 
entre las que figuraban: 
petición de contrato laboral 
y pago inmediato de las 
cuantías correspondientes a 
los contratos prorrogados 
por tres meses.

SAN SEBASTIAN, 25 (Logos).—"Sé 
que la profesión se siente inquieta y 
preocupada por el tema del secreto 
profesional. Es comprensible que así 
sea, ya que se trata de una cuestión mal 
definida y peor tipificada en la 
legislación comparada, ha dicho el 
subsecretario del Ministerio de 
Información y Turismo, don Gabriel 
Cañadas, en la apertura de la treinta y 
dos asamblea de la Federación de 
Asociaciones de la Prensa de España. El 
subsecretario ha añadido que esperaba 
que "la asamblea pueda aportar luz 
serena, en un intento desapasionado de 
encontrar soluciones".

A la presente asamblea asisten 
alrededor de cien periodistas 
representantes de más de cuarenta 
asociaciones, además *de los periodistas 
donostiarras.

Ha presidido la apertura, en 
representación del ministro .d$ 
Información y Turismo,el subsecretario, 
quien ha excusado a aquél "pese a su 
interés por estar en el acto”. El alcalde 
de la ciudad, don Francisco Lasa ha 
dado la bienvenida a los asambleístas, 
ofrecido la ciudad y deseado una grata

estancia. Seguidamente el presidente de 
la Asociación de la Prensa de San 
Sebastián, don Javier Aramburu ha 
recordado que ya con anterioridad, en 
mil novecientos cincuenta y cuatro, la 
ciudad fue sede de esta reunión de 
periodistas.

Por último el subsecretario, señor 
Cañadas, tras recordar su anterior 
trabajo al lado del ministro Fraga 
Iribarne cuando éste era ministro de 
Información y Turismo y el nacimiento 
de la Ley de Prensa, ha manifestado 
que, de cara al presente, más que de una 
modificación del texto legal había que 
hablar de una adaptación y un ajuste de 
la ley al momento actual. Ha aludido a 
la preocupación que siente la 
administración ante la creciente 
proliferación de publicaciones dedicadas 
casi exclusivamente a la explotación 
comercial del sexo y manifestado que 
espera que prevalezca el autocontrol de 
las empresas. Finalmente ha aludido a la 
convalidación de títulos de los 
profesionales de la información, tema 
que —según carta que ha leído del 
subsecretario de Educación y Ciencia— 
se solucionará en el plazo de tres meses.

EN LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

PROHIBIDO UN ACTO DE LA
CONVERGENCIA SOCIALISTA

Garios 
Hugo y 

Uof Palme 
se entrevis* 
taran hoy

IS 
isky?

erá de eficacia, como 
sntras no se acometa en 
añada de otras medidas 
th/istas de ETA.

iticias procedentes del 
can la salida de una 
Î de ETA a un pais 
entrenamiento armada 

B elementos jóvenes^ de 
I a ETA, que van a ser 
a armada fuera del país 
o comprometerse con 
servicios policiales 
territorio campos de

3 circulan en el sur de 
in sido confirmados, el 
la nueva recluta ha sido 
te cabría esperar un 
ea dicho país; por un 
)máticas, y, por otrg,por 
de la propia ETA.

VALENCIA, 25 (Logos).— No se pudo celebrar, por 
orden gubernativa, el acto de la Convergencia Socialista del 
País Valenciano due había organizado para ayer tarde, en la 
Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales y en el 
(jue se pretendía mantener un coloquio sobre el 
sindicalismo que propugna la unión sindical obrera.

El lunes había recibido el 
decano en funciones, señor 
Sánchez Ayuso, una fotocopia 
del télex que el ministro de 
Educación y Ciencia, señor 
Robles Piquer, había remitido al 
rector de la Universidad. En 
dicho télex se venía a decir que 
[puedan prohibidos en la 
Universidad todos los actos que 
excedan de su temática docente. 
Ror la mañana, alrededor de las 
doce, para despejar cualquier 
Posible duda, compareció en la 
Facultad un grupo de la Brigada 
de Investigación Social, a la que 
acompañaba un "Jeep" de la 
Policía armada, que, con sus 
electivos aparcó en las 
Proximidades del centro 
'Jniversitario. La policía 
Comunicó al decano que 
disolvería cualquier intento de 
reunión. Para evitar 
contrariedades, el profesor 
Sánchez Ayuso impidió la 
celebración del acto.

No se produjeron incidentes. 
El decano piensa convocar junta 
General de facultad para discutir 
este tema.

SOCIALISTAS CATALANES 
'NVITADOSPOR EL PARTIDO

LISTA FRANCES

mantuvo una larga entrevista 
con dirigentes de la federación 
de los pirineos orientales del 
Partido Socialista Francés.

La delegación del 
"reagrupamiento socialista" 
estaba integrada por la 
presidencia de dicho partido, 
que integran los señores José 
Pallach, Heriberto Barrera y 
José Verde, así como Rudolf 
Guerra., miembro del 
secretariado permanente, 
encargado de las cuestiones, 
sindicales.

La reunión se celebró en la 
alcaldía de Perpignan y por 
parte francesa asistieron el señor 
Emile Roydayre, secretario de la

BARCELONA, 25 (LogosL- 
Irtvitada por el alcalde de 
"^¿pignan y diputado socialista, 
^ñor Alduy, una delegación del 

Reagrupamiento Socialista y 
Democrático de Cataluña",

Federación de los Pirineos 
Orientales; doctor Roquere y 
Jean BIgier', miembros de la 
comisión ejecutiva de la 
federación, que agrupa a más de 
mil quinientos militantes del 
P.S. francés.

En la entrevista se estudiaron
los problemas comunes dei 
socialismo catalán a ambos lados 
de los Pirineos y se desarrolló 
una amplia sesión de 
información.

Temas que merecieron 
especial atención fueron la 
seguridad social de los 
trabajadores catalanes en el sur 
de Francia, la acción de los 
socialistas en el terreno 
municipal y, finalmente, el 
sindicalismo agrario.

Ambas delegaciones 
coincidieron en la necesidad de 
mantener contactos políticos en 
el futuro para enfocar de una 
forma coordinada los problemas 
comunes.

ASAMBLEA EN LA FACULTAD DE
DERECHO

MADRID, 25 (Logos).— V ar ios centenares de 
estudiantes celebraron una asamblea en el vestíbulo de la 
facultad de Derecho ayer, en la que se leyó un escrito de crítica a 
la actuación gubernativa en relación con los sucesos ocurridos en 
el centro en los últimos días, y a la vez se proponía una marcha 
pacífica hacia el ministerio de Educación y Ciencia. Terminada la 
asamblea, grupos de estudiantes partieron a otras facultades para 
dar cuenta a las mismas de la propuesta de marcha pacífica.

En el vestíbulo había colocados varios carteles firmados por 
las Juntas Falangistas Unificadas, por la Hermandad de Alféreces 
Provisionales de Madrid y por un grupo ilegal de carácter 
comunista. En los carteles pertenecientes a la Hermandad se 
leían frases como "Franco, presente, arriba Estiaña" y "Viva el 
Rey Juan Carlos".

Por otra parte, prosigue el paro generali/í«lo ('n la lacultad, 
aunque se dan algunas clases

MADRID, 25 (Logo»).-* 
Don Carlos Hugo y doña 
Irene de Borbón Parma se 
entrevistarán hoy con el 
primer ministro sueco, Olof 
Palme, a quien expondrá el 
programa del “socialismo 
au togestionario" que 
propugna el partido carlista, 
así como el futuro político 
español, según comunican 
fuentes allegadas al grupo.

Por otra parte, el proximo 
9 de mayo tendrá lugar el 
acto de Montejurra, según 
acuerdos adoptados por h 
comisión permanente de| 
partido, a propuesta de la 
coordinadora del partido 
cariista de EuskadL en una 
reunión celebrada el pasado 
domingo, bajo la prewlencia 
de doña María Teresa de 
Borbón Parma.

EL CIERRE DE "NUEVO DIARIO"

GESTIONES 
DE LOS TRA
BAJADORES

MADRID, 25 (Logos).— El delegado provincial de la 
Organización Sindical se ha comprometido a realizar las gestiones 
para que los respectivos jurados de Prensa Económica, S.A., 
editora de "Nuevo Diario", "Desarrollo" y Rotopress, S.A., 
impresora del periódico, sean recibidos por los ministros de 
Relaciones Sindicales, Información y Turismo y Trabajo, al 
objeto de esclarecer la qonfusa situación por la que atraviesa el 
matutino madrileño.

Ayer, el delegado provincial de la Organización Sindical 
recibió a las comisiones de trabajadores de "Nuevo Diario", 
Desarrollo y Rotopress, quienes expusieron ampliamente las 
vicisitudes que ha venido atravesando el periódico madrileño 
desde los comienzds de su fundación. A esta reunión asistieron el 
presidente de la Agrupación de Prensa y el vicepresidente de la 
UTT del Sindicato Provincial de la Información. En el curso de la 
citada reunión, que se celebró durante dos horas en la sede de la 
delegación provincial de Sindicatos, el delegado puso a 
disposición de los trabajadores afectados los servicios jurídicos 
sindicales.

SE OFRECIERON A TRABAJAR GRATIS
MADRID, 25 (Logos).— Durante una reunión celebrada ayer 

tarde, los representantes de "Prensa Económica" informaron a 
los trabajadores de "Nuevo Diario" de la suspensión de pagos 
acordada. Los trabajadores -según fuentes de información 
sindical— se han ofrecido a trabajar gratis con ei fin de ayudar a 
superar la actual crisis, ofrecimiento que ha sido desestimado, ya 
que el señor Oriol, presidente del consejo de administración, dijo 
que esto no solucionaría las deudas contraídas con la imprenta 
"Rotopress", a la que se le adeudan 75 mitones de pesetas.

El delegado provincial de Sindicatos, en una reunión 
mantenida con representantes de los trabajadores afectados, ha 
prometido toda la ayuda de la Organización Sindical para 
solucionar los problemas que tienen planteados.

SGCB2021
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Aragón se 
apunta también

SE ha levantado la veda 
del regionalismo 
administrativo, que el 

político queda todavía un 
poco lejos. Ahora que 
Cataluña, además de las dos 
provincias vascas no torales, 
cuentan con comisiones 
paritarias que estudian sus 
respectivos regímenes 
administrativos especiales, 
las Diputaciones aragonesas 
van a reclamar un sistema 
parecido para la región 
aragonesa.

Y nos parece muy bien, 
aunque no sea del todo 
suficiente. En el caso de las 
dos provincias vascas ya se 
han señalado las limitaciones 
de la comisión paritaria, en 
el sentido de que 
difícilmente podría recoger 
el auténtico sentir de 
guipuzcoanos y vizcaínos, 
dado el 'sistema de 
representación de quienes la 
integran. Parece más 
evidente que, sin renunciar a 
ir recogiendo desde Aragón 
todos los guantes que Madrid** 
va lanzando, nuestra región 
debe ir más allá y tratar de 
que en vistas a una verdadera 
regionalización 
administrativa -y también 
política- sea la mayoría 
quien pueda hablar.

Porque el regionalismo no 
puede ser una concesión

coúse'® Se IIBHBl la IHHm
iel Em

MADRID, 24 (Logos).- “Se hunde la industria del 
calzado nacional si el presidente de los Estados Unidos 
decide 'seguir el consejo de la Comisión de 
Comercio Internacional de su pais de aumentar los 
aranceles por importación de calzado del 9,1 por ciento al 
30,3 por ciento”, ha manifestado a la agencia Logos el 
presidente de la Unión de Empresarios del Sindicato 
Nacional de la Piel,don Silvestre Segarra.

restrictiva, máxime cuando lo 
que enviamos al mercado 
norteamericano es calzado de 
calidad.

ALARMA

hecha desde 
Madrid, eso es 
evidente.

"España no puede aceptar de 
ninguna manera que se llegue a 
plantear este problema que 
provoca un país amigo, que 
alardea de un comercio liberal y 
que está a punto de ratificar un 
tratado de ayuda y amistad. En 
nuestra balanza comercial con 
Estados Unidos -que és de tres 
a uno, desfavorable a España-, 
el calzado significa un 29,6 
por ciento del total de nuestras 
exportaciones a aquel país", 
subraya el señor Segarra.

E1 Gobierno español 
— añade— tanto a nivel 
diplomático como comercial ha 
puesto de su parte los mayores 
empeños para hacer ver al 
Gobierno de Estados Unidos, la 
repercusión que esta medida 
puede tener para nuestra 
economía. Su última gestión ha 
sido la de elevar una protesta 
verbal por la resolución de la 
Comisión de Comercio 
Internacional promovida por los 
industriales de calzado

norteamericanos contra todo 
tipo de importación de calzado 
sea del país que fuere, pero que 
afecta a España de manera muy 
sustancial.

estancamiento

Advierte el señor Segarra que 
mientras Estados Unidos se 
encuentra ya dentro de una 
línea de expansión económica, 
en España nos mantenemos en 
una línea de estancamiento que 
vendría a agudizar más con una 
medida restrictiva de este tipo.

España exporta a Estados 
Unidos calzado de calidad, que 
se elevó 1975 a 44 millones de 
pares por un valor aproximado 
de 13.700 millones de pesetas. 
Nuestra producción nacional en 
1974 fue de 188,5 millones de 
pares por un valor de 49.902 
millones de pesetas, lo que 
puede dar una idea de las 
desastrosas consecuencias que 
podría tener una medida

Respecto a la posible 
justificación de alarma de los 
industriales norteamericanos 
frente a la presión de las 
importaciones, el señor Segarra, 
basándose en estadísticas de los 
propios norteamericanos, 
afirman oue el total de la 
importación se elevó en 1975 a 
318 millones de pares de zapa
tos, lo que viene a s i q n i f i c a i 
un 12 por ciento 
aproximadamente del consumo. 
Añade que en el caso de que 
esta importación se restringiera, 
el merçado americano 
experimentaría dificultades de 
abastecimiento y 
encarecimiento, yá que su 
industria no ha evolucionado de 
acuerdo con los dictados de la 
moda y los criterios de 
rentabilidad que imponen países 
como España e Italia.

EL GOBIERNO DEBE 
PRESIONAR

El presidente norteame
ricano, una vez recibido el 
informe de la Comisión de 
Comercio Internacional- que

consumo No hubo

UNION D
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•
 "España no puede permitir 

que el problema lo provoqué 
un país que alardea de

' comercio liberal y que está 
a punto de ratiñcar un 
tratado de ayuda y amistad

(Presidente de la Unión 
de Empresarios)

contempla también la 
posibilidad de que las tasas 
arancelarias pesen solamente, 
pero de forma más acusada, 
sobre las importaciones que 
rebasen las cifras de 1975 
—tiene dos meses para decidir la 
política a seguir, por lo que 
— según apunta el señor 
Segarra— es conveniente que el 
Gobierno español ejerza ahora la 
máxima presión sobre el 
norteamericano con - el fin de 
procurar la menor repercusión 
de esta medida sobre la industria 
zapatera española que atraviesa

en estos momentos por graw 
dificultades.

Informa el señor Segarraqu 
para evitar esta acusad: 
dependencia del mercadc 
nortemaericano, se vierer 
realizando grandes esfuerzoscofi 
el fin de lograr la aperturas 
nuevos mercados, "Pero estos 
difícil y complejo, aunqix 
puedo informar que mientras® 
1972 el 70 por ciento de nuestn 
exportación de calzado iti 
destinada al mercado USA, ? 
1975, esta dependencia he 
descendido al 53 por ciento.*

ELDA: En el transcurso de unos 
incidentes con agresiones a la fuerza pública

so
MAD 

Empresa 
don Jav\ 
citada L 
también 
general.

Entre lo: 
puntos se dest 
que el desarre 
será posible si 
economía s< 
siendo al 
necesario p 
asegurar u 
socioeconómic 
suficiente.

Se indicó 
economic! 
internacional 
y justifica la 
Gobierno de n 
a mantener r 
económico.

ORDENAR L
crecimient

escándalo 
de la leche

BILBAO, 25 (Logos). — El Tribunal Supremo a través de 
su sala segunda, ha resuelto a favor de la cooperativa lechera 
Beyena, por resultar que no hay responsabilidad en la 
denuncia formulada contra la misma por supuestos delitos 
de estafa, apropiación indebida y contra la salud pública.

La demneia conrspondiente fue 
presentada ante la guariia civi d 30 ; 
enero de 1974 por el recogedor 
de leche, señor Langarte, dando 
origen a un escándalo 
alimentario.

El denunciante señalaba que 
había una supuesta apropiación 
indebida en las liquidaciones 
que se le efectuaban 
mensualmente. Según ha podido 
sal>erse, se deducían de las 
liquidaciones la cantidad de 
agua que los ganaderos 
agregaban a la leche. Esta era 
analizada, como sigue siéndolo, 
diariamente por los servicios de 
inspección de la propia central, 
lambién eran analizadas otras 
características del líquido 
elemento, como su grado de 
acidez. Según «il denunciante, la 
acidez era neutralizada con la

adición de pequdlas cantidades 
de sosa cáustica, lo que provocó 
el consabido escándalo.

Las diligencias instruidas por 
la guardia civil pasaron a 
disposición del juzgado de 
instrucción de guardia, el 
número uno de los de Bilbao, el 
cual inició el procedimiento 
citando al presidente de la 
Cooperativa, al director y a 
otros altos empleados, quienes 
Í«restaron declaración negando 
os hechos que les imputaban y 
explicando ios verdaderos 
términos del asunto.

Al resultar que el director de 
la cooperativa, don Martín 
Eernández Palacio, era 
procurador en Cortes por 
representación familiar, el 
juzgado resultó incompetente

ITURMENDlz SIN VARIACIONES
MADRID, 25 (Cifra).— "Su estado sigue siendo grave 

pero no ha experimentado variación en ningún sentido”, 
ha manifestado a “Cifra” un portavoz familiar de don 
Antonio Iturmendi Banales.

El señor Iturmendi, ex-presidente de las Cortes y 
ex ministro de justicia, padece una arter oesclerosis 
cerebral y se encuentra internado en la unidad coronaria 
de la clínica privada de la ciudad sanitaria “Erancisco 
Tranco ” en Marlrid.

para seguir con la causa, siendo 
elevadas las primeras 
actuaciones a la sala segunda del 
Tribunal Supremo. Este practicó 
las diligencias oportunas para el 
esclarecimiento de los hechos y 
[>osible procesamiento contra 
08 responsables, si los hubiera.

El fiscal del Supremo, 
considerando que no había 
delito, solicitó el 
sobreseimiento, siendo acordado 
el mismo en el auto de 
conclusión por el Tribunal, 
“decretándose el archivo de las 
actuaciones por no haberse 
hallado razones para continuar 
el procedimiento, luego de la 
investigación practicada, ni 
dirigirlo contra persona alguna, 
no resultando por tanto 
responsabilidad contra el señor 
Eernández Palacio”, según 
consta literalmente en 
certificado expedido por d 
secretario de la sala segunda del 
Supremo.

Cabe señalar que entre las 
investigaciones llevadas z cabo 
están la de un equipo de 
interventores mercantiles 
designados por la autoridad 
judicial quienes revisaron y 
comprobaron todos los libros de 
compras, ventas, recogida de 
leche y contabilidad, durante un 
período de tres meses.

En consecuencia, la denuncia 
presentada ha pennitido dar 
prueba de máxima confianza 
.sobre el rigor aplicado a la 
recogida, análisis y tratamiento 
de la leche de la cooperativa 
Beyena, en beneficio del 
con.surnidor.

UN MUERTO
POR DISPARO

ELDA (AlicanteX 25 (Europa Press).— 
Un hombre resultó muerto sobre las nueve y 
media de la noche del martes, en esta 
ciudad, en el transcurso de unos incidentes 
que se produjeron tras una agresión a la 
fuerza pública. La policía armada había 
montano un servicio en Elda como 
consecuencia de una asátnblea de 
trabajadores dd sector de la piel. Fin ale ado 
el servicio, sin haber tenido necesidad de 
intervenir, la fuerza armada regresaba a 
Alicante cuando un grupo de personas 
profirió insultos contra los agentes, que 
fueron agredidos con piedras y objetos 
contundentes.

Los miembros de la policía descendieron 
de los vehículos y trataron de repeler la 
agresión por los medios habituales 
empleados para disuadir estas acciones. En 
un momento determinado se produjeron 
algunos disparos, sin crue se sepa 
exactamente de dónde procedía. A causa de 
estos disparos fue alcanzado Teófilo dd 
Valle Pérez, ofícinista, residente en Elda 
desde 1964, y que tenía antecedentes 
Eoliciales por actividades relacionadas con 

echos comunes.
Tanto en la policía como en la Guardia 

Civil de Elda, no se ha facilitado a Europa 
Press ninguna información en relación con 
estos hechos

el campo REUNION de la
COSA LERIDANA

A INFORMO DE LAS
REUNIONES DE HUESCA

LERIDA, 25 (Logos).— 
Se ha reunido la comisión 
permanente de la Cámara 
Oficial Sindical Agraria que 
estudió la situación de los 
principales cultivos de la 
provincia. La presidencia 
informó de las reuniones de 
los presidentes de las 
cámaras del valle del Ebro, 
celebradas en Huesca bajo la 
presidencia de don Luis 
Mombiedro de la Torre. De 
manera especial fue 
estudiado el problema que 
pesa sobre los productores 
de aceite de las Garrigas. El 
presidente, finalmente, 
seqún medios sindicales, 
informó acerca de los

acuerdos del Consejo de 
Ministros celebrado en 
Barcelona, y se decidió 
agradecer a S.M. el Rey y al 
Gobierno la puesta en 
marcha, durante el año 
actual de la presa de Rialp y 
del canal Algerri-Balaguer; la 
declaración de la comarca 
de la Segarra como zona de 
acción especial para 
la ordenación de 
explotaciones del pantano 
de Rialp; el apoyo de la 
Cámara para obtener la justa 
valoración de las 
expropiaciones; y apoyar a 
los pueblos afectados por el 
canal de las Garrigas para 
iniciar a la mayor brevedad 
las obras.

MAYOR DEMANDA 
DE PATATAS

IRUN, 25 (Logos).'‘ 
comercio de esta ciuda»’ 
ha visto favorecido y 
verse todavía más, a la Iw ¡; 
caso de que no se solucio^ 
próximamente el confl^ i 
de los agricultores franc* 
quienes han decidido , 
entregar sus patatas a ' 
comercios tras la negati*’ . 
su Gobierno a acceder i* , 
demandas de que sub’ ? 
precio del producto.

Por este motivo, es 
imposible hallar patatas 
los comercios de las 
localidades galas 
puedan lograr medianti 
reventa de los agriculW 
particulares.

La Unión c 
'Sindicato del 
preciso orden? 
salariales, ase< 
adquisitivo d<
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UNION DE EMPRESARIOS DEL METAL

«Ordenar los crecimientos
cnlnrinlpç» intensificar la
9111111 llllCd'^ ESPIRAL INFLACIONARIA)
MADRID, 25 (Europa Press).- En una rueda de prensa celebrada en la Unión de 

Empresarios del Sindicato Nacional del Metal con asistencia del titular de la misma, 
don Javier Rico Cambarte, fueron expuestos una serie de puntos de vista que la 
citada Unión considera importante hacerlos llegar a la opinión pública. Estaban 
también presentes el vicepresidente de la Unión, señor Rivera Rovira, y el secretario 
general, señor Cerezo.

L^bolsa hoy
CUNDIO

EL

s momentos por graw 
ides.
rma el señor Segarra qu 
evitar esta acusad: 
dencia del mercadc 
laericano, se viene 
do grandes esfuerzosc(x 
Je lograr la apertura® 
mercados, "Pero estos 

y complejo, aunq® 
nformar que mientrase 
70 por ciento de nuestn 
ación de calzado its 
Ja al mercado USA, ?

esta dependencia tï 
lido al 53 por ciento/

Entre los mencionados 
puntos se destacó la opinión de 
que el desarrollo político sólo 
será posible si se parte de una 
economía sana y dinámica, 
siendo al propio tiempo 
necesario para alcanzarla 
asegurar una plataforma 
socioeconómica inicial, estable y 
suficiente.

Se indicó que él momento 
económico nacional e 
internacional es transcendental 
y justifica la adopción por el 
Gobierno de medidasque tienden 
a mantener nuestro desarrollo 
económico.

ORDENAR LOS
crecimientos salariales

La Unión de Empresarios del 
'Sindicato del Metal considera 
preciso ordenar los crecimientos 
salariales, asegurando el poder 
adquisitivo de los mismos, sin

intensificar la espiral 
inflacionaria. El salario por hora 
trabajada debe plantearse en 
España, así como conocer 
exactamente su cuantía. La 
opinión pública reaccionaria de 
forma muy distinta si conociera 
que, frente a la cuantía de 
determinadas prestaciones 
económicas, existe un reducido 
número de horas de presencia, 
lo cual hace que el salario sea 
bajo y el precio por hora 
trabajada muy alto.

Respecto a la productividad, 
se señaló que el crecimiento 
económico de nuestro país es 
inestable, por haber sido 
superiora nuestras posibilidades 
y riqueza. Sin embargo, una 
interrupción de dicho 
crecimiento puede ser mucho 
más grave, por lo que es 
necesario mantener e 
incrementar la productividad.

reforma fiscal

î

O
policía descendieron 
taron de repeler la 
ledios habituales 
r estas acciones. En 
lado se produjeron 
iin oue se sepa 
jroceaía. A causa de 
anzado Teófilo dd 

residente en Elda 
tenía antecedentes 
es relacionadas con

como en la Guardia 
facilitado a Europa 

ion en relación con

INAUGURACION DE LA SECRETARIA 
GENERAL DE LA O.M.T.

MADRID.— El ministro de Información y Turismo, Sr. 
Martin Camero, acompañado del Secretario General de la 
OMT, Robert C. Lemati, del Subscretario de Turismo, Sr. 
Aguirre Borrel y de otras personalidades, ha presidido el acto 
inaugural de las instalaciones de la Secretaría General de la 
Sede permanente de la Organización Mundial de Turismo, y 
el de izar la bandera de dicha organización. Momento en que 
el Ministro de Información y Turismo iza la bandera de dicha 
Organización en el mástil principal del edificio de la misma. 
(Foto Cifra Gráfica}

Se indicó también que la 
reforma fiscal es necesaria, pero 
no deberá debilitar a la empresa 
y colocarle en inferióridad 
frente a los mercados 
internacionales. Asimismo, 
tendrá que estimular la inversión 
y gravar el gasto suntuario y las 
ventas no productivas.

La Unión de Empresarios del 
Metal afirma que es necesario 
potenciar la inversión, mediante 
incentivos fiscales suficientes y 
el e ncauzamiento de los 
capitales necesarios. No debe 
olvidarse en este sentido la 
necesidad de potenciar a las 
pequeñas y medianas empresas, 
por ser las que ocupan un mayor 
porcentaje de mano de obra en 
España, estando necesitadas de 
canales de financiación 
adecuados.

FRENAR LA 
INFLACION

Opina también la unión que 
es indispensable mantener el 
objetivo de frenar la inflación, 
lo que se conseguirá únicamente 
mediante una mejora de la 
productividad y a su vez una 
mayor inversión producción y 
dedicación plena a este objetivo 
por parte de empresarios, 
trabajadores y administración.

Dice igualmente que es 
incuestionable que debe 
potenciarse rápidamente el 
sector industrial. La creación de 
una confederación por las 
uniones nacionales de 
empresarios industriales es hoy 
en día una necesidad 
apremiante, para que la misma 
sirva de base y de cauce de un 
diálogo fecundo con la 
administración, y se permita 
reestructurar en breve plazo el 
sector.

La unión considera una 
necesidad la descentralización 
administrativa y la potenciación 
prioritaria de las estructuras 
regionales. Si España quiere 
verdaderamente integrarse en 
Europa, debe tener las mismas 
estructuras productivas y una 
legislación administrativa 
perfectamente encajada a la 
europea y una política fiscal y 
labóral asimismo comparable a 
la vigente en la Comunidad. 
Debe por ello apoyarse la idea 
del Gobierno de revisar el 
proyecto de Ley de relaciones 
laborales, asi como la nueva 
consideración de la Ley de 
contratación colectiva.

DESALIENTO

Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

MADRID
Sesión floja con predominio 

del papel y registrándose 
minusvalías en todos los 
sectores. Los bancos se 
pronuncian por las repeticiones, 
aunque hay descensos de 5 en 
Bilbao, 4 en Exterior y 2 en 
Popular. De los bancos ' 
inchistriales retrocesos de 15 en 
Fomento y 5 en Indubán. 
Repeticiones en el sector 
eléctrico en Iberduero e Hidrola 
y retrocediendo Sevillana 2,5 y 
2 ü. Eléctrica. En alimentación 
Aguila y Azucarera dejan 2 
enteros y en constmcción 
Dragados — 10 terminando en 
papel. Una bgja fuerte en el 
índice de inversión —2,18 
(86,66) con bajas de 14 en 
Fibansa, 10 en Ceivasa y 5 en 
Effaponsa. Recortes suaves en 
monopolios con Campsa —3 y 
Telefónica —1,5. Mejor las 
papeleras que las químicas, ya 
que en estas últimas Cepsa 
retrocedía 7,5 y 3,5 Explosivos. 
También había realizaciones en 
siderúrgicas con Olarra papel 
—25, Tubacex —4,5 y Hornos 
—2,5. Al cierre se tenninaba con 
posiciones de oferta clara y 
extendida. Indice de la bolsa de 
Madrid: 91,38 -0,50

BILBAO-
Lo positivo de ayer se ha 

terminado y en todos los 
departamentos cotizaMes asoma 
la presencia de papel. Ni siquiera 
las siderúrgicas que apuntaban 
en algunos valores dinero al
cierre de ayer, se libran de 

y fuertesmarcar descensos,
además. Olarra —22, Aceros 
—15, Hornos —8,5 y Tubacex
—6. Gran desgana opei 
eléctricas con Ibi

;rativa en 
erduero

I de la 
lA
OR DEMANDA 
ATATAS

[UN, 25 (Logos).'‘ ¡ 
ircio de esta ciudad’ ¡ 
sto favorecido y 
todavía más, a la Iw 

de que no se solucioj 
mámente el confl^ . 
s agricultores trance* ■ 
íes han decidido 
gar sus patatas a ' 
reíos tras la negati*’’ 
obierno a acceder i* 
ndas de que sub’ 
3 del producto.

>r este motivo, es 
sible hallar patatas 
omercios de las 
idades galas 
an lograr mediante 
ta de los agricuH® 
zulares.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................... 66,327 
67,049 
14,799

134,212 
25,930

169,538 
25,941

No disponible
24,856 
15,145 
10,777 
12,008 
17,317 

361,415 
238,844
21,946 

164,419

66,527
67,318
14,860

134,883 
26,059

170,485 
26,070

No disponible
24,978 
15,225
10,827 
12,066
17,415

364,491
241,302 

22,049
165,7 37

1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 F ranco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..... 

inn ^3’^co Finlandés .... 
inn Austríacos . .
inn Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
•Uü Francos Belgas (fin)..

FONDOS DE 
INVERSION

Fontisa, 887,15 (-0,46)
Eurovalor 1 , 738,53 

(t-ÍJ4)
Eurovalor 2, 425,50 

(-0,99)
inespa, 638,43 (—0,7 6)
Inrenta, 1.430,54 

(+3,17)
Crecinco, 159,84 

(+0,04)
Gesteval, 74,88 (-i-0,24)
Ahorrofondo, 1.482,12 

(-0,96)
Banserfond, 85,41 

(+0,45)
Inverfondo, 93,06 

(+0,07)
Fondounión, 75,71 

(-f-0,32)

perdiendo 3 enteros 1 Reunidas 
y 0,5 Hidrola y Unión. En 
bancos repeticiones y 4 en 
Hiqjano. Retroceso en químicas 
y una mejora de 1 entero en 
Telefónica, no cotizando 
Campsa y bajando 9 Tabacalera. 
Los corros de término con bajas 
suaves. El desánimo por lo 
escueto de la referencia del 
Consejo de Ministros en tomo a 
las medidas económicas es 
palpable y el cierre se realiza 
con presencia de oferta. Indice 
de la bolsa de Bilbao: 91,28 
-0,99

bancos Preced. HOY

Barx:o Zaragozano 830
Banco Exterior............................... 592 588
Barx:o Central................................ 832 832
Banco Español de Crédito............. 574 574
Banco Hispano Americano.......... 510 510
Banco de Santander....................... 820 820
Banco Popular Español................. 632 630
Banco de Bilbao............................. 818 813
Banco de Vizcaya.......................... 665 665
Banco Occidental........................... 426 429
Banco Atlántico............................ 488 488
Barx:o Industrial de Cataluña....... 395
Banco Ibérico................................. 617 619
Banco Urquijo............................. 585 —
Banco Industrial del Sur........... 740

ELECTRICAS

Hidro.Española.............................. 125,50 125,50
Sevillana.......................................... 133 130,50
Cant ábrico...................................... 131 —
Eléctrica Viesgo............................. 125
Hidró Cataluña................................ 110
Iberduero......................................... 166,50 166,50
E. Reunidas..................................... 105 104,75
Unión E. Madrileña....................... 126 124
Fenosa............................................. 113 113
Fecsa 5.000.............................. ...... 117 ——
Fecsa 1.000..................................... 117,50 116

NUMERAS

Ponf errada......... ............................ 166
Duro Felquera................................. 108,50 109

Sldenametalúrglcas

Altos Hornos................................... 159,50 157
Auxiliar F.C.............................. . 93'

ALIMENTACIOM

Azucarera............................... 144 142
Ebro.......................................... 670
Aguilas................ .............. ........... 130 128

QUIMICAS

Petróleos.......................................... 423,50 416
Explosivos ...................................... 303’ 299,50
Energías........................................... 137 139

CONSTRUCCION

Dragados.......................................... 790 780
Urbis................................................. 200 195
Inmobiliarias Metro..... .................. 228
Vallehermoso.................................. 203 203

VARIUS

180 178,50
Galerías Preciados......................... 390

262 259
309 309,50

Astilleros........................................ 80
113,50

Unión Fenix.................................... 635 630
1.482,12 1.482,22

Seat.................................................. 113

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, eyqecialm nte ma
temáticas. I elf. 250270.

VENTAS
Vendo bonita perra alema
na. Pedro II el Católico, 31. 
cuarto D. Telf. 333616.

BARCELONA- - - - - - -
Ha cundido el desánimo y se 

reanuda la presión de la oferta 
en todos lo.s corros, sin «pie al 
cierre se varíen estas situaciones. 
Dentro de las bajas que son 
norma para todos los 
departamentos hay descensos en 
siderúrgicas de 15 enteros para 
ülarra, 6 en Tubacex y 3,5 en 
Iiomo.s. En las químicas estos 
afectan a Cepsa con 9,5 y 
Explosivos -4. Por constmcción 
Dragado.s -12 y en papeleras 
recortes muy moderados, asi 
como en bancos industriales ya 
que las pérdidas son de 1 o 2 
enteros. Dentro de comerciales 
un alza de 6 enteros para 
Central y 4 para Banesto. Oferta 
al cierre.

Cambios de te sesión de hoy
Facilitados por 

æ AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOIA 

1876 * CIEIN AÑOS A SU SERVICIO * 1976

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central: SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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SANTAMARIA.
UN 

PAISAJISTA 
H>ECULIAR I

•
 ELMAESTROJUANREUS •

ESTUVO EN ZARAGOZA

Julián Santamaría es un artista 
nacido en Reinosa en 1930, con obra 
prolífica en exposiciones y premios; 
prácticamente desde su primer premio 
nacional de artes decorativas en 1961 
la obra se sucedé en cortos espacios de 
tan apenas un año entre exposición y 
exposición. Cultiva el paisaje español 
de una forma muy peculiar que le 
convierte en un estilista puro, la 
concepción de sus cuadros es casi 
geométrica destacando los volúmenes 
y los colores. La obra «viené realizada 
en tinta china, a base de aguadas que 
buscan el contraste de cielos 
generalmente nítidos con 
superposiciones realmente 
estratigráficas dentro de una 
horizontalidad que se prolonga y se 
superpone a lo largo de todo el cuadro. 
La gama de colores es corta, realizada 
con la intención de alargar las 
posibilidades cromáticas de un so'^

color, o a lo más de dos en un solo 
cuadro, teniendo además Importante 
dominio en la combinación de colores 
que resulta cálida por su combinación 
verdes, marrones, tonos ocres, en 
definitiva casi una monocromfa 
realizada con sabia intención y con 
extraordinario conocimiento de la luz. 

También concurren en la 
exposición una serie de grabados que 
quizás sean la más genuina e 
internacional representación del 
pintor, que se nos presenta como un 
maestro dentro de las artes gráficas y 
sobre todo como un profundo 
conocedor del grabado, habiendo 
obtenido por su dominio del mismo 
una serie de premios nacionales como 
el de la “Bienal Internacional del 
Deporte" o el de la "Bienal 
Internacional de Viena", o la de “Palo 
Alto, Califomia.USA”.

Tan sólo hace pocos d ías tuvimos la 
gran visita del maestro valenciano Juan 
Reus. El pintor fue discípufo de 
Constantino López y de Ruano Llopis, 
compañero de reris Brel, Pía, 
Rigoberto Soler, Segreiles; en 
definitiva pues uno de los pocos 
maestros valencianos que quedan con 
vida y son testimonio de una de las 
etapas más florecientes de la pintura 
levantina. Bohemio porque sí, de los 
pies a la cabeza como lo eran los 
pintores de su tiempo, él mismo nos ha 
dicho en estas mismas páginas y años 
atrás que boemio si', pero elegante.
“Soy bohemio porque tengo todo mi 
tiemoo oara mí mismo”.

Vemos aquí al maestro entroncado 
con la lírica andaluza, no es difícil 

sorprenderlo con un libro de Lorca en 
las manos y es que la obra de este 
poeta está en total relación con la obra 
del pintor, y lo demuestran 25 años de 
maestría, 25 años de ser la figura más 
importante del cartel de toros y de la> 
misma pintura taurina. Hoy día ya se 
le compara y se le iguala con la gran 
figura de su maestro Roberto 
Domingo, y aquí piensa el crítico 
honradamente que el maestro se ha 
visto desbordado por el discípulo.

Dejamos atrás a Juan Reus, nuestro 
extraordinario vecino de Villafamés, lo 
dejamos en compañía de su nieto indio 
y del hermano de otro famoso pintor 
valenciano, desde la última vez que lo 
vimos en nuestra ciudad hace cuatro 
años y parece como si nada hubiera 
cambiado.

•
 PRIMER PREMIO ROGER DE LAURIA 

DE LA ASOCIACION ARAGONESA 
DE MARINA DEPORTIVA

Organizada por la asociación 
aragonesa de marina deportiva se ha 
celebrado el primer premio 
(acompañado de certamen y 
®*Posíción en la escuela de artes y 
oficios) Roger de Launa, se han 
presentado más de medio centenar de 
cuadros y un sinfín de maquetas de 
embarcaciones así como algunos 
instrumentos náuticos antiguos y otros 
imitados. La obra presentada ha

desbordado en general toda previsión 
en cuanto a su acogida y el tono medio 
es digno de tener en consideración así 
como muchas de las firmas 
presentadas. El primer premio Roger 
de Lauria y Timón de Oro nie 
concedido a José Baqué Ximenez por 
su lienzo “Marineros” y timón de Plata 
a los pintores J. de Lecea por su 
cuadro “naves veleros” y a los pintores 
Jimeno Mairal y G. Villarig.

SALA DE LA DiPUTACIDN PROVINCIAL: 
ESCULTURAS Y CUADROS DE CONXA Y 

CARMEN BADIA •
 SALA BAYEU: LUIS MARCO 

0 LA AUTENTICIDAD PICTORICA

En la sala de exposiciones del 
palacio provincial se exponen las obras 
de las hermanas Conxa y Carmen 
Badía, la primera de ellas presenta un 
conjunto de 16 esculturas realizadas 
dentro de una conformación plástica y 
puramerjte expresionista. La nota más 
característica de esta escultura es la 
deformación de sus figuras llevada 
hasta un término insospechado que 
raya ya en lomonstruoso o patológico.

Las figuras tienen una reminiscencia 
prehistórica sobre todo en la 
representación del cuerpo femenino 
que parece rememorar a las venus de las 
Europa Prehistórica. Las 
deformaciones anti-naturales de los 
cuerpos representados, no son sino un 

auténtico estudio anatómico del 
cuerpo femenino y de sus posibilidades 
lineales y geométricas. Las esculturas 
presentadas son generalmente de gran 
formato aunque se suman a las mismas 
una colección de pequeños formatos, 
obras menores que representa también 
la figura humana flexionada en una 
serie de graciosos escorzos.

Carmen Badía presenta una serie de 
cuadros fechados sobre los años 73-74, 
aproximadamente una docena de 
obras realizadas con extaños 
materiales, la temática es por lo 
general algo fría, prefiriendo los temas 
vegetales, carada de ingenuismo, pero 
con cierta falta de dominio, falta así 
mismo de terminación y de nitidez que 
se hace sensible en toda la obra.

uel 16 al 28 de febrero se abre k 
exposición de Luis Marco en la sala 
Bayeu, se trata de uno de ios pintores 
que más grato nos ha sido hasta ahora 
comentar su obra. “Hombre entre los 
hombres niños, ágil, de pelo redo y 
canoso, de ofos cautos, prudentes.

Pintor, no de cuerpos ni de materia 
orgánica, sino de almas”. Nada mejor 
que estas palabras de Miguel Luesma 
para definir la obra extraña entre 
ingenua e inquietante como lo es la 
misma personalidad de Luis Marco. En 
ftocas ocasiones hemos visto el 

inomip obra* autor tan identificada 
entre sí como en este mundo lírico y 
brahmaniano de Marco.

una especie "oe silencio lírico incluso 
en las tonalidades predominando los 
blancos y los azules y 'os amariliós 
claros cargados de una emotividad 

indudable.
Es la obra de un pintor maduro, 

armónico consigo mismo, dotado de 
una gran carga existential que es casi 
agresiva por su despreocupada falta de 
aaresividad. Creo que Luis Marco es 
uno de los pocos pintores que 
verdaderamente se recrean en su 
propia obra, y es lógico pues está 
impregnada de un mensaje de serena 
espi ritual i dad, de majestuoso grito de 
lirismo y auténtica libertad de 
pensamiento en contraste con el 
conflictivo mundo en el que vivimos.
----------------------

ESTANDEX f- - - - - nñlERIAS de ARTE

ESTANTERIAS 
METALICAS

GALERIA ITXASO

Teléfonos: 
234172 y 336766

ZARAGOZA

EXPONE:

M. BOYERO
del 20 AL 29 DE FEBRERO DE 1976

DATO. 13-15 TELE. 217234

LEONARDO
CATALANES Caluet-Rifa- 
Berrios y OH

Perpetuo Socorro, 2- 
Horario: de 6 a 9 Teléfono 378600

Desoe ei punto de vista técnico se 
trata de una pintura plana de colores 
lisos, suaves y de formas 
indeterminadas de intención, donde la 
sencillez impera sobre cualquier tipo 
de compromiso o de influencia, reina

bus montañas emergienoo oe las 
nubes parecen estar por encima de 
toda atadura, tiene algo de flotantes y 
algo de ingenuas comodino 
perteneciesen a la tierra y apuntasen a 
cualquier cielo preconcebido.

SGCB2021
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MEJICO:
La sangre corre
por los campos

LAS RIQUEZAS DE LOS BLANCOS Y DE LOS NEGROS 
NORTEAMERICANOS

Continuará la marcha
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MEJICO, 25 
(Crónica por José 
Antonio PEREZ, de 
Efe, para ARA- 
GON/exprés.)

Cientos de campesinos 
están a punto de provocar un 
enfrentamiento nacional de 
repercusiones imprevisibles a 
consecuencia de las 
invasiones masivas que han 
hecho a tierras de propiedad 
de pequeños agricultores.

En las últimas 72 horas se 
han apoderado de un millón 
de hectáreas, denunció un 
portavoz de la Unión 
Agrícola Nacional.

A fines de 1975, acciones 
de esa naturaleza provocaron 
Iue pequeños propietarios 

e varios estados mejicanos 
pararan sus labores, 
ocasionando graves daños a 
la producción agrícola.

Ayer por la mañana, el 
Uder de una agrupación de 
“Obreros y Campesinos”, 
amenazó con que sus 
afiliados invadirán treinta 
mil hectáreas cultivables del 
estado de Sinaloa, uno de loe 
más productivos del país. La 
da ae invasiones ilegales se 
extendió hoy a las regiones
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DE LOS DESASTRES HUMANOS
EN ETIOPIA

«UNICEF»
CULPABLE

LONDRES, 25 (Crónica por Harold 
JACKSON de “The Guardian”, en exclusiva para 
ARA GON/exprés.)

La muerta de miles de hombres, mujeres y niños en el sur de 
Etiopía ha sido atribuida por un periodista a las propias 
organizaciones humanitarias creadas para evitarlo.

El periodista Jonathan Dimblebly, cuyos programas de 
televisión desde Etiopia hicieron mucho para despertar la 
conciencia del mundo a la epidemia de hambre que 
originariamente se declaró en el norte del pais, señala ahora con 
el dedo a estas organizaciones al fijar como más importante 
factor contribuidor al desastre de los primeros meses del año 
pasado en Etiopia, a là mezcla de quisquillosidadpolitica, rencor 
personal y confusión burocrática.

Dimbledy ha descrito al personal de socorro de estas 
organizaciones internacionales, que acababan de hacerle frente a 
otra epidemia, como "psicológicamente mal preparados para 
enfrentarse con la perspectiva de todavía otro gran desastre".

"Estaban cansados de desastres, frustrados por la burocracia 
gubernamental, temerosos de revolución, y pesimistas sobre sus 
logros"— dice el periodista. "Como consecuencia, las 
informaciones de que se había desencadenado otra crisis en la 
zona de Ogaden, en el sur del país, fueron ignoradas o puestas en 
duda".

Las reuniones mensuales entre la comisión de socorro y 
rehabilitación del gobierno y las organizaciones internacionales 
de socorro, tales como "Unicef", la Agencia de Desarrollo 
I nternacional de los Estados Unidos y organizaciones de 
beneficencia se convirtieron en una farsa. "El gobierno habla de 
catástrofes y pedía acción. Los donantes pedían "detalles", que 
el gobierno no tenía".

Sin embargo, mientras esto ocurría, ya circulaban dos 
informes que daban detalles de la situación y de su posible 
desarrollo. Uno de los irtformes estaba confeccionado por el 
comisario de socorro de Etiopía, y el otro por el socorrista con 
fnás experiencia del país, el padre Kevin Doheny, el hombre que 
había sido el primero en organizar las operaciones de ayuda en el 
norte del país el año anterior.

A medida que el desastre cundía y su magnitud se hacía 
evidente, creció la disensión en las filas de los empleados 
encargados de impartir socorro. A la vista de las contirtuas 
negativas de varias organizaciones eclesiásticas a admitir las 
Proporciones del sufrimiento, un grupo de funcionarios del 
comité cristiano de socorro —el organisnto coordinador de unas 
cuantas organizaciortes difrentes— amenazó con formar equipos 
de socorro con voluntarios extranjeros en desafío a sus propios 
empleaos. La idea fue finalmente abandonada por amenazar la 
cohesión del comité coordinador.

La situación en la zona de Ogaden es todavía grave, ya que las 
lluvias han brillado por su auserteia también durante esta 
estación.

Una reciente epidemia de sarampión ha matado un gran 
rtúmero de niños y hay ahora unos 100.000 refugiados que se 
cobijan bajo tiendas de campaña.

y aunque las organizaciones internacionales ya han empezado 
» prestar ayuda, la ntayor parte de la labor de socorro corrió a 

del propio gobierno etíope, el menos indicado dados sus 
lirnttadfsimos recursos.
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LOS ANGELES, 25 (Crónica de Jim HOUSTON de Los Angeles 
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Francis Gary Powers aún miela, pero en la actualidad espía el tránsito rodado de 
Los Angeles, en vez de la geografía de la Unión Soviética.

Powers es el piloto del avión espta norteamericano U-2 que fue derribado cuando 
sobrevolaba la Unión Soviética a principios de la década de los sesenta. Fue 
sometido a un juicio sensacional en Moscú y sentenciado a 10 años de prisión por 
espionaje.

Estuvo aproximadamente dos años en prisión, antes de ser puesto en libertad en 
1962, a cambio del maestro del espionaje soviético, Rudolf Abel.

Tras regresar a los Estados Unidos, Powers rompió sus lazos con la "Central 
Intelligence Agency*' (CÍA) y trabajó en Burbank (California) como piloto de 
pruebas para la "Lockheed**, constructora del avión de espionaje U-2.

Ese empleó duró hasta 1970, cuando Powers se encontró repentinamente sin 
trabajo. Ese mismo año escribió un relato del incidente del U-2 titulado "Operación 
Overflight**, que tuvo cierto éxito.

Luego, hace tres años Powers consiguió otro empleo de piloto. Una emisora de 
Los Angeles le contrato para emitir informes aéreos diarios sobre el tránsito rodado 
en las horas punta. Sobrevolando Los Angeles con un avión ‘‘Cessna** facilita a tos 
automovilistas un informe actual sobre la situación del tránsito por las distintas 
pistas durante las horas de mayor aglomeración de la mañana y de la tarde.

Además de su empleo. Powers, que cuenta 46 años trabaja con la National 
Broadcasting Co, en una versión de su propia historia que se rueda para televisión. 
Se espera que la serie sea proyectada .en Estados Unidos el próximo otoño, dice 
Po wers.

LIDERES AGRARIOS Y LATIFUNDISTAS 
SE ENZARZAN A TIROS
de Durango y Tamaulipas, en 
el norte de Méjico, 
aparentemente ocho mil 
personas ocuparon predios 
particulares.

En ninguno de loe casos 
denunciados, la policía ha 
intervenido para retirar a los 
ocupantes ilegales.

(Jrdenar la intervenciém 
de la fqerza pública para 
desalojar los predios, 
equivale a que el gobernador 
o el jefe de la policía local 
firme su sentencia política.

Las invasiones son 
realizadas por cientos de 
campesinos agrupados a 
diversas organizaciones 
agrarias.

Los dirigentes de esas 
centrales campesinas han 
desatado una campaña 
contra presuntos 
“latifundios” (grandes 
extensiones en poder de una 
sola persona). Un 
gobernador. Armando 
Biebrich, que hace meses en 
cumplimiento de la ley 
ordenó desalojar a invasores 
de propiedades privadas, m 
vio obligado a dimitir al dír 
siguiente de su decisión.

Durante el desalojo. 

resultaron varios muertos y 
heridos. Biebrich fue 
acusado de “asesino de 
campesinos” y sus viejos 
compañeros de partido “Pri” 
le acusan ahora de 
“contrarrevcáucionaiio” e 

incluso la policía lo persigue 
por supuesto desfalco.

E3 ejemplo en Biebrich y 
otras autoridades locales que 
han usado la fuerza pública, 
ha provocado ^an temor 
entre los ^gobernadores 
mejicanos. Simplemente ya 
no actúan.

Loe dirigentes campesinos 
dicen luchar contra “los 
latifundistas” y los pequeños 
propietarios se quejan de los 
‘‘agitadores” que son 
manejados por elementos 
socialistas .

El jMoUema del campo 
mejicano es el de la baja 
producción. Miles ae 
campesinos tienen que 
emigrar a las grandes 
ciudades porque sus tierras 
no producen ni el mínimo de 
alimentos para vivir.

Hace unos dias, ante el 
candidato único y ofici^ a la 
presidencia de la república 
mejicana, José López 
Portillo, un líder agrario 
amenazó con promover 
invasiones de no “cumplirse 
las promesas (de entrega de 
tierras) a los campesinos.

El candidato respondió al 
“líder” que Méjico vivía en 
una etapa de paz y que la 
revolución mejicana ya había 
producido víctimas y hechos 
que nadie desaba 
nuevamente vivir.

Sin embargo, en los 
últimos tres días se han 
producido invasiones de 

■ tierras en diversos estados. 
L os pequeños propietarios 
han pedido garantías y de no 
actuar rápidamente las 
autoridades, los observadores 
preven una nueva crisis para 
el campo mejicano.

Un paro de los pequeños 
propietarios como el de fines 
de 1975 se puede producir 
nuevamente. Algunos temen 
enfrentamientos si no se 
respetan las propiedades. Por 
lo pronto se supo que en d 

: estado mejicano de Oaxaca, 
presuntos latifundistas y 
líderes agrarios se enfrentan 
a tiros.

hacia
BOSTON 

(Massachussetts), 25 
(Crónica por Thomas 
O’TOOLE dè *The 
Washington 
Post-Efe ’’ especial 
para ARAGON- 
exprés.)

Se ha invertido la 
tendencia registrada en la 
década del 60 por la que 
los negros y blancos 
pobres iban adquiriendo 
una mayor participación 
en la distribución de la 
riqueza, según declaró el 
lunes una convención de 
científicos.

Andrew F. Brimmer, 
ex-gobernador del 
consejo de la reserva 
federal en el curso de la 
reunión anual de la 
asociación norteame
ricana para el progreso de 
la ciencia, ha atribuido a 
la recesión económica 
estadounidense el cambio 
de tendencia del 
anterior.

B r i m m e 
comentado que 

decenio

r ha 
en ios

últimos cinco años las 
rentas se habían 
redistribuido a favor de 
los blancos, en vez de los 
negros, de los ricos en 
vez de los económi
camente débiles y de las 
nuevas regiones y 
s'uburbios en vez de las 
zonas rurales y ciudades 
del centro. La razón 
principal de tal inversión 
es la persistente atonía 
industrial en un mercado 
del trabajo que favorece 
a los blancos laboral
mente mejor preparado 

sy a los miembros de las 
familias de la clase media 
bien establecida.

Y Brimmer ha 
concluido diciendo que 
“en tales circunstancias 
es posible que continúe 
la marcha hacia la 
desigualdad”

Los datos estadísticos 
citados por el 
ex - g o b e r n a d o r del 
consejo de la reserva 
federal señalan que

la desigualdad
mientras que las familias 
negras lograron una 
mayor participación en 
las rentas en 1974 que en 
1964, la obtuvieron 
menor en comparación 
con 1969. Las cifras 
ofrecidas por Brimmer 
mientras que el ingreso 
“per capita” de cada 
familia negra viene a ser 
de un 62 por ciento de lo 
que percibió por término 
medio una familia blanca 
en 1974, y de un 63 por 
ciento menor que cinco 
años antes. En 1954, la 
familia negra, en 
términos generales, venía 
a obtener una renta de 
un 54 por ciento de la 
renta per capita de la 
familia blanca 
norteamericana.

Las mayores 
diferencias entre blancos 
y negros sigue siendo en 
los ingresos obtenidos 
por dividendos, intereses 
al capital, rentas, 
propiedades, créditos y 
royalties. Aproxima
damente un 98 por 
ciento de las percepcio
nes por tales conceptos 
se distribuyó en 1974 
entre blancos, ha 
recordado Brimmer, sólo 
un uno por ciento fue a 
parar a las rentas de los 
negros y el otro uno por 
ciento se repartió entre 
indios y orientales 
americanos.

“De lo que estamos 
tratando es de la 
gropiedad —ha sugerido 

rimmer— y lo que esto 
significa es que los negros 
no poseen apenas 
propiedades”.

Los blancos pobres 
sufrieron los efectos de la 
misma inversión de 
tendencias de los últimos 
cinco años, ha añadido 

y ha señalado 
1947 el 20 por 

Brimmer 
que en 
ciento del grupo de 
blancos de rentas más 
bajas, percibió sólo un 
5,8 por ciento de las 
rentas distribuidas entre 
las familias blancas, 
menos que en 1969 que 
obtuvieron un 5,9 por 
ciento .de los ingresos de 

las familias blancas. El 
segundo tramo del 20 
por ciento se repartió el 
12,3 por ciento de los 
ingresos para familias 
blancas, mientras que 
cinco años antes le había 
tocado un 12,7 por 
ciento de participación 
en la gran tarta de la 
renta para blancos.

En cambio, los ricos 
de ambas razas 
obtuvieron más parte de 
la renta en los últimos 
cinco años que en la 
década anterior. El grupo 
del 2 por ciento de rentas 
más «evadas se repartió 
un 40,5 por ciento de los 
ingresos de los blancos en 
1 974, unas cuatro 
décimas más que en 
1969. El grupo de negros 
más ricos se repartió al 
44,2 por ciento de los 
ingresos de las familias de 
color, es decir, 1,5 por 
ciento más que ios cinco 
años precedentes.

Geográficamente Jas 
rentas tienden a 
descender hacia el sur, lo 
que refleja el movimiento 
ya observado de las 
actividades industrial y 
comercial y demográfica, 
hacia el Sur. El 
porcentaje de rentas del 
sur aumentó en un 2,2 
por ciento en los cinco , 
años pasados, hasta el 
total de un 28,9 por 
ciento, casi proporcional 
a la parte de población 
del 30,2 por ciento que 
le corresponde sobre el 
total.

Brimmer dijo que e^ 
aún más interesante el 
dato de la emigración 
interna de los negros que 
hace 15 años constituían 
el 60 por ciento de la 
población sureña pero 
que en la actualidad sólo 
representan algo más de 
la mitad, con un 53 por 
ciento.

Brimmer recordó sin 
embargo, que casi ha 
cesado totalmente la 
migración de los negros 
del sur y la razón es que 
donde hay más puestos 
de trabajo es en el sur.

EN LAS PRIMARIAS
DE NEW HAMPSHIRE

PRIMER 
REVES 

DE 
FORD

WASHINGTON, 25 (Efe).—
El presidente Ford y su rival 
republicano Ronald Reason 
mantenían un cerrado duelo 
cuando iban escrutados el S2 
por ciento del voto republicano 
en las eloceiones primarias do 
New Hampshire.

En esa momento Ford habla

popularas rapuHicanot y su rival 
37.755. Ambos tenían si 50 por 
ciento <la los vetos.

For parte demácrate y con el 
• 2 per ciento de les votoe 
demócratas escrutados, Klmnsy 
Carter habla cedido alfdn 
terreno a Morris Udal, sin que 
ello pusiera en pelipro su 
posición de líder.

Carter llevaba entonces 
obtenidos 15.472 votos (30 por 
ciento), y Udali 13.055 (24 por 
ciento), Bayh tenía 5.022 votos 
(15 por ciento), Harris 5.217 
(11 por ciento), y Shriver 5.001 
(9 por danto).
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El Congreso Las votaciones en el Soviet Supremo (cámara baja, o de máxima regao nsab il idad, derttro de/ sitíema 
parlamentario soviético) se refieren a las leyes y documentos presentados por los órganos del Gobierno. 
Tanto los proyectos legales del Gobierno como los dictámen^ del Soviet Supremo han de estar de 
acuerdo en todo momento con las directrices doctrinales emanadas de los Congresos del Partido, 
directrices de las que son guardianes especiales los miembros del Politburó.

tiene la ULTIMA PALABRA
OLOR A CISMA _______________

Leonid Breznev, primer secretario del Partido Comunista de la Unión
Soviética, abría ayer martes las sesiones del XXV Congreso del Partido con el 

tradicional discurso de la más alta representación política de la U.R.S.S. y a su vez del 
comunismo internacional, como heredero ideológico de Lenin.

Desde aquella herencia leninista dejada 
en 1924 hasta este XXV Congreso del
Partido se han sucedido numerosos 
acontecimientos políticos en la Unión 
Soviética que han marcado de manera 
indudable la actuación de sus principales 
dirigentes. En el monolítico P.C.U.S.han 
cabidoel cambio o la evolución durante 
todo ese tiempo. Las afirmaciones 
doctrinales para la futura puesta en 
práctica de esos cambios se vienen 
realizando precisamente en los congresos 
del Partido, a cuyas directrices se adecúan 
despues todas las políticas soviéticas: la 
económica, la nacional y la internacional. 
Es así que las decisiones a adootar por el 
Soviet Supremo o por el Com isa nado 
(cámara baja y gobierno, dicho en 
términos occidentales) han de quedar 
perfectamente conectadas con los 
principios doctrinales emanados de cada 
Congreso del Partido; a modo de vigilante 
permanente de la adecuación de las 
decisiones políticas a la doctrina del 
Partido se encuentra, en el entramado de 
la U.R.S.S., el Politburó o comisión 
permanente del Partido.

CONTROL POLITICO-DOCTRINAL

Señalemos que desde la muerte de José 
Stalin, e incluso desde la del propio 
Lenin, un abigarrado grupo de personajes 
políticos ocupa simultáneamente los más 
altos cargos al frente del Politburó y del 
Soviet Supremo, con lo cual la fidelidad a 
los principios doctrinales emanados del 
Congreso del Partido más próximo está 
plenamente asegurada. Los 
desviacionismos políticos en la U.R.S.S. a 
alto nivel quedan pues descartados por 
completo, si bien no por injerencias de 
fuerzas policiales o parapoliciales como 
en la era staliniana o como aún hoy los 
aparatos propagandísticos del Pentágono 
estadounidense intentan hacer ver al 
mundo, sino sencillamente porque los 
encargados de la doctrina y de te 
aplicación política de esa doctrina suelín 
ser las mismas personas.

Esa hegemonía doctrinal deí Partido es 
la que hace, de hecho y casi de de^’echo, 
que su secretario general sea la primera 
figura política del conjunto soviético, 
pues en sus manos está la última instancia 
de toda decisión política: la cátedra 
doctrinal.

LA PIRAMIDE DECISORIA --------——
El Congreso del Partido es, pues, la 

base de las decisiones soviéticas. De ahí su 
importancia, muy superior a cualquier 
sesión del Politburó o del Soviet 
Supremo; de estos organismos, como de 
los distintos aparatos administrativos 
regionales soviéticos, no pueden salir sino 
decisiones que corroboran las sugerencias 
doctrinales planteadas y aprobadas en el 
Congreso ante observadores cualificados 
de los principales partidos comunistas del 
mundo. Por eso, para el estudio 
adelantado de la política soviética, basta 
con asomarse a las actas de las sesiones 
del último Congreso.

INTERNACIONALIZACION

La política exterior empezó a ser 
capítulo importante en los debates de 
estos congresos a partir del número XX, 

convocado en Moscú por el entonces 
secretario general Nikita Kruschev en 
1956, tres años después de su acceso al 
poder y de la muerte física de José Stalin. 
Esos tres años habían sido aprovechada 
por Kruschev y su equipo para tratar de 
borrar los vestigios más contundentes del 
stalinismo y para condenar muchos de los 
procesos políticos que, en vida del 
dictador, se habían llevado a cabo en la 
U.R.S.S. Del Partido salen poco a poco 
las tesis de posguerra introducidas por 
Stalin en los últimos años de su vida, y al 
mismo Partido llegan los ecos del fracaso 
casi total de la política staliniana de 
fomento de la industria pesada, industria 
que si bien sirvió a la U.R.S.S. para sus 
principales abastecimientos bélicos, una 
vez finalizada la contienda mundial volvía 
a caer en picado ante la competencia de la 
industria pesada de otros países del globo, 
mucho más perfeccionada y con una 
solera mayor que la soviética. Frente a ese 
desgaste nacional por dedicar la atención 
& referente a la industria pesada, la 

.R.S.S. cruzaba por otro lógico desgaste; 
el de su agricultura, notablemente 
desatendida por los planes quinquenales 
hasta entonces, y base fundamental del 
desarrollo soviético.

La visión de estos problemas llego 
hasta el Politburó y el Partido de la mane 
de Kruschev.

CAÑONES Y MANTEQUILLA

Es en 1956 y coincidiendo con el XX 
Congreso cuando la atención del Partido 
recae de manera especial sobre la política 
agraria y sobre el apoyo a la 
comercialización de los productos de 
consumo directo, índices claros del nivel 
de vida de la población.

Junto a estas primeras condenas de 
algunas visiones políticas stalinianas. el 
XX Congreso sirve para que Kruschev 
afiance aún más su situación al frente de 
la Unión Soviética.

Hasta 1960, año en que se celebra el 
XXI Congreso, en la U.R.S.S. se 
producen, entre otros acontecimientos de 
interés, la caída de Malenkov, Molotov y 
Kaganovich de sus puestos directivos y 
escaños en el Politburó.

MOSCU, 25 (Efe).- El 25 congreso del partido comunista de la URSS, que 
se inauguró el martes con asistencia de delegados y delegaciones en 
representación de partidos comunistas def exterior, ha continuado esta 
mañana sus trabajos.

En el orden del día figura el informe de la comisión de control o auditoría, 
que corresponde al presidente de la comisión, Guenadiy Sizov.

Su importancia internacional 
creció a partir del XX Congreso, 
convocado por Kruschev nace 
veinte años

EÎ Soviet Supremo, el Gobierno 
y el Politburó han de adecuar 
sus decisiones a los programas 
dd Congreso dé Partido

COEXISTENCIA; AÑOS SESENTA

El XXI Congreso se abre con una 
palabra en los labios de Kruschev: 
coexistencia. La U.R.S.S. ha cruzado por 
un difícil quinquenio en lo referente a 
política económica. Kruschev necesita 
urgentemente distraer una buena parte 
del presupuesto que dedica a la defensa 
para atender más directamente los 
problemas de abastecimiento de materias 
primas. Malas cosechas y otras escaseces 
sitúan al inmenso país en una posición 
difícil de la que sólo se podría salir con 
una drástica reducción en los 
presupuestos armamentistas y con una 
apertura de la Unión Soviética a los 
mercados internacionales; se trata, pues, 
del momento obligado y propicio para 
proponer a los Estados Unidos y al 
Occidente en general una nueva era de 
coexistencia y un abandono de la llamada 
“guerra fría’.’

Durante este XXI Congreso arreciaron 
los ataques contra las tesis stalinianas por 
parte de Kruschev. Cinco años, 
transcurridos desde el X X Congreso, no 
han sido suficientes para erradicar de la 
U.R.S.S. los postulados del viejo líder, y 
los ideólogos del Partido se vieron 
forzados, por ello, a desarrollar amplios 
ejercicios filosófico-doctrinales para 
condenar nuevamente el recuerdo del 
dictador. El momento es sumamente 
delicado, y desde los escaños de 
observadores, en el Congreso se apunta la 
posibilidad de que la' erradicación del 
stalinismo en la U.R.S.S. de entonces 
pueda llegar a provocar una seria escisión 
en la unidad de los partidos.

Faltaba un año para la convocatoria de 
un nuevo Congreso, el XXII. En 1961 
Suslov y otros jóvenes especialistas del 
Partido ya tenían preparada toda una 
aplastante documentación para borrar de 
la faz soviética cualquier vestigio de 
Stalin, de cuya muerte ya habían 
transcurrido ocho largos años. Pero la 
definitiva condena del stalinismo como 
herejía política iba a arrastrar la repulsa 
hacia otras tendencias comunistas, más 
intemacionalistas que la soviética, como 
la que representaban en aquel momento 
los líderes de China.

En la U.R.S.S. a partir de entonces, iba 
a radicalizarse la condena al viejo culto a 
la personalidad, y en esta nueva corriente 
iban a ser definitivamente expulsados del 
partido tres vestigios del pasado: 
Kaganovich, Malenkov, y Molotov. Al 
frente del nuevo equipo ¡oven del 
Politburó va a aparecer inmediatamente 
Ljeonid Breznev.

SIN GRANOS____________________
Al igual que la política industrial:de 

Stalin, el apoyo a la agricultura 
propugnado por Kruschev va a fracasar 
sin duda por una notoria falta de 
colaboración en los medios campesinos de 
«a U.R.S.S. La escasez de trigo pone al 
inmenso país en una situación económica 
muy comprometida y obliga a unos 
pactos comerciales con Occidente no del 
todo ventajosos; por otra parte, las viejas 
estructuras industriales habían llegado a 
mostrarse insuficientes por completo para 
garantizar un desarrollo armónico de la 
Unión Soviética. Estos problema 
internos se suceden en un corto espacio 
de tiempo, corto pero más que suficiente 
para que en el seno del partido surja un 
golpe renovador encabezado por nuevos 
ideólogos, que acabarán con la era de 
Kruschev en 1964.

Los nuevos dirigentes, Breznev y 
Kosyguin, ponen en marcha una nueva 
planificación económica nacional. La 
reforma industrial la va a abordar 
Kosyguin desde el comisariado de los 
ministros por encargo de1 propio 
Politburó.

COOPERACION SIN LOS CHINOS

En ese empeño se llega ala celebración; 
del XXIII Congreso, al que la 
representación china ya no va a asistir- 
Ante este Congreso Breznev va a 
mostrarse por primera vez como un 
mantenedor de las tesis de coexistencia de 
Kruschev, si bien con la introducción de 
sustanciales matizaciones, que le llevan a 
confeccionar un plan de paz mundial de 
seis puntos, sobre el que va a gravitar a 
partir de entonces (1965) la política 
soviética de cooperación con Occidente.

ANTESALA DE HELSINKI

Sería un primer paso para llegar años 
después al >XIV Congreso del Partido, 
donde Breznev nuevamente va a aludir a 
la necesidad de buscar un equilibrio 
internacional que garantice el libre 
desarrollo político y económico de los 
pueblos; es el Congreso que pone e 
acento de manera especial en el control 
de armamento nuclear, y en él se van a 
asentar las tesis soviéticas que, años 
después, Breznev plasmaría en la 
Conferencia de Helsinki, 
independientemente de los intentos 
vieneses y ginebrinos de las llamadas 
“conversaciones S.A.L.T.”

J.L. COSTA VELASCO
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dentro del sistema 
rganos del Gobierno, 
mo han de estar de 
ingresos del Partido,

J. V. Colchero

EE
iflWMOO fSffOtfl

la U.R.S.S.

MOSCU, 25. - Caladas sus gafas de vista cansada, en un tra/e azul de corte 
elegante, el casi septuagenario Leonid Bresniefha inaugurado el XXV Congreso 
con un discurso programático en el que se ha erigido en portavoz del comunismo 
internacional. El mundo no volverá a la "guerra fría", pero la "coexistencia 
pacifica", avanzará, seguramente, por un camino más cuesta arriba que hasta 
ahora.

I\lo habrá guerra nuclear en el próximo lustro porque la Unión Soviética 
desea, sinceramente, la paz, pero en el mundo pueden incrementarse las 
tensiones porque el Kremlin presionará con tenacidad en favor de sus intereses. 
Al pasar revista al último lustro (periodo comprendido entre el 24 y el 25 
congreso) el ¡efe del Kremlin ha hecho un balance sumamente positivo de los 
éxitos del comunismo en el mundo; ha empezado por Vietnam y acabado por 
Angola y ha insistido en que aboga en favor de un entendimiento con los países 
occidentales, pero "no a costa de compromisos en cuestiones de principio de 
concesiones en puntos de vista contrarios a la ideología comunista".

SALUDO Y UN “OLVIDO"

I la convocatoria de 
el XXII. En 1961 
es especialistas del 
reparada toda una 
cion para borrar de 
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gios del pasado: 
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Antes de que Bresnief comenzara 
con su extenso informe, que es al 
tiempo una rendición de cuentas y una 
exposición de planes para el futuro, el 
“ideólogo” Suslov, que tiene ya 
setenta y un años y el pelo totalmente 
blanco, saludó a los 4.988 delegados 
(quince no han podido asistir por 
enfermedad) y a las ciento tres 
delegaciones extranjeras de 96 países. 
La inmensa mayoría de estos partidos 
carecen de importancia política en los 
Estados de donde proceden. Tras 
“pasar lista” a las delegaciones 
extranjeras —lo que habrá 
impresionado al pueblo soviético, pues 
la TV y la radio lo han retransmitido 
en directo—Suslov pidió un minuto de 
silencio por los camaradas importantes 
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importantes de la URSS citó a dos 
mariscales: Budioniy (un héroe de la 
guerra civil que siguió a la revolución 
bolchevique) y a Koniev (el 
conquistador de Berlin en la 
segunda guerra mundial). Se “olvidó”, 
sin embargo del principal comunista 

tiempo en el mundo:

los intentos
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Para el comunismo soviético U "^PUHH
O unInH Himera mm»

CHINA, “ENEMIGO 
NUMERO UNO”

El enemigo número uno de la 
URSS, a juzgar por el discurso de 
Bresnief no es el mundo occidental, 
con el que aspira a entenderse 
procurando ganarle terreno en todas 
partes, sino China de quien ha dicho, 
entre otras cosas que “torpedea los 
esfuerzos internacionales de distensión 
y obstruye el desarme", y ha 
censurado su “empeño de provocar 
una guerra mundial". Ha dicho que 
hay que seguir luchando contra “la 
política incendiaria” de Pekín, y ha 
insistido en que “la ideología maoista 
es incompatible con la doctrina 
marx ista-leninista”. De esta forma

Breznev en su 
discurso de ayer F4o rompió
el hielo con España

Se limitó a decir que ''el régimen de
Franco ha empezado a tambalearse
• El dirigente comunista no parece interesado en 

entablar un diálogo diplomático con nuestro país
MOSCU, 25.— Bresnief ha aludido a España, muy brevemente, en su discurso 

programático de hoy ante el pleno del XX V Congreso y no lo ha hecho ni en un pasaje ni en 
un tono que permita abrigar esperanzas de una mejora de las relaciones hispanosoviéticas, 
que a escala cultural y comercial parece que se hablan colocado viento en popa. El jefe del 
Kremlin se ha limitado a decir, textualmente, que "el Régimen de Franco en España ha 
empezado a tambalearse". Esta frase la ha incluido en un pasaje en el que se refirió a que en 
Grecia había caído el régimen militar fascista y que la revolución portuguesa había acabado 
con uno de los últimos regímenes fascistas de nuestro tiempo.

Ha tenido Breznief, a lo largo del discurso, múltiples oportunidades para hacer la alusión 
a España y hubiese podido resultar más positivas para las relaciones entre ambos países: al 
tratar de la Conferencia de Helsinki, de la que dijo que se habían beneficiado todas las 
naciones occidentales, o al pasar revista a sus relaciones con los Estados de la Europa 
Occidental, pero lo ha hecho midiéndonos todavía por el mismo rasero que a los "fascistas". 
También es cierto, sin embargo, que no ha citado hoy a España entre los Estados en los que 
existe fuerte represión a los Partidos Comunistas y sus miembros, pero, de cualquier forma, 
la actitud de Breznief de hoy la interpretamos —y lo hacemos periodísticamente "con 
pinzas"procurando ser sumamente objetivos— de manera negativa. Parece como si el jefe del 
Kremlin no tuviese interés en entablar un diálogo diplomático y político normal con una 
España democrática y con partidos políticos, que debe consolidarse tras la era de F ranco.

''La ideología maoista 
es incompatible con el 
marxismo-leninismo, 
torpedea los esfuerzos 
internacionales de 
distensión y obstruye 
el desarme"

tilda a los chinos una vez más de 
“herejes” al comunismo, lo que puedet 
tener singular importancia para la' 
futura convocatoria de un “concilio” 
comunista, idea' que le ronda a 
Bresnief en la cabeza desde hace 
tiempo y que hoy ha dejado caer en su 
discurso, sin especificar cómo y cuándo 
podría celebrarse. No ha aludido, sin 
embargo, a la conferencia de partidos 
comunistas europeos, que se viene 
preparando desde hace tiempo, se ha 
aplazado en repetidas ocasiones y que 
Bresnief pretendió reunir antes de este 
congreso, lo que no ha sido posible a 
causa de las profundas diferencias 
ideológicas patentes en el seno del 
comunismo europeo. Quizá para 
compensar la pérdida de prestigio que 
Moscú va experimentando como meca 
del comunismo internacional y del 
“progresismo mundial", Bresnief ha 
propuesto que se construya en la 
capital soviética un gran monumento a 
un mártir comunista de un país 
perseguido y que se rinda aquí culto a 
este símbolo internacional. Se trata, 
pues, de una especie de tumba ai 
mártir comunista desconocido. 
Convertir a la URSS en sede de ese 
culto supone, en cierto modo, hacer dt 
los comunistas soviéticos sus grandes 
sacerdotes.

A FAVOR DEL DESARME

Ha vuelto Bresnief a proponer el 
desarme total, como ya hizo en otras 
ocasiones. Pero más importancia que 
este aldabonazo de propaganda puede 
tener la sugerencia de un enfriamiento 
de contingentes bélicos de los países 
de la Europa Central con reducción 
progresiva de las fuerzas 
norteamericanas y soviéticas en esa 
zona. Ha insistido Bresnief en su 
confianza de que en este año de 1976 
se avance en el camino del desarme, 
tanto en Centroeuropa como las 
conversaciones sobre limitación de 
armas estratégicas entre la URSS y 
USA.

Sobre la conferencia de Helsinki ha 
puntualizado que ningún país de 
Europa ha quedado al margen el 
proceso de mejora en las relaciones 
tste-Oesfe que esa gran conferencia 
supuso. Aprovechando ese análisis de 
Helsinki ha lanzado la idea de una 
magna conferencia nyundial en la que 
todos los países de la Tierra se 
comprometieran solemnemente a 
renunciar a la violencia para modificar 
los límites de sus fronteras: ello por 
supuesto, beneficiaría a la URSS, a 
quien sus vecinos reivindican 
territorios por ella anexionados 
previamente. Desde Japón y China, 
hasta Polonia, Alemania, y Rumania 
han visto corridas sus fronteras en 
favor de la URSS, si bien con la 
mayoría de sus vecinos ha arreglado ya 
Rusia pacíficamente esos pleitos 
territoriales.

De política internacional ha 
hablado Bresnief sólo dos horas. El 
resto de su discurso (otras cuatro 
horas) lo ha dedicado a temas de 
política interior, especialmente de 
orden económico: los responsables de 
que el plan económico no haya 
funcionado satisfactoriamente en 
múltiples casos, habrán de 
responsabilizarse de sus errores. El jefe 
del Kremlin ha estado “duro". Como 
los años no pasan en vano, su discurso 
se ha cortado en dos ocasiones para 
que descansara, a diferencia de lo que 
sucedió en el congreso anterior, hace 
un lustro, en que se hizo solamente 
una pausa.
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S.O.S. de su obispo, 
desde Zaragoza Una nOlXSIS en el i

CORAZON de la 
GUERRILLA FILIPINA
Filipinas es una zona conflictiva 

sobre todo la isla de Basilán, cerca 
de Borneo y a mil kilómetros de 
Manila. Un español, obispo de Isabda, 
monseñor José María Querexeta, lleva 
en dicho país muchos años.

—Llevo dedicándome a las misiones 
desde hace veintinueve años. Cuatro 
estuve en la China Popular y el resto, 
en Filipinas.

Su Uegada a dicho país fue sencilla. 
Se dedico a dar clase en la Universidad 
Femenina y en los colegios “La Salle”.

— Era profesor de Tetdogía y 
posteriormente me dediqué a otras 
actividades. Soy obispo desde hace dos 
años.

— ¿Es difícil su misión en aquella 
zona?

-Sí, desde luego, por muchas 
circunstancias. Por ejemplo, la guerrilla 
revolucionaria contra el Gobierno 
central.

—¿Hay muchos católicos entre la 
población?

—En b actualidad hay un sesenta 
por cien musulmanes y d resto, 
católicos.

En la parroquia de Santa 
Engracia se abre una 
exposición de la artesanía 

de Basilán (Filipinas)

HE ESTADO TRES AÑOS 
SIN VENIR A ESPAÑA

—¿Cuánto tiempo hacía que no 
venía a España?

—Tres años; todo, debido a los 
problemas que había allí y que no 
podía ausentarme.

—¿Tiene allí muchos misioneros 
españoles?

—Sí, pero no los suficientes. La 
mayor parte son castellanos y 
navarros, jóvenes deseosos de ayudar a 
los demás.

—¿Y los nativos?

—Hay muchos que nos ayudan. 
Incluso yo diría que el futuro de la 
l^esu en esos sitios es tener un clero

nativo propio. Nosotros s^o debemos 
ser la semilla.

—¿Ha ocasionado muchas pérdidas 
la guerra?

—Se han destruido mezquitas e 
i^esias; por este motivo, tenemos que 
trabajar sin descanso.

ME LLAMAN EL OBISPO 
MUSULMAN

CARTAS UN ANONIMO
EN UN PUESTO

Zaragoza 21-2-76. DE PERIODICOS
5r. Director:

Muy señor mío:

Nunca he sido amante de mandar 
notas o escritos a los periódicos, pero 
éste, descarta que tuviese Vd. a bien de 
publicarlo (más que un deseo, es un 
ruego).

En fecha dia 20 de los corrientes, al 
abrir la puerta de mi negocio, (dUf es 
de revistas y publicaciones), encontré una 
nota, que alguien había echado por 
debajo de la puerta, quedé sorprendido 
de su contenido al leerla (la cual le 
adj'unto, para que tenga a bien 
publicarla junto con mi escrito).

Yo quisiera decirle a este (señor 
padre de familia que me amenaza) de 
que yo no escribo, ni vendo revistas 
p orno gráficas, que lo que yo vendo son 
revistas *‘autorizadas** y quisiera 
preguntarle a (este) padre de familia, 
¿sabe Vd. lo que es pornografía?

¿ Que ma's pornografía quiere Vd 
que lo que estamos viendo casi se 
puede decir al natural, por las calles, 
plazas y jardines de la ciudad, que nos 
ofrece la juventud, que nos respetan si 
hay personas mayores, o niños 
delante?

¿Y qué me dice de los 
establecimientos públicos, como son 
bares y cafeterías, que entra Vd. a 
tomar un café, y al mismo tiempo ve 
Vd una película de amor?

No es a nosotros a quien debe de

dirigirse Vd “señor padre defamiSa’* 
para que no pongamos estas revistas a 
la venta sino a quien las autoriza, 
nosotros nos limitamos, como simples 
expendedores que somos, a venderlas y 
le digo a este señor que cuaruio alguien 
tiene que decirle algo a alguien, se da 
la cara (aunque se la rompan) y no 
amparándose en las sombras del 
anonimato, para mí y a los ojos de 
toda aquella persona que ha visto este 
“anónimo** esto es una cobardía.

Estas cosas se firman con letra 
clara, para que se pueda uno enterar de 
quién es el que le amenaza, incluyendo 
sus señas,en fin, dando la cara.

Y desde estas palabras que dirijo a 
“ese** padre de familia, le reto a que 
venga a mi establecimiento, para, 
discutir lo del cambio de nombre del 
rótulo, en el cual rige “Futbolines 
Montserrat**.

Yo doy la cara, con mucho orgullo 
y mucha honra, en el honroso cuerpo 
de “caballeros Legionarios*’ me 
enseñaron a dar la cara siempre, fuese 
para bien o para maL

Mi nombre es Manuel Batalla 
Gombán y mi establecimiento, está en 
el Camino de las Torres, núm. 90. 
“Futbolines Monstserrat**, para si este 
anónimo quiere hablar algo conmigo.

Yo he presentado este anónimo a la 
policía, para que proceda en

—Allí no distinguimos de religiones, 
ni de razas. Todos somos iguales; por 
dio hay que ayudar al que lo necesita.

— ¿Han abierto campos para 
refugbdos?

—Sí; en dios reciben asistencia 
sanitaria y espiritual. Hay veces que 
curamos a cuatrocientos heridos o 
enfermos diarios.

— ¿Tienen proyectos inmediatos?
— Queremos que todos los 

refugiados vuelvan a sus hogares. 
Pensamos construir ocho poblados y 
darles chozas, semillas, áperos de 
labranza y búfalos, para que de esta 
manera trabajen las tierras en 
comunidad.

— musulmanes esta
ayuda?

—Desde luego; igual que lo hacen 
los católicos. Ya que los países 
musulmanes ricos no lo hacen, la 
Iglesb católica se interesa por dios.

— ¿Le bandado austed algún 
“Nombre especial”?

—Hay personas í^e me llaman el 
“Obispo musulmán’ y también “El 
J udas de la comunidad cristiana”. 
Todo, por no saber hacer distinciones 
entre o’tólicos y musulmanes.

NECESITO DIEZ MILLONES 
DE PESETAS PARA 
RECONSTRUIR TODO

—¿Cuánto dinero necesitaría para 
reconstruir esa zona?

— Los proyectos que tenemos 
alcanzan unos diez miUones de pesetas, 
a través de donativos y por medio de 
estas exposiciones que hemos 
montado.

— ¿Volverá pronto a Filipinas?
-Muy pronto, porque no puedo 

ausentarme por más tiempo. Hay 
muchas cosas que resolver.

—La Exposición montada en la 
parroqub de Santa Engracia es un fiel 
exponente de toda la riqueza de ese 
pueblo hermano. Los católicos de 
Basilán piden ayuda a todos los 
zaragozanos para salir de ese trance 
doloroso en que viven. j

(Foto García Luna).
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Día 25, miércoles, en Magisterio 
de Huesca, recital de La Buhonera, 
a las 8

Día 27, viernes, en el C.M. 
Virgen del Carmen, La Buhonera, a 
las 8 de la tarde.

Oía 27, viernes, en Almudévar 
(Huesca), Julia León, a las 10 de la 
noche

Día 29, domingo, en la ACF de 
Las Fuentes, La Buhonera, a las 7 
de la tarde

Día . 29, domingo, en Ayer be 
(Huesca), Julia León a las 5 de la 
tarde.

POK LA I
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Por JOSE LUIS ERCILLA

< TODO SUBE

febrero

o

Tengo un amigo que ai igual que 
nos sucede a casi todos los que 
vivimos de un sueldo, cuando ha', 

pasado la primera semana ya está a ' 
“final de mes”, Pero él que es un 
guasón, tiene un calendario colgado en 
la pared y cada dia que pasa lo tacha 
con un bolígrafo, mientras suele decir; 
“Otro día vencido. Ya falta menos
para cobrar”. Y así es efectivamente, 
aunque este, año, por ser bisiesto, 
“febrerillo el loco” nos ha jugado una
mala pasada, ya que es veinticuatro 
horas más largo. Claro que mientras
haya ‘‘cañas” y buen humor, no hay 
porque sufrir las “lanzas” del 
pesimismo. Eso dice mi amigo. 
Aunque alguna vez padezca de reuma.

Lo cierto es —y ahora de veras y sin 
bromas - que con la alarmante 
escalada de precios que estamos 
padeciendo no hay sueldo que la 
resista. El ama de casa, cada vez que va 
a la plaza se encuentra con que han 
subido las patatas, el tomate o la fruta. 
Y es que los precios en su 
incomprensible ascensión parecen 
bólidos de carreras o aviones 
supersónicos. Desde luego hemos 
llegado ya al “desmadre”. Por eso, con 
razón, todos nos quejamos, al mismo 
tiempo que surje la pregunta: ¿Pero es 
que no hay nadie capaz de poner freno 
a todo esto?

s
. ........ -<■> . ............ ..............

COMO los duelos con fútbol son 
menos, resulta que la ciudad está 
alborotada, a causa de la última 

derrota sufrida por el Real Zaragoza en 
La Romareda. Esto, en cierto modo, es 
una válvula de escape para que todos 
nos olvidemos un poco de lo cara que 
está la vida. Resulta que, ahora, la 
preocupación del ciudadano medio 
—que suele ser “hincha” futbolístico— 
parece ser que no es otra que la de 
“estudiar” las posibilidades que tiene 
nuestro primer equipo de no descender 
a segunda división. Y de pensar que los 
jugadores, para ello, tendrán que pisar 
las áreas contrarias con más fuerza y 
con más decisión de lo que la vienen 
haciendo hasta ahora.

E
l j ¡"r'.'.x, .................................................................

• 'Las nuevas areasj
......... . mil l . .........

LOS tiempos adelantan que es una 
barbaridad y por eso también 
cambian los modos y costumbres en 

nuestro vivir cotidiano. Por ejemplo en ■ 
los colegios que imparten enseñanzas ■ 
de E.G.B. los boletines de notas se ■ 
llaman “Evaluación continua” y a las ■ 
asignaturas “áreas”, que éstas sí que no ■ 
son las futbolísticas de las que ■ 
hablábamos antes. Que estas áreas ■ 
tienen lenguas, española y extranjera, ■ 
matemáticas, ciencias naturales y ■ 
sociales, artes plásticas Y H 
pretecnología, formación musical Y ■ 
educación física y deportiva, ■ 
formación religiosa, etc. En el aspecto ■ 
de las calificaciones, junto a los ■ 
tradicionales términos de sobresaliente ■ 
y notable, se han añadido las palabras ■ 
de bien, suficiente, deficiente y muy ■ 
deficiente, habiendo desaparecido la ■ 
expresión de suspenso. m

Lo dicho, cambian las modas y ■ 
costumbres, y también ril 
terminología. Por eso la mayoría 0« H 
los padres no entendemos una palada M 
de lo que ahora estudian nuestro hijos ■ 
y nos ponen en un brete, cuando nos 
piden que les echemos una mano para ■ 
ayudarles a resolver un conjunto o ■ 
para explicarles cualquier otra cosa* ■ 
Nuestro bachillerato na quedado ya ■ 
lejano y era muy distinto a los estudios ■ 
de ahora, aunque en el fondo se ■ 
acaban aprendiendo las mismas cosas- H 
Porque nada nuevo hay bajo el sol. Lo ■ 
que ocurre es que los métodos iw 
actuales, creo que son más prácticos Y H 
más positivos y por supuesto e^o H 
adaptados a nuestro tiempo. Que ■ 
cuando nosotros éramos niños, en H 
España, no podíamos ver la televisión- H 
Ni otras cosas que ahora están a' ■ 
alcance de nuestros hijos. Para bien o H 
para mal.

¿ ■ OSf 
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dice mi amigo, 
ladezca de reuma, 
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¡a, cada vez que va 
mtra con que han 
tomate o la fruta, 
precios en su 
scensión parecen 
»ras o aviones 
de luego hemos 
dre". Por eso, con 
ejamos, al mismo 
3regunta: ¿Pero es 
>az de poner freno

Aufufue parezca mentira, Torrecilla de Valmadrid et una barriada zaragozana.

por

la carretera que conduce

sería lo razonable. Y

A U A LOZANADIE QUIERE HABLAR

Aspecto exterior de la alcaldía del barrio.

han
*noseste lamentable 

a Torrecilla de

José Luis ERCILLA 
(Fotos: García Luna)

En estos montes hay varios cotos privados de caza, pero también existen algunas 
zonas dedicadas a tierras de labor.

vale pensar que sea sólo 
ignorancia.

—Además de varios perros 
muerto también algunos zorros, 
dijeron.espectáculo, en los primeros tramos 

Valmadrid.

Miles de bolsas de plástico, esparcidas por d secarral, ofrecen

—¿Es que hay zorros por aquí?
—Sí, en los montes hay zorros y

es que salvando 
las enormes y lógicas distancias, esta 
parte de Zaragoza, parece un pedacito

LOS PERROS { Y LOS ZORROS) MUEREN 
EN TORRECILLA OE VALMADRID

¿ os potros mua-en en los montes de Toirecilla de Valmadrid. ¿Envenenados 
31gun h&rbicida como las palomas del Pilar? ¿ O p<x cianuro puesto allí a

‘ idea?" ¿Por otras causas? El caso es que muerert Que han muerto ya. No 
podemos precisar el número, pues se trata de perros vagabundos que suelen 
merodear con frecuencia por esos parajes, ya que d guano de Zaragoza se 
encuentra situado en las inmediaciones. Sin embargo Ío que si podemos afirmar 
-porque así nos lo han informado sus propietarios- que, cuando menos, han 
dejado de existir dos perros de caza. E incluso uno de ellos, que nos dicen, fué 
examinado por un veterinario, presentaba notorios síntomas de envenenamiento.

Torrecilla de Valmadrid, es un barrio 
de Zaragoza que dista de nuestra 
ciudad unos veinte kilómetros 
aproximadamente. Para acceder a él, se 
toma frente a La Cartuja, una estrecha 
carretera con muchas curvas, pero bien 
asfaltada. Una carretera qiie a poco de , 
cruzar el canal, nos ofrece el triste y 
poco edificante espectáculo de 
contemplar miles y miles de bolsas de 
plástico, extendidas por los secarrales 
de alrededor. Son bolsas, parece ser, 
procedentes del basurero de nuestra 
ciudad que han llegado hasta esos 
lugares, impulsadas por el viento.

Torrecilla" (cuya tierra de labor 
pertenece al pueblo,pero la monteriza 
es de propiedad privada), en el "Monte 
Estremp" que ahora se denomina 
"Coto Doña Berta", en el "Campo de 
Armijo”, etc. ‘

Las tierras que no están acotadas, 
destinadas exclusivamente para recreo 
de algunos cazadores privilegiados, los 
agricultores las dedican ai cultivo del 
cereal o a la cría de ganado. Alguno de 
estos labradores -recogimos sus 
inquietudes sobre el terreno- lamentan 
que haya tantas zonas dedicadas a la 
caza, en vez de hacerlas producir como

En los montes cercanos hay varios 
cotos de caza privados, pero también 
tierras de labor

)s con fútbol son 
que la ciudad está 
isa de la última 
1 Real Zaragoza en 
en cierto modo, es 
pe para que todos 
Dco de lo cara que 
ta que, ahora, la 
ciudadano medio 
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es otra que la de 
)ilidades que tiene 
90 de no descender 
f de pensar que los 
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produciendo, cuando luce el sol, una 
extraña visión y por supuesto una 
sensación de abandono y suciedad.

COTOS PRIVADOS Y 
TIERRAS DE CULTIVO

los canes muriesen.
La alcaldía pedánea de Torrecilla 

estaba cerrada, a la hora que nosotros 
llegamos. En el pueblo tampoco hay 
ningún bar, ni taberna, por eso 
optamos por dialogar con algunas 
personas en la plaza. Gentes humildes 
que iban respondiendo a nuestras 
preguntas con cierto temor y 
desconfianza. “Yo les voy a contar lo 
que ha pasado, pero, por favor, no 
citen mi nombre". Frases como ésta 
nos las repitieron varias veces. ¿Por 
qué este miedo a "dar la cara"? . Más

-También
—Pues las liebres, como ios perros, 

los zorros y otros animales, si que son 
carnívoros. ¡Qué horror! Y el ganado 
¿es (we no se puede contagiar?

—Se podría contagiar por medio de 
alguno de ios perros que cuidan el 
ganado, pero es improbable

EL MISTERIO DE
SU MUERTE

Sin embargo, por muchos paños 
calientes que se quieran poner, el 
riesgo existe. Porque envenenados 
adrede o no, la evidencia de los perros 
?ue han muerto es incuestionable, 

abemos incluso que el propietario de 
uno de los perros afectados —un 
excelente ejemplar oe raza— ha

de Andalucía trasladado a Aragón. Y 
ustedes ya me entienden ¿verdad? .

colocado para
posiblemente el veneno haya sido 

. - _ ----- exterminarlos, sin

y también 
eso la mayoría 
idemos una palabr» 
tudian nuestro hijos

de

A pesar de la pobreza del terreno, 
en el término de Torrecilla hay tierras 
de labor que se cultivan, sin embargo 
una buena parte de estas tierras en vez 
de producir, están yermas, porque 
miles de hectáreas están dedicadas a 
cotos privados de caza. Tomando un 
camino a la derecha, antes de llegar ai 
pueblo, nosotros recorrimos buena 
parte de estos parajes. Y así estuvimos, 
entre otros, en los llamados "Monte

En todo este "affaire" hay una 
verdad absoluta. La de los perros 
muertos. ¿Pero de qué y por qué han 
dejado de existir? . Nadie quiere lanzar 
los dardos de las acusaciones hacia 
ningún blanco determinado y, sin 
embargo,casi todos coinciden -y en su 
fuero interno están convencidos- de 
que una mano humana ha colocado un 
veneno -¿cianuro tai vez? - para que

I brete, cuando nos 
nos una mano 
'er un conjunto o 
jalquier otra cosí* 
to ha quedado y* 
stinto a los estudios 
I en el fondo se 
3 las mismas cosas- 
hay bajo el sol. Lo 
que los métodos 

ion más prácticos y 
>or supuesto están 
stro tiempo. Qo* 
éramos niños, en 
os ver la televisión, 
le ahora están a* 
1 hijos. Para bien o !

pensar que podían caer otros animales, 
como ha sucedido con los perros.

—¿Cómo han podido "sembrar" el 
veneno?

—Puede haber muchas formas de 
hacerlo, incluso mezclado en trozos de 
carne, para que lo coman los zorros 
que son bichos carnívoros.

—¿ Con qué fin?
—Posiblemente para proteger la 

caza
—El hecho es peligroso
—Según como se mire, porque ni los 

conejos, ni las peruices que es lo que 
abundan por ; u on carnívoras

— ¿Y no ha> iitures también?

acudido a varios organismos —entre 
ellos "leona”— para formular una 
denuncia. También se ha tratado de la 
posibilidad de desenterrar a algunos de 
los canes, para analizar sus visceras y 
poder determinar exactamente las 
causas de su muerte. Ya se sabe que ios 
cazadores sienten especial predilección 
por estos animales considerados como 

' los mejores amigos del hombre. Y 
están dispuestos a llegar hasta donde 
sea, con tal de poder desvelar la 
misteriosa muerte de los perros (y de 
ios zorros) en el barrio zaragozano de 
Torrecilla de Valmadrid.
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MAS BIBLIOTECAS Y MEJOR DOTADAS

LAS FIESTAS DE LA CASA DE VALENCIA

de

EBR£V£S
PROBLEMATICA LABORAL DEL PROFESOR DE 

, G.B.—Hoy, día 25, a las 20 horas, continuará en 
Salón de Actos de la Escuela Normal de Profesorado
E.G.B., la “Mesa Redonda" dentro del ciclo:

“PROBLEMATICA LABORAL DEL PROFESOR DE 
E.g.B.", continuando con sus aspectos sociales; a cargo de 
los conferenciantes:

Jesús Memorado, profesor de E.G.B. y Pascual Aguello, 
abogado laboralista, organizado por la Comisión de 
Culturadle la Escuela

MESA REDONDA EN EL HOSPITAL DE LA CRUZ 
roja.— El próximo viernes a las 8.30 horas de la tarde, 
se celebrará una Mesa Redonda en el Hospital de la Cruz 
Roja de Zaragoza sobre el tema “Parálisis Braquial 
Obstétrica”.

Presidirá la Mesa Redonda el Profesor Dr. D. Manuel 
Bueno Sánchez, Catedrático de Pedriatría de la Facultad 
(Je Zaragoza actuando como Ponentes los doctores Alfaro 
Gracia (Obstetricia), Gimeno Blasco (N e u r oc i r u g ia ). 
Herrera Rodríguez (Cirugía Ortopédica), Marco Tello 
(Neonatología), María Pilar Martínez Comin 
(Electroterapia), Oliveros Juste (Neurología), J.L. de 
Torres Aured (Rehabilitación) y P. Uclés Moreno 
(Elect rom logra fia).
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En tos barrios de nuestra ciudad existen postes 
condución eléctrica que en muchos casos son muy peligrosos. 
Algunos estén j'unto a casas en construcción, lo cual el peligro 
es mayor porque existe una mayor posibilidad de accidente. 
Creo recordar que estos postes están prohibidos en zonas 
urbanas y sólo se pueden poner en el campo o en tugares muy 
poco poblados. Pero he aquí, que nadie se ha molestado en 
quitarlos, a pesar de que I ha habido bastantes protestas por 
parte del vecindario. Esta visto que en muchas ocasiones, 
nunca se hace caso hasta que hay algún accidentel. Pero en 
este caso podría ser el que produjese algún muerto y 
entonces, ya no habría remedio posible.

¿Hasta cuando sucederá que son más importantes los 
intereses privados que los de la comunidad? Estas situaciories 
deben de evitarse, porque una vida humana no tiene precio.

Cualquier persona puede adquirir una cultura, aunque sea 
pequeña si se dedica a leer libros. Actualmente el comprar 
libros resulta un lujo para muchos trabajadores, porque los 
precios son bastante altos. La solución es acudir a las distintas 
bibliotecas que hay repartidas en la ciudad. Alguna de ellas 
está bien montada, pero una inmensa mayorlb están 
deficitarias en instalaciones y libros. Muchas de ellas hay que 
"modernizarlas" para hacerlas acogedoras, que el lector se 
encuentre a gusto y no le importe el estar varias horas J leyendo su libro favorito. Respecto a este punto, faltan libros j modernos porque en algunos casos, hay muy poco dinero 

á para adquirirlos. En muchos casos, se han presentado j personas solicitando libros y no se les puede complacer 
i porque no estén. El Ayuntamiento y los diversos organisrrtos S oficiales correspondientes, deben de poner al d6 las 5 bibliotecas e inclusive el montar otras más.

EN LA ESCUELA DE TURISMO 
DE ZARAGOZA

TEMA DIDACTICO DE 
MOVILIZACION

Fn evitación de alarmas infundadas, se pone en 
conocimiento del público en general, 
mes de marzo, se va a realizar un Tema Díptico de 
Movilización, con carácter puramente teórico. El personal 
afectado y que en la práctica tendría que incorporarse, no 
seré molestado, limitándose únicamente a devolver j^r 
correo, una vez firmada, la ficha de confronta que recibiré a 
través de los Registros de Llamada (Puestos de la Guardia 
Civil, Ayuntamientos y CM.Rs. de los Cuerpos).Se insiste en 
que este Tema es puramente teórico y al solo efecto de 
obtener enseñanzas en relación con la Movilización.

Tuvo lugar en la Escuela de Turismo de Zaragoza la 
clausura del cursillo de billetaje ferroviario que, organizado 
por la Escuela y su Asociación de Antiguos Alumnos, con la 
colaboración de RENEE, se ha llevado a cabo durante las 
últimas semanas.

Los actos se iniciaron con una sesión académica en el salón 
de actos de la Escuela, en el transcurso de la cual 
entregaron a los cursillistas sus Diplomas obtenidos y en la 
que hicieron uso de la palabra el Director del Cursillo, 
representantes de la Delegación Comercial de RENEE, de la 
Asociación de Antiguos Alumnos y el Director de la Escuela, 
para finalizar con un aperitivo servido en honor de los 
profesores y alumnos del cursillo.

La Casa de Valencia en nuestra ciudad ha organizado 
diversos actos con motivo de las próximas fiestas falleras. El y viernes tendré lugar en su domicilio social, la presentación de 
la Eallera Mayor y la Eallera Infantil, que este año han sido 
elegidas la señorita Gloria Valero García y María Pilar Lledó, 
respectivamente. El sábado, tras la visita de las Ealleras y la 
Junfá directiva a las primeras autoridades de la provincia, se 

% celebrará la "Gran Eiesta de Proclamación Eallera". Dicho 55 tendrá lugar en el salón del Centro Mercantil. A las diez 55 y media de la noche habrá una concentración de Ealleras 55 Mayores y sus Cortes de Honor en la plaza de España, desde 
donde serán acompañadas por una banda de música hasta la 
puerta del Centro Mercantil, donde se quemará una gran Ó traca. Seguidamente en el salón se impondrán las bandas 
correspondientes a las Ealleras, actuando de mantenedor don 55* Salvador Lledó. Tras la interpretación del himno regional 55* habrá un animado baile. El domingo tendrá lugar una comida 
de homenaje al mantenedor de la fiesta, señor Lledó. 5y Einalmente el día de San José, en la iglesia de San José 55* Pignatelli habrá una misa. Posteriormente será disparada una

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida de Madrid, 101 Torner - 332990 
Avenida San José, 117 Rodriguez - 410170 
Escoriaza y Fabro (Esq. Orús), 51 Plano 

^^J^^an II de Aragón (Polg. Romareda),

Muñagorri - 255117 «-««-.e
Paseo de la Mina, 5 Acebal - 230875
Puente Tablas (B. Jesús), 10 Sinués - 298883
Royo (Ed. Calvo Sotelo), 11 2 G. Oncins - 

228260
San Pablo, 51 Moral - 224323

ODAS me salen rana. Como esto siga así me 
retiro de las mujeres

—Motivos tienes para quejarte, Serafín, pero te 
pasas.

— ¡Qué me voy a pasar! Corto me quedo. Me casé 
con la Paulita y a los dos años de dormir con ella, me 
encontré en la cama los calcetines de otro.

—Pues sí que era guarrete el tío
— ¡Ella fue la asquerosa! Me pidió de rodillas que 

no llevara al Juzgado los calcetines del otro como 
prueba testifical y cuando ios llevé pudo comprobarse 
que estaban sin usar y que lo mismo podían 
pertenecer á mí que a otro, quería separarse de mi, 
pero quería que fuera yo el que diera el primer paso. 
Y por eso me engañó tan asquerosamente para que lo 
diera y luego encima se me rió. Legalmente no 
prosperó la cosa, pero desde entonces cada cual fue 
por su lado. Esa fue mi primera experiencia. Luego, 
ya sabes me busqué de pasatiempo a la Encarnitay 
cuando estaba viviendo con ella en plan marital, tan 
ricamente, me enteré que era casada. ¿Te das cuenta 
de que debo retirarme de las mujeres? Son todas unas 
falsarias. Todas menos la madre. Pero chico, madre no 
hay mas que una. Salgo a m u j e r por disgusto. Y lo 
malo es que cada vez me gustan más.

—Para todo hay que tener medida en esta vida.
—Que tento mala suerte con las faldas, oye. No es 

otra cosa. Me gustaría no tener sentimientos ni 
miramientos. Me gustaría que todo me importase tres 
pimientos. IMe gustaría ser perro! Sí, para ir por la 
calle como van ellos, desnudos y sin importarles nada 
de nadie y sin que tus actos le importen a ninguno. El 
pipí en la farola y el amor en la acera.

— iOué burro eres, Serafín!
—También me gustaría ser burro. lY tigre y 

orangután y gato! Todo menos ser hombre, que es lo 
peor que puede ser un hombre. Porque si yo no fuera 
tan hombre, no me pasaría lo que me pasa con las 
mujeres. ¿Ves? Ahora mismo está entrando esa gachí 
y se me vuelve boquica todo el cuerpo. IQué rica 
está!

—¿A cuál te refieres oye?
—A esa del pelo largo y la pechera abultada.
—¿A ese chaval rubio?
—¿Pero cómo va a ser un joven esa preciosidad? 

Mírale los zapatos y los collares.
—Todos los jóvenes de ahora llevan zapatos da 

plataforma, collares y Musitas de volantes. Eso no 
quiere decir nada.

—¿Y la pechuga,qué? Será que veo mal. ¿Q es que 
se las hincha con bomba?

-Puro cruzado mágico.
—Anda y déjame en paz. Eso es una mujer como 

una catedral de guapa.
—Por si acaso no te la ligues. Yo te aviso. Y el que 

avisa no es traidor. ¿Ves cómo fuma igual que un 
hombre, con la mano izquierda?

—Eso si que es verdad, pero algunas mujeres 
también fuman así

—Pero mírale la mano.
- IQué decepción! Esa joven tiene mano de 

albañil. Qye, pues si no es por las manos, ni se lo 
noto. ¡Madre mía el chasco que me llevo s¡ me le 
ligo!

—A lo mejor te hubiera hecho feliz.
—Qye, Braulio ¿por quién me tomas?
—Como estás tan aborrecido de las mujeres.
—Pues, para que lo sepas, prefiero más s 

desgraciado con cien mujeres que feliz con । 
hombre.

—Eso si que es ser macho. iChocá esos cinco!
-Es mismamente una nxijer. ¡Qué jeta tiene

ser 
un

el
tío! ¿Quieres que le tomemos el pelo?

—Pero es que está con otro. Venga, vamos allí 3 
cachondearnos. Empieza tu.

—Oye guapo, ¿dónde te has comprado estas dos 
bocinas?

- iSinvergüenza! ¡Asqueroso!
—Pero si es una mujer...
El suceso ya está contado. Ocurrió en un bar d®

I

Zaragoza y sus protagonistas femeninos fueron tres: > 
Serafín, de 38 años, ebanista; José, peón, casado; Y 
David de 41 años, empleado, tío de Sarita, la joven 
rubia, de 19 años, a quien Serafín se acercó poniené® ? 
la mano en sus senos y haciéndole la pregunta que y^K 
saben. Don David agredió al Serafín que tuvo que sefR
curado en un centro asistencial.

EXPRES/003
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? es

) esto siga así me

i, Serafín, pero te

me quedo. Me casé 
dormir con ella, me 
de otro.

lidió de rodillas que 
nes del otro como 

! pudo comprobarse 
lo mismo podían 
ía separarse de mi, 
liera el primer paso, 
(amente para que lo 
ió. Legal mente no 
onces cada cual fue 
experiencia. Luego, 
po a la Encarnitay 
;n plan marital, tan 
ida. ¿Te das cuenta 
^es? Son todas unas 
ero chico, madre no 
I r por disgusto. Y lo 
ás.
da en esta vida.
is faldas, oye. No es 
er sentimientos ni 
ó me importase tres 
I Sí, para ir por la 
sin importarles nada 
sorten a ninguno. El
era.
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La que viene armando ei nuevo impuesto Municipal de 
Circulación. Artículos de prensa, encuestas, cartas al 

Director, comentarios en la calle, en casa, en todas partes. 
De pronto se ha formado un frente de protestas, contra lo 
Que se considera un exceso, al haber aumentado las tasas del 
dichoso numerito.

Estamos de acuerdo en que una subida como ésta puede 
irritar Justamente al ya irritado automovilista. Cuando se 
encuentran congelados los salarios, y, por otra parte, se ha 
reducido el poder adquisitivo de la mensualidad, es un 
atropello que se permitan aumentos de hasta el 500 por 
cien como en este caso. Pero el problema está en que ya no
hay remedio, en que no se 
opinión pública generalizado, 
h^hd, aunque, por otra parte, 
nada.

NO ES ASUNTO 
MUNICIPAL

El ayuntamiento de la Villa y 
Corte ha tenido que salir al paso 
de ciertas afirmaciones. Tiene 
razón. La subida del numerito 
no es cosa suya, sino que fue 
discutido (es un decir) en una 
Comisión de las Cortes y más 
tarde aprobado en pleno, según 
reglamento. Hace un año, por 
estas fechas -día más, día 
menos- las revistas del motor 
advertían del peligro de ser 
aprobado un nuevo impuesto; el 
mismo de antes, pero más caro. 
El proyecto aparecía escrito en 
el texto de la Ley de Bases de 
Régimen Local, entre una selva 
de disposiciones.

BÏSWQÛ

iiUóitapo
protestó, con un clima de 
cuando había que haberlo 
quizás no hubiera servido de

El tema era knportante, pero 
nadie, salvo las revistas 
especializadas, le prestó la 
debida atención. Mientras tanto, 
llegado el momento, los 
procuradores saltaron sin 
muchas diæusiones el texto que 
se les habla enviado. Una voz, 
una sola voz, trató inútilmente 
(no consiguió gran cosa, sólo un 
pequeño ajuste) de frenar una 
subida tan descomunal, en 
beneficio de los ayuntamientos. 
En ese momento, y aun antes, 
debió dejarse oir la opinión de 
los automovilistas, que son la 
mayoría del país. Pero no 
estaban representados en la 
Comisión, aunque muchos de 
los procuradores, por qué no 
suponer que todos, pasean un 
coche particular.. Las

Corporaciones Locales estaban, 
sin duda, mejor representadas. Y 
ahí quedo eso, convertido en 
texto legal, ante la pasñ/idad de 
millones de españoles, los 
mismos que hoy admiran de que 
algo así haya podido ser 
aprobado.

No. Ni el Ayuntamiento de 
Madrid, ni el de Barcelona, ni 
ningún otro tienen la culpa de 
que el tal numerito haya subido 
un 500 por cien, aunque esos 
mismos ayuntamientos se estén 
frotando las manos de puro 
gozo. Ellos sí sabían de que iba 
la cosa, y de los sustanciales 
ingresos que recibirían. Ellos 
inspiraron la ley, y le dieron 
forma. Pero tienen razón: no lo 
aprobaron ellos.

UN SECTOR 
INSOLIDARIO

Este problema del Impuesto 
Municipal de Circulación, ni es 
de ahora, ni es el único que 
padece el automovilista. En este 
país se diría que el automóvil es 
la vaca lechera que pueden 
ordeñar todos. Desde antes de 
nacido, el coche paga ya en el 
Impuesto de Tráfico de 
Empresas por cada pieza. Lo 
que no obsta para que, una vez 
montado el vehículo se vuelva a 
pagar, por el todo, dicho 
Impuesto de Tráfico de

Empresas. Luego viene el 
Impuesto de Lujo, a todas luces 
injusto en la mayoría de ios 
casos, porque un buen 
porcentaje del parque nacional 
son coches utilitarios adquiridos 
a plazos, más por necesidad que 
como signo exterior de riqueza.

Una vez comprado el coche 
no acaban los impuestos, sino 
que sigue la cadena fiscal, de 
persecución del automóvil; 
Impuesto de Tenencia y 
Disfrute, como tasa anual ¿Se 
imaginan que los ciudadanos 
tuvieran que pagar por tener y 
disfrutar de aparatos 
electrodomésticos, de la 
máquina de afeitar, de los 
abrigos de visón (las señoras) de 
los butacones de su salón de 
estar?

Simultáneamente, entran los 
ayuntamientos en el conocido 
numerito, también anual, por un 
concepto tan curioso como la 
Circulación, cuando todos 
sabemos que eso es 
precisamente lo que no se puede 
hacer en las grandes ciudades, 
circular. Y ya no digamos 
aparcar. Este impuesto, además, 
no se reduce al paso del tiempo, 
como ocurre con el de Tenencia 
y Disfrute, sino que se mantiene 
como el primer dia, y expuesto 
a una subida como la actual.

Cuando se discutió en las 
Cortes el proyecto, sólo una 
voz intentó frenar la 
descomunal subida 
(de hasta el 500 por cien)

I

La gasolina, la más cara de 
Europa, es otro impuesto que 
dicen indirecto. Pero ingresa en 
Hacienda, muy directamente, 
muchos miles de millones de 
pesetas.

Hay mas impuestos, y más 
tasas, y más pagos. Todo sobre 
el coche. Y el automovilista, no 
se sabe cómo, ha venido 
pagando, ¿hasta cuándo? Y no 
sabe crear un frente común para 
defensa del sector. Todo el 
mundo se queja, pero nadie 
aúna los esfuerzos. Son 
opiniones que, aun 
coincidiendo, no llegan a 
constituir una opinión pública 
solida, solidaria.

HACIA UN SDLO IMPUESTD

Mejor fuera mentalizarnos 
oara exigir, en lugar de los mil

I " ......

impuestos, uno solo y justo.
Sistemas hay para conseguir que 
la fiscalidad responda a la virtud 
de la equidad, de forma que 
pague más el que más tiene, y 
menos, y aun nada,* el que no 
hace ostentación de riqueza. 
¿Incluir, como en otros países 
los impuestos más importantes 
en el precio de la gasolina? 
Podría ser una solución. Lo 
cierto es que se ha llegado ya al 
límite de las posibilidades de 
millones de automovilistas, y 
que no debe forzarse a un sector 
que se hunde.

Pero esto se consigue 
trabajando juntos todo los que 
conducen. Y trabajando a 
tiempo. Ahora misma, y no sólo 
por el Impuesto de Circulación, 
sino contra esa red de 
recaudadores que hacen del 
coche el objeto más caro y 
lujoso que conocemos.

burro. lY tigre y 
ar horrdare, que es lo 
orque si yo no fuera 
ue me pasa con las 
í entrando esa gachí 
I cuerpo. iQué rica

era abultada.

en esa preciosidad?

1 llevan zapatos de 
le volantes. Eso no

} veo mal. ¿O es que

es una mujer como

Yo te aviso. Y el que 
fuma igual que un

ro algunas mujeres

en tiene mano de 
las manos, ni se lo 

le me llevo si me le

feliz, 
tomas? 
le las mujeres.

prefiero más sef r 
que feliz con un

c 
oca esos anco! " 
. ¡Qué jeta tiene el 
pelo?
Venga, vamos allie

'•s 
comprado estas dos

)currió en un bar de v 
meninos fueron tres: fe: 
losé, peón, casado; V f, : 
o de Sarita, la joven , ’ 
n se acercó poniendo h 
le la pregunta que ye । 
afín que tuvo que sef
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/«lAIWIA Beta HPE «00», un 
yVakcfico/ polivalente familia-deporte

Lancia ha ¿¡señado un coche original —un “break” tres 
puertas— que puede considerarse casi como un utilitario, 
muy práctico. El Beta HPE tiene la parte delantera como la del 

coupe, la distancia entre ejes de la Berlina, y la parte trasera 
transíoimable. Aunque se advierten sus orígenes, su Imea le da 
cierta originalidad que le distingue de sus hermanos: el otro 1600 
y el 1800.

TECNICA LANCIA__________________________

El Beta HPE 1600 sigue, en la parte mecánica, la técnica de la 
casa, con motor de cuatro cilindros en línea, colocados 
transversalmente siguiendo a la firma matriz,la l'iaL Este motor 
desarrolla 100 CV DIN a 5.800 r.p.m. La alimentación se efectúa 
por medio de un carburador de doble cuerpo. La refrigeración, 
por agua, con bomba y termostato, circuito cerrado y depósito 
de expansión.

El cambio se mantiene en el extremo del cigüeñal y presenta 
cinco relaciones sincronizadas. Encendido y embrague de tipo 
clásico. La suæensiôn, a base de cuatro ruedas independientes, se 
ayuda de dos barras estabilizadoras. Erenos asistidos, con cuatro » 
discos y un doble circuito. La dirección, de cremallera.

DIMEN.SIONES Y PE.SO

El Beta HPE 1.600, con carrocería de chapa de acero, tiene un 
peso de 1.07.5 kilos, bien repartidos, pues coloca 62.5 kilos

delante, y 450 detrás.
Es largo'4,28 metros, similar a la berlina, con 1,65 de ancho y 

1,31 de tuto.
Estas dimensiones convierten al BETA HPE 1.600 en un 

vehículo muy capaz y cómodo, que peimite una serie de 
opciones muy apreciables. El portón trasero nos abre a un 
maletero de casi dos metros, cuando se abaten ios asientos 
traseros. Además, estos asientos pueden plegarse por separado, lo 

que peimite alojar a una tercera persona en la parte de atrás, 
aprovecliando el otro asiento para carga. Cabe también la 
posibilidad de que las dos personas que vigjen detrás, vayan 
acostadas, por lo que se ha previsto un colchón adecuado para 
esta circunstancia. En parte por esta utilización, y en parte por 
atenuar los efectos del sol y del deslumbramiento la ventanilla de 
atrás está dotada de persianas de plástico. Esto puede suponer un 
handicap en cuanto a la visibilidad del conductor, aunque el 
defecto se compense con dos excelentes retrovisores externos a 
los lados del coche.

ELEVADAS PRESTACIONES________

Este modelo puede alcanzar una velocidad de 170 Km/h. 
incluso mejorable en condiciones óptimas. Hay que tadmitir 
que el resultado es satisfactorio, teniendo en cuenta la cilindrada 

añade que la velocidad punta se alcanza con faciUdad y el 
motor da pruebas de ir desahogado en cualquier circunstancia, y 
en todíM» los regímenes. Es un coche alegre, en eudquier marcha.

por lo que el conductor va tranquilo, sabiendo que maneja un 
motor con nervio, que remonde bi^n—a las exigencias del 
acelerador. Ni qué decir que los ticin'poe de aceleración son muy 
buenos.

CONSUMO RAZONABLE

A una media de 75 Km/h. no llega a ios 8 litros. En carretera, 
a una media de 102 kilómetros, puede consumir alrededor de ios 
10 litros. A 130 Km/h. en autopista, hay que contar con un 
consumo de 11 litros o poco más. Las cifras son muy razonables, 
y se à tú an en un consumo nonn al para la cilindrada.

Naturalmente, à se superan estas medidas, d consumo 
aumenta,considerablemente, como ocurre siempre con cualquier 
moddo de ésta o de superior categoría.

El consumo dd Beta HPE 1600 es, por todo ello, muy 
razonable.

SEGURIDAD Y CONFORT

Muy bajo, ancho y largo, este modelo se agarra fuertemente al 
suelo. Su estabilidad se mantiene tanto en recta como en curva; 
en éstas; tomándolas a mucha velocidad, se advierte —y sólo 
entonces— su tendencia subviradora. Hay que hacer notar, 
también, que por su importante deanultipíicación, en zonas de 
muchas curvas, el conductor se ve obligado a girar excesivamente 
d volante, lo que resulta harto pesado. TamUén es latoso en las 
maniobras de aparcamiento, adaptándose mejor, por dio. a la 
carretera que al tráfíco actual de nuestras grandes ciudades.

Exedentes frenos, y muy silenciosos.
Se adapta cómodamente a cualquier terreno, sin molestias. Su 

principal defecto, en cambio, son los asientos, sólo pensados en 
conductores y pasajeros de talla media. Para los altos, no ofrecen 
apoyo en los hombros, aunque sean anatómicos y modernos en 
la parte bgja. El problema se a^ava por los reposacabezas, que 
sólo sxnbolicamente se pueden llamar reliables. No se 
comprende cómo se ha imitado al coupé, cuando había espacio 
sufíciente y holgado, para unos asientos nonnales.

El rúvd sonoro es muy reducido.
La visibilidad es imperfecta, sólo compensada con espejos 

retrovisores. La luna trasera está muy inclinada y, por añadidura, 
poseç las persianas que restan visión.

Volante, reliable en altura. Cuadro de instrumentos 
completo, con dos esferas grandes y seis indicadores más 
pequeños, quizás demasiado pequeños. El limpiaparabrisas, con 
dos velocidades e inteimitencia.

El maletero, ya se dijo, muy capaz y fácilmente ampiiable.

SU PRECIO

El Lancia HPE 1600 es un coche de lujo, deportivo y 
práctico. Todo dio encarece su coste inicial, aunque compensado 
por su b^o consiano. Pero es un auténtico “break” que resulta, 
en conjunto, muy interesante.
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MOlOCItlBMO

¿Dimitirá
Carriega?

U D I E R A ser. ¿Lo 
p a gará Carriega? 

Mientras no se invente la 
fórmula de que, en fútbol 
paguen pecadores por 
pecadores, siempre será el 
entrenador quien cargue con 
todas las culpas, aunque sólo 
sea porque lo de cortar una 
cabeza cuesta menos que 
cortar once.

Se habla en "los corrillos" 
de que el sacrificado pudiera 
ser Luis Cid. Y hasta él 
mismo debe de estar 
pensándolo. ¿Que la 
"solución", si llega, no será 
justa...? Puede que no. Pero

alguien la tiene que pagar y 
las directivas, todas las 
directivas del mundo, buscan 
una cabeza ajena antes de 
poner la suya.

Lo de Carriega se ve venir.. 
A menos que decidan lo 
contrario los que tanto le 
deben: los jugadores. Si 
Diarte, Arrúa y todos los 
demás quieren, no pasará 
nada. ¿Pero querrán? Esta 
es la cuestión. Si quieren se 
salvará Carriega y ellos se 
salvarán del descenso de 
categoría futbolística; 
porque cuando desciende un 
equipo, el que más pierde es 
el que más gana, o sea el

jugador, que con el descenso 
pierde cotización y fama y, 
por ende, dinero.

Claro que también 
existirán jugadores que por 
conocerse y saberse más o 
menos acabados, pudieran 
pensar, egoistamente, que lo 
que más les conviene es el 
descenso del equipo, pues en 
Segunda División aún 
tendrían posibilidades de 
jugar, pero vamos, serán la 
excepción y referirnos a
ellos, si así piensan, 
hacerles un honor que
merecen.

¿Qué piensa

es 
no

la

OBH

el:

ESPANAen los
MUNDIALES de UELOCIDAD
oco falta ya para 

ver en acción aI poder _ ... 
las motos de Gran Premio 
por los distintos circuitos 
aue componen el

Velocidad.

Las competiciones 
comienzan el 25 de abril 
con el G.P. de Francia y 
concluyen con el G.P. de 
España, el 19 de 
Septiembre. Nuestro país 
estará representado, como 
todos los años, por varios 
pilotos nacionales, veamos

quienes son y los equipos 
con que participan.

ANGEL NIETO.— El seis 
veces campecm del mundo, 
acabado su contrato con 
Kreidler (marca con la que 
ha logrado su última corona 
mundial en 50 c.c.) ha 
fichado por la casa española 
Bultaco. Esta empresa ha 
comprado las motos de 
Piovaticci, pequeña marca 
italiana que se vió obligada a 
vender el material y 
traspasar a sus técnicos, 
Miiwaart y Jan Thiel, 
debido a las numerosas 
deudas contraídas.

¿Culpables?... TODOS
CSTA semana, como es de 

suponer y anunciábamos 
ayer, estará dedicada a estudiar 

la delicada situación del Real 
Zaragoza, señalar los defectos 
que en nuestra particular 
opinión lo sean y buscar 
soluciones, que a fin de cuentas 
es lo más interesante. Y como 
dicen que la "caridad" empieza 
por uno mismo, vamos a iniciar 
esta serie de culpabilidades por 
nosotros mismos, por los 
informadores, con perdón para 
quienes nada tuvieron que ver 
en estos puntos que vamos a 
tocar.

Durante el verano, después 
de haber conquistado el 
sub-campeonato de Lipa y 
llegado a las semifinales de la 
Copa del Generalísimo, (una

pecamos 
incurrimos 
confianza

de triunfalistas, 
en un exceso de 
imperdonable y 

tácitamente cuantoaprobamos
se hizo o se dejó de hacer. Se
hablaba y escribía, incluso, de 
que la próxima temporada
pod ía ser mejor; aunque
también, todo habrá que
decirlo, de que resultaría muy 
difícil repetir semejantes 
hazañas.

Tenemos por costumbre, 
desde tiempo inmemorial, 
guardar celosamente los recortes, 
de lo más interesante que se 
escribe o comentan en la época 
estival, al objeto de poder 
establecer comparaciones 
cuando se producen situaciones
semejantes a la que ahora nos 

campaña brillante ni cien por ocupa, o bien cuando no 
cien), quizás todi'S, o casi todos,__ coinciden al final del ejercicio

estos juicios emitidos a priori 
con la realidad. Pues bien,aquí, 
principalmente, radica nuestro 
grado de culpabilidad, ya que 
aceptamos con desorbit^o 
optimismo unas perspectivas 
que se nos antojaban 
inamovibles.

Por otra parte, como todo 
marchaba sobre ruedas, como 
nada hacía presagiar la tormenta 
que se avecinaba con las lesiones 
de Planas y Arrúa, también se 
comentaban como "gracias" de 
los ídolos blanquillos sus 
devaneos y excursiones 
nocturnas, que, según se ha 
demostrado con el tiempo, se 
prodigaban con más frecuencia 
de la debida. Nada debe 
importarnos la vida privada de 
los futbolistas, claro está, pero 
tampoco debemos ignorar que

Directiva? ¿Si no se puntúa 
en San Sebastián, qué va a 
pasar? Este debe de ser su 
dilema, o mucho me 
equivoco. La afición va a 
obligarles a presentar una 
cabeza. Y no tienen otra. 
¿Con quién lo sustituirán si 
llega el caso? ¿Con un 
mister de emergencia para 
ev itar el hipotético 
descenso? ¿D con otro 
pensando en el futuro? 
¿Gastarán en dos 
entrenadores? ¿Gastarán en 
uno? Demasiadas preguntas, 
antes de saber qué va a pasar.

UAN
M.A. BRUNET

en una ciudad como Zaragoza 
todo se sabe, todo se critica y 
muy poco se perdona, máxime 
cuando se tuercen las cosas por 
cualquier circunstancia o 
motivo.

A veces también se nos culpa 
de "tapar" los fallos del Real 
Zaragoza cuando actúa lejos de 
"La Romareda", (tratamos de 
expresarnos con la mayor 
claridad posible y olvidando los 
paños calientes), pero en este 
capítulo, por lo que a nosotros 
respecta, nada tenemos que 
temer y caminamos con la 
cabeza levantada. Repasando las 
colecciones de archivo de cada 
periódico se puede llegar a 
conclusiones muy sabrosas. 
Mañana’ nos ocuparemos de la 
Junta Directiva, prometido.

Gloria ARIAS

Todo este “affaire” fue 
llevado de la mano de la 
Federación, lo cual fundó 
base para una extensa serie 
de polémicas levantadas por 
las fábricas y los propios 
pilotos españoles, al no estar 
completamente de acuerdo 
con lo tratado. Unas porque 
no se les había consultado 
y se había elegido “a dedo” 
a Bultaco, y otros porque, 
en lugar de pensar en 
futuros valores, se han 
limitado a ayudar a un 
oiloto más que consagrado, 
aunque no acabado.

VICTOR PALOMO.— Es 
la otra gran baza de nuestro 
motociclismo. En estos años 
que lleva recorriendo los 
circuí tos más que 
considerable. Hace tan sólo 
un mes se encontraba en 
una situación 
verdaderamente envidiable. 
Iba a ser segundo piloto de 
Venemotos, teniendo como 
jefe de filas al mismísimo 
Johnny Cecotto, y de 
director técnico al no menos 
sensacional Ippolito. Pero 
hace unos días las cosas se 
complicaban para nuestro 
compatriota. Ippolito 
descubría en Brasil a una

verdadera figura, Farrdi 
Naturalmente < 
sudamericano ocup^ : 
puesto de Palomo. Por tr 
ya vemos al español * > 
nuevo como privado,^ - 
eso sí, con la seguriw * 
rapidez, eficacia, astudi) 
entrega que lo definen.

Ricardo Tormo 
Benjamín Grau tamH 
haran alguna que 
aparicicHi en las pruebas^ 
Mundial, patrocinados I* 
Ferrys y con motos 
mecánicos verdaderamei* 
eficaces. 

Aparte, “Min” 
participará en el Euro^o* 
Resistencia con 
cuyo título a punto esW 
de conseguir el año pasj®

Víctor Palomo tamoW 
correrá el campeón^ 
F.I.M. de 750 ex. acaso 
Norton, quizá con Yam«^ 
Si encuentra un ssW 
patrocinador podrá cor^ 
con la primera, si no safOW 
con “su” Yamaha. 11

Ambiciosos son 
planes de nuestros piloto» 
inicio de la TemponW 
pero, ¿nos podremos **»« 
de gala en su clausura? |1

J. Mustiones LOP^
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-He venit 
el trofeo a 
comunicado 
veya el Zarag
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-¿O sea q
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contrato par 
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a cabo estos, 
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-¿Entone
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estas cosas.
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este decepcic
-Nunca 

puerta. Los i 
de ellas entra

Ya lo sa¡ 
Diarte, Cruy 
respectivos c 
porque ahor¿ 
mtermediaric 
Obiols acerta 
Íes vayan dar 
rre comunicó 
vez será!
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OBIOLS vino a ofrecer

AE/25-2-76/"AG. 19

{ ¿Si no se puntua 
Sebastian, qué va a 
;ste debe de ser su 
, o mucho me 
. La afición va a 
i a presentar una 
Y no tienen otra, 
ién lo sustituirán si
I caso? ¿Con un 
le emergencia para 

el hipotético 
o? ¿0 con otro 
lo en el futuro? 
taran en dos 
ores? ¿Gastarán en 
¡masiadas preguntas, 
saber qué va a pasar.

a ZARAGOZA 
al TROFEO de 

BADAJOZ

No soy intermediario, 
sino empresario legalizado

M.A. BRUNET
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Diarte y Cruyff seguirán 
en los clubs que militan

JUAN Obiols estuvo en la Romareda el pasado 
domingo. Todos los que le reconocieron ya se 
“olieron” algo de trofeos, partidos internacionales, y, 

alguno que otro, pensó que venía a buscar a Diarte. 
Obiols es muy diplomático en sus respuestas. Está 
curtido en su largo camino entre directivas, jugadores, 
intermediarios y todo lo concerniente, en una palabra, al 
mundo del balón.

Saludó a todos, es su obligación, felicitó al Las 
Palmas, consoló al Zaragoza, animó a ¡propios y extraños 
y ¡cómo no! saludó también al árbitro; aunque dijese 
que no lo conocía.

No esperábamos muchas respuestas claras a nuestras 
preguntas, pero algo nos dijo y çreemos que, en parte, es 
interesante porque la opinión de Juan Obiols siempre 
cuenta, aunque algunas veces se equivoque, para 
“confundir” a la prensa.

- ¿Dónde jugará la próxima temporada Diarte?
-En el Zaragoza

-Si, tal como se lo digo. Es un jugador cotizado y no 
hay club que pueda pagar, tal como están las cosas, el 
dinero que vale.

-¿Y Cruyff y Netzer?
-Bueno Cruyff también seguirá en el Barcelona, 

porque éste lo necesita; en cambio el alemán difícil será 
que se marche... porque no quiere irse. Está muy bien en 
el Madrid, según él, claro.

-Ha sorprendido su visita por La Romareda, ¿cuál es 
el motivo de ella?

-He venido a ofrecer a Zalba la oportunidad de jugar 
el trofeo de Badajoz, puesto c^ue asi me lo han 
comunicado sus dirigentes que están interesados en que 
vaya el Zaragoza

-¿Alguna otra cosa?
-Si, algún partido internacional que llevo entre 

manos.
-¿O sea que es usted intermediario?
-No, no; el intermediario no debe existir. Yo 

contrato partidos amistosos, ya que algunos empresarios 
tenemos un carnet de la UEFA, que nos autoriza a llevar 
a cabo estos asuntos. Lo que sucede es que hay otros que 
lo hacen clandestinamente y esto está prohibido.

-¿Entonces Ud. no es intermediario?
-No, yo soy empresario legalizado por la UEFA para 

estas cosas.
-Pocas cosas podrá sacar en claro del Zaragoza ante 

este decepcionante partido que ha presenciado...
-Nunca puede ganar el Zaragoza sin disparar a 

puerta. Los partidos se ganan tirando muchas veces; una 
de ellas entra y se logra el gol.

Ya lo saben, según el “empresario” Juan Obiols, 
Diarte, Cruyff y Netzer “con reparos”, seguirán en sus 
respectivos clubs. El Zaragoza irá al trofeo de Badajoz, 
porque ahora se habrá de agarrar a lo que le echen y los 

terme diarios no deben existir. No sabemos si el señor 
Obiols acertará, pero ahí quedan sus respuestas para que 
^es vayan dando vueltas. Le pedí a Obiols una exclusiva y 
rrc comunicó que no llevaba ninguna en cartera. ¡Otra 
vez será!

Daniel LLAGUERRI

J. Mustiones LOP¡

ESTA TARDE, A LAS 8'30, REAL ZARAGOZA - IBIZA

Un partido lo
mor de inoportuno
D ESPUES de la derrota que el 

domingo pasado encajó el Zaragoza 
ante Las Palmas, derrota que coloca al 
conjunto blanquillo en la rampa de 
descenso, la ciudad, como bien dice 
nuestro director, Sr. Fuembuena, es un 
clamor. Un clamor de iixlignación y de 
protesta, claro está, ya que nadie 
esperaba que su favorito, después de 
haber superado una situación por demás 
apurada, rebajando a tres los seis 
negativos que llevó en su casillero, 
cayese en vertical frente a uno de sus 
rivales más directos.

Y como resulta que además caímos 
por errores propios, más que por 
aciertos deslumbrantes del contrario, el 
horno zaragocista no está para bollos, ni 
siquiera para que lo adornen con 
partidillos como el de esta tarde. Nos 
visita el Ibiza, un conjunto de Tercera 
División muy mal clasificado, que por 
causa de su pésima campaña "dimitió" 
el entrenador en funciones, Evaristo 
Garrió. Rival de poca monta, perita en 
dulce que se nos puede atragantar, 
sabor amargo en los graderíos, como 
consecuencia de la derrota ante Las 
Palmas.

Esta tarde, ya lo verán ustedes, todo 
le parecerá mal al respetable, aunque me 
temo que jugaremos en familia. Si 
ganase el Zaragoza por goleada, como es 
su obligación, todo el mundo lo tomará 
a chacota y pueden escucharse frases 
muy parecidas a ésta: " ¡Claro, con estos

EL ZARAGOZA DESMIENTE LA 
“OTRA GENIALIDAD DE ARRUA”

M
enuda ventolera la 
que ayer levantó 
nuestro artículo llamado 

"Otra genialidad de Arrúa". 
Uno de los primeros en 
reaccionar fue el propio 
Saturnino Arrúa, como ya 
habrán podido comprobar 
en otro espacio de nuestro 
periódico de hoy. Y ya, con 
la tarde bien entrada, fue un 
portavoz de la Junta 
Directiva del Real Zaragoza 
quien en nombre del 
presidente y su equipo 
directivo, nos rogó que 
desmintiéramos 
categóricamente el rumor 
que había dado fundamento

ai comentario, pues el 
primer conocimiento que de 
él tenían, lo habían 
adquirido al leerlo.

Quede pues aquí reflejado 
el mentís de la Junta 
Directiva del Zaragoza sobre 
"Dtra genialidad de Arrüa" 
iDjalá sea la última! Los 

jugadores más o menos 
conflictivos siempre están 
en la boca del rumor, que 
muchas veces se confirma. 
Podrá ser ésta la excepción, 
de acuerdo. Por lo pronto 
esta mañana Saturnino se ha 
presentado en el Juzgado 
que lleva su expediente para

equipitos podréis! O bien: "iQue 
viene Las Palmas! " Y no digamos lo 
que puede ocurrir si se pierde, caso 
improbable, pero que nos permite 
recordar al Europa, como el niño "mal 
durmiente" recuerda al "coco" con la 
ayuda de mamá. De todas formas, mal, 
pero que muy mal. Nos parece un 
encuentro la mar de inoportuno.

"Carriega" que también ha caído en 
desgracia entre cierto sector de 
aficionados (no compartimos la opinión, 
pero la respetamos, como todas), parece 
ser que no se fia del Ibiza, o por lo 
menos de lo que pueda ocurrir esta 
tarde en "La Romareda", por cuyo 
motivo anuncia una formación casi al 
completo. A saber. Junquera, Heredia, 
Manolo González, Violeta, Blanco, Pepe 
González, García Castany, Duñabeitia, 
Simarro, Diarte y Juanjo. (¿Ensayo para 
el próximo domingo, con alguna 
inclusión? ) Creo que están citados, 
además, Nieves, Rubial, Porta, 
Giménez...

El Ibiza, por su parte, vendrá a 
defender su gol de ventaja con estos o 
muy parecidos elementos: Luis, Herrera, 
Pepillo, Angel, Ramirez, Sevillano, 
Alonso, Aravi, Ricardo, Esparza y José.
El público tal conrK) están las cosas, 
seguro que animará a estos chicos, con 
la intención de molestar al Zaragoza. Es 
lo normal.

Enrique PEYRONA

nacionalizarse español, a fin 
de acelerar su gestión. A 
nosotros nada nos ha 
sorpendido. Sabemos de su 
"amor" al dinero y de su 
escasa formalidad para decir 
hoy que sí y mañana que

no. Por eso, ya escribimos 
en "Zaragoza Deportiva" 
esta frase tan reveladora: 
"Ahora dice que no se hará 
español. Y como siempre 
dice las cosas al revés, pues 
ya saben, jugará la Copa".

ARAGON/exprés se agota muchos díw en varios 
sectores de lo ciudad. Suscríbase y lo recibirá' 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN OE 
SUSCRIPCION

D.................................-.............. .

con dotnieilio en ..............  — 
calle ............................................. .. pújfi"......
se suscribe a ARAGON/exprés, por un tri- 
mestre (600 pesetas) prorrogable mientras 
no avise su b»ja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2 > Zaragoza!

Necesitamos más socios que el fútbol y tenemos la 
mitad. Hermandad de Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

SGCB2021
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UN ESPACIO, EN AYUDA 
DEL CONSUMIDOR

par el SBXB j la maarti
Hau«mrtc rrftndn alao mfc m..

I I NA vez finalizada la emisión de “Las seis esposas de Enrique VH”, entrará en 
antena el día 7 de Marzo, la producción británica “Elisabeth R” que 

protagoniza Glenda Jackson en el papel de Isabel de Tudor, reina de Inglaterra.
La reina Isabel I de Inglaterra simbolizó, en muchos aspectos, la esencia de lo 

femenino, de la eterna Eva: ilógica, vanidosa, caprichosa, con una gran voluntad a la 
hora de conseguir las cosas más superfluas pero insegura e incapaz cuando se trataba

hayamos creado algo más qm 
una simple biografía televisu^ 
ya que la estructura sicológic)

de tomar una decisión importante.

Cuarto y mitad
Para intentar comprender el 

personaje que encarna Glenda 
Jackson, es necesario tener en 
cuenta la turbulenta- niñez de 
Isabel Tudor.

Encantadora, cruel y 
egocéntrica, fue una digna hija 
de su padre Enrique Vil quien, 
al quedar su amante Ana Bolena 
embarazada y en la esperanza de 
que su fruto fuera un varón, 
decidió divorciarse de su 
primera esposa, Catalina de 
Aragón. De aquí que cuando 
nació una niña, ' Isabel, se 
encontrara con un entorno 
hostil y tuviera que hacer frente 
a más dificultades de fas muchas 
que ya de por sí tenían las 
mujeres en el siglo XVI.

Aquel divorcio supuso el fin 
de la autoridad que durante 
muchos siglos había ejercido el 
Papa de Roma en Inglaterra, y el 

’ principio de la Iglesia Anglicana, 
cuya jefatura asumió Enrique

VIII. Y todo ello por culpa de 
un embarazo, como 
consecuencia del cual vino al 
mundo Isabel y no el deseado

UN AÑO PARA 
PRODUCIR SEIS 
CAPITULOS

heredero.
Cuando 

cumpi ido 
madre, Ana 
infidelidad.

Isabel no había 
los tres años, su 
Bolena, acusada de 
fue decapitada. La

nueva esposa de Enrique VIII, y 
la primera de las varias 
madrastras que Isabel iba a 
tener, consiguió dar a luz un 
heredero, tras de lo cual murió. 
Luego, recién cumplidos los 
ocho años, la niña perderá a otra 
de sus madrastras, Catalina 
Howard, ejecutada por 
adulterio.

No es pues de extrañar que 
tras una niña como ésta, 
marcada por el imperio del sexo 
y de la muerte, Isabel nunca 
pudiera considerar la 
procreación de la forma como lo 
hacen otras mujeres.

Cada uno de los episodios de 
la serie —que ha costado un año 
de trabajo— constituye por sí 
solo, todo un espectáculo, si 
bien ese derroche de lujo y 
colorido no merma para nada su 
autenticidad histórica.

Los personajes han sido 
construidos siguiendo fielmente 
sus originales históricos, con la 
única excepción de un personaje 
ficticio, un marinero de 
'Devonshire que hace una breve 
aparición en el quinto episodio 
para traer noticias de la derrota 
de la Armada Invencible, 
enviada por Felipe II,

"Por supuesto que resultaba 
tentador dejarse llevar por los 
detalles históricos —dice el 
productor de la serie, Roderick 
Graham— pero confió en que

EN LOS DE "TIO VANIA"

de los principales personajes ei 
completamente actual".

En efecto, un drann 
sicológico moderno tiene mi 
recursos para poder explica 
cómo una serie de profunda 
traumas personajes pudierwi 
arrastrar a la hija de Enrique 
VIII a tanta desconfianza haii 
sus propios afectos y los délos 
demás. Y ccjmo esas mism# 
circunstancias que 
distorsionaron su vid) 
sentimental le proporcionan/ 
un agudo sentido de la política,

Si bien alrededor de esa 
mítica "reina virgen", exister 
muchas preguntas, sin 
respuestas, por ejernplo: ¿cómo 
pudo actuar tan fríamente, aún 
más, tan cruelmente en 
ocasiones y todavía haber 
un pectniar aiecio que 
perduraría hasta nuestros días’ 
lo cierto es que esta serie puede 
ayudar a desvelar un poco mq» 
el desafiante misterio de uno de 
los más grandes soberanos deb 
historia de Inglaterra.

De esta forma, ei 
telespectador, que va a convir 
con Isabel desde «u juventud 
hasta su muerte a través de Im 
años más apasionantes dd 
acontecer histórico de ac^s

LAS DIFERENTES 
FACETAS DE UNA i
REINA

blanco, declaraciói 
todo lo demas.

El sexto y úL 
presenta una pe 
aquellos años olvic 
de siglo en los 
Isabel, al margen 
social Y econór 

' produce a su i 
perdiendo el respe 
su pueblo. El pi 
crítica ya abiei 
guerra es continua 
años de hambre, 
sus súbditos se nie 
el aniversario de 

¡trono, Isabel se ahí 
Y su popularidad 
por el brillante y । 
conde de E ssex.

“Cuarto y mitad”, 
programa que comenzará a 
emitirse a mediados de 
marzo, tendrá como fin el 
consumo y ’el consumidor. 
Rafael de la Torre, después 
de dirigir “Aquí y Ahora”, 
emprende la dirección de 
este nuevo espacio...

—¿Cuáles van a ser los 
objetivos de "Cuarto y 
mitad”?

—En principio son muy 
amplios. Por el contrarío, 
nuestro propósito es único y 
se basa en dos aspectos: 
informar y educar al 
consumidor.

— ¿Y por qué un 
programa de este tipo?

—Tenga usted en cuenta 
que el treinta y ocho por 
ciento del presupuesto 
familiar está dedicado a la 
alimentación y este baremo 
ya es de por sí importante. 
Las nuevas estructuras 
económicas del país y la 
consigna de ahorrar, obligan 
a una orientación siempre 
referida al consumo 
familiar. Y, sobre todo es 
importante informar sobre 
un consumo que se adapte a 
las reglas del sentido común. 
Queremos ayudar a gastar y 
enseñar a administrar.

— ¿Se incide únicamente 
en la cesta de la compra?

—No, ese concepto de 
cesta de la compra constriñe 
nuestros propósitos. Lo que 
intentamos es que los 
sectores más amplios de la 
población alcancen niveles 
suficientes de educación 
alimentaria. Este fin está 
dispuesto a crear y arraigar 
hábitos racionales de 
compra y aprovechamiento 
de aumentos.

—¿Qué mas se intenta?

—Divulgar las nuevas 
técnicas alimentarías en 
materia de conservación de 
alimentos y utilización de 
los mismos, así como 
difundir ios conceptos de 
validez general para el mejor 
uso y aprovechamiento de 
los avances tecnológicos. 
Vulgarizar los conceptos 
técnicos del código 
alimentario y reglamen
taciones consiguientes y 
ampliar al gran público la 
conciencia de exigir sus 
disposiciones. Informar 
sobre los niveles de 
producción, cosechas y 
abastecimientos, con las 
referencias precisas para 
emplear un modo óptimo 
los recursos nacionales y los 
condicionamientos del 
comercio internacional. Por 
último inculcar nociones 
claras sobre la dieta 
equilibrada, necesidades 
nutritivas del ser humano, 
valor alimenticio de los 
diversos productos y 
posibilidades de sustitución 
de unos alimentos por otros. 
Como puede verse, "Cuarto 
y mitad” es un programa 
bastante completo.

—Por último, ¿a quién va 
dirigido el programa?

—Al ser un programa 
eminentemente informativo 
y de d i Vu Igación, va 
dirigido, al consumidor en 
general. Pretendemos, 
también, llegar con nuestra 
información a los 
comerciantes detallistas. 
Esto es importante pues la 
actividad profesional de los 
detallistas puede influir 
decisivamente en las 
actitudes de compra y 
consumo alimentario de la 
población.

No todo es familia

E
l lunes
Segunda

1 de Marzo, 
Edición de

después de la 
Telediario, se

emitirá la comedia original de Antón 
Chejov “Tío Vania “. El guión, 
adaptación y realización es de Ar^el 
Jorge Gutiérrez. Componen el reparto 
José Calvo, Pilar Velázquez, Tomás 
Blanco, Mercedes Samprieto, Daniel 
Dicenta, Luis Rodrigo, Concha Bañuls y 
Félix Navarro.

“Tío Vania” es un drama es el que la 
idea de la resignación en la vida 
cotidiana, constituye el núcleo de la 
obra y del propio teatro de Antón 
Chejov. “Tío Vania” supone la más 
plena y pura expresión de este autor 
ruso. En la obra tiene capital 
importancia el ambiente que rodea la 
acción y los personajes. En torno al tío 
Vania, hombre todo bondad, y al 
célebre profesor Serebriakov —marido 
de la joven Elena— se forma parte de la 
vecindad en donde viven un clima de 
hostilidad. Por otra parte, Tio Vania 
administra una finca propiedad de la

hija de Serebriakov. Este se cree 
enfermo y su inquietud le hace querer 
viajar, para ello necesita vender la finca 
en la que vive y que es propiedad de su 
sobrina Sonia. Es aspiración de esta 
enfrentar a Serbriakov y al Tio Vania. 
Las cosas llegan a tal punto que este 
último intenta matar al primero. Al final 
se crea un cisma familiar insostenible y 
la resignación es el punto que une 
finalmente a todos los familiares.

ANTON CHEJOV.— Autor que 
supone el fin de la época zarista y 
principio de la apertura en la literatura 
rusa del siglo XIX. Hijo de un mercader, 
estudia medicina pero comienza a 
interesarse por la literatura. Sus 
princ ip ios le encaminaron por 
derroteros humorísticos y poco a poco 
alcanzó nuevas metas literarias. Enfermó 
de tuberculosis, comienza sus viajes y 
tiene sus primeros contactos con la vida 
occidental. Dentro de su diversidad, su 
temática es uniforme: tristeza, tragedia 
y resignación, son puntos fundamentales 
en su obra.

Cada uno de los episodiosft 
la serie contempla un aspect; 
diferente de Isabel Tudor. Ai 
el primero de ellos presenta 3f 
joven durante los brevef 
reinados de su hermar;* 
Eduardo y su hermana María Sil 
la ve flirteando con Seymours;, 
desesperación cuando éste el 
ejecutado y su visita a la TotI 
donde está a punto de coriíj 
idéntica suerta I

Algunos de los perso najes it 
este capítulo —los obispe 
Cranmer y Gardiner y la cuarti 
madrasta de Isabel, Catalh 
Parr— son supervivientes di 
reinado de Enrique VIII y 1* 
sido interpretados por 1« 
mismos actores qti> 
intervinieron en la serie del 
BBC. "Las seis esposas 4 
Enrique VIH", recientemat 
emitida por Televisión Españo*

El guión es de John Ha» 
quien también escribió el dran» 
"Ana de los mil días" y 
prepara, otro sobre María, Rei* 
de Escocia.

En el segundo capítulo ss'- 
a Isabel, que ya ha accedido» 
trono, en pleno romance o® 
Robert Dudley, conde 4 
Leicester.

El cuarto capítulo, escn® 
por Hugh Whitemore, relata’ 
vieja,historia,del conf 1 icto enW 
los intereses públicos y privada 
de las dos reinas, María Tudofi 
Isabel Tudor, pero bajo • 
fresco punto de visu 
Whitemore ha indagado 
profundidad sobre el "Compi^ 
de Babington", que pone» 
relieve la astuta y maquiavás 
maniobra de ambas hermar*

Las dos mujeres, que nu»® 
llegaron a enfrentar!* 
personalmente llevan a cabo4' 
guerra sin cuartel a través de»* 
red de agentes a los que di^ 
carta blanca para utilizar 
clase de armas: venen»' 
torturas, asesirwtos... _

El quinto capítulo trata_ 
tema de la Armada Espe*'”' 
John Prebble, autor de * 
espectaculares "Culloden 
"Glenco" para televisión, 
sabido captar admirabiementa' 
espíritu de Dunquerque ’ 
1588, y muestra a la reina 1^ 
I de I nglaterra en todo 
esplendor y poderío: cab*

Do 
La[

E
l viernes 
Program, 
tres... Reí 

Narciso Ib
entrevista 
Programa, 
Programa 
linales de 
nnedia.

—No se

pan 
que 

teñó 
Abr

trata

C/. HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
Teléfonos 210890 - 214012 - ZARAGOZA

0 ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA

ASESORIA FISCAL: Tenencia y disfrute de automóvil®* 
Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

GESTORIA: Matriculación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos
SUCURSAL: Mediavilla, 5 - Teléfono 541284 - EJEA DE LOS CABALLEROS

segunda parte 
Ires...’’ Soy muy 
yato de elud 

nunca segundas 
®nto, el pro( 

continuación dir< 
™e, como si h 
•joas largas vacac 
dos.

introc^cido^en V

—En princ ipioi 
se wán introducie 
pedida que ti 
i^po. Entre ( 

parte q
''^‘8‘on Un, Do 

comenzará a par 
Programa, y qi

Albei 
novelist 

de c

1^0 aventurero: 8 
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mu
s creado algo más qt¡¡ 
)ple biografía televisu^ 
la estructura sicológiy 

princ^ales personajes 
Lamente actual".
efecto, un draim 

co moderno tiene m¿ 
»s para poder explicat 
Lina serie de profundos 
3S personajes pudieñxi 
r a la hija de Enrique 
tanta desconfianza hjct 
pios afectos y los de loi 

Y ccjmo esas misrnai 
jnstancias que 
rsionaron su vidi 
sntal le proporcionaron 
jo sentido de la política, 
□ien alrededor de esta 
"reina virgen", existen 
as preguntas, sin 

ías, por ejemplo: ¿cómo 
ictuar tan fríamente, aún 
tan cruelmente en 

ines y todavía haber 
ec in I a r a ■ ec lo que 
arfa hasta nuestros dias' 
o es que esta serie puede 
a desvelar un poco mejor 

fiante misterio de unode 
s grandes soberanos déla 
1 de Inglaterra.

esta forma, ei 
ctador, que va a convivir 
abel desde su juventud 
!U muerte a través de loi 
más apasionantes dt 
ícer histórico de aqua

blanco, declaración de Tilbury y 
todo lo demas.

El sexto y último capítulo 
presenta una panorámica de 
aquellos años olvidados de final 
de siglo en los que la reina 
Isabel, al margen del desarrollo
social y económico que 
produce a su alrededor, 
perdiendo el respeto y amor 
su pueblo. El parlamento.

se 
va 
de
la 

La¡crítica ya abiertamente.
guerra es continua y se suceden 
años de hambre. Así las cosas, 

¡sus súbditos se niegan a celebrar 
el aniversario de su acceso al
trono, Isabel se ahoga en deudas 
y su popularidad es eclipsada 

[ por el brillante y errático joven 
' conde de E ssex.

erít
PRINCIPALES
INTERPRETES

Junto a la famosa actriz 
Glenda Jackson, que encarna a 
la reina Isabel I de Inglaterra 
desde su juventud hasta su 
muerte a los sesenta y nueve 
años de edad, con lo que ello 
supone de reto para poner de 
manifiesto sus dotes 
interpretativas, intervienen, en 
los principales papeles; Robert 
Hardy, como el conde de 
Leicester; Vivian Pickles, María 
Tudor, Peter Jeffrey, Felipe II, 
de España; Robin Ellis como eí 
conde de Essex y un largo 
reparto de actrices y actores que 
suelen intervenir con frecuencia 
en los espacios dramáticos de la 
televisión británica.

IFERENTES 
FAS DE UNA

PARA SUSTITUIR A "DON CICUTA"

Don Estrecho don 
Lápiz y don Rdcnno

a uno de los episodiosdi 
B contempla un aspect; 
te de Isabel Tudor. As I 
tero de ellos presenta ai i 

durante ‘ los brev«n 
dos de su hermancjl 
lo y su hermana Marfa.Si 9 
irteando con Seymour,st» 
eración cuando éste e|| 
ido y su visita a la Tom|| 
está a punto de con»

;a suerte.
unos de los perso najes dt 
capítulo —los obispo! 
er y Gardiner y la cuarti 
ísta de Isabel, Catalh 

son supervivientes do
□ de Enrique VIII y hr 
interpretados por 1« 
nos actores qoi 
nieron en la serie dei 
"Las seis esposas 4 

je VIH", recienterner» 
a por Televisión Españot 
guión es de John Hak 
también escribió el dra» 
de los mil días" y 
a, otro sobre María, Rsi® 
ocia.
el segundo capítulo se* 

el, que ya ha accedido» 
en pleno romance «« 

rt Dudley, conde i 
ter.
cuarto capítulo, escrt» 
ugh Whitemore, relata^ 
iistoria,del conflicto enw 
ereses públicos y privad- 
dos reinas. María Tuda- 

1 Tudor, pero bajo F 
:o punto de visu 
ímore ha indagado o* 
id ¡dad sobre el "Comí* 
abington", que poneJ 
( la astuta y maquiavád 
bra de ambas hermar* 
í dos mujeres, que nu(« 
aron a enfrenta»*' 
lalmente llevan a caboif* 
I sin cuartel a través de»" 
a agentes a los que diert* 
blanca para utilizar 

de armas: veneno' 
as, asesinatos...
quinto capítulo trata 
de la Armada Espeñ’ 

Prebble, autor de • 
ítaculares "Culloden 
ico" para televisión, 
) captar admirablement* 
itu de Dunquerque 

, y muestra a la reina 1^
I nglaterra en todo _ 

Tdor y poderío: cab’

El viernes, día 12 de Marzo, a las 22,30 por el Primer 
Programa, comenzará a emitirse el programa "Un, 

tres... Responda otra vez”, escrito, dirigido y realizado 
por Narciso Ibáñez Serrador. Con él hemos mantenido una 
entrevista para que nos informe sobre cómo va a ser ese 
Ptógrama, que vuelve ahora iras un largo paréntesis. El 
^ograma tendrá una duración de una hora, y a partir de 
¡¡nales de Abril, el último de cada mes, durará una hora y 
inedia.

Frute de automóvil*' 
sonal. I. T. E., etc. 

encías, 
jas-oil, etc.
>« '

-No se trata de hacer una 
segunda parte de “Un, dos, 
tes... ’ Soy muy supersticioso y 

/ato de eludir aquello de 
nunca segundas partes...” Por 
’”*0, el programa es la 
ontinuación directa de lo que 
A como si hubiera habido 

^fes largas vacaciones entre los

®®tnbios ha 
anacido en el programa?
¡tt principio será igual, pero 

m ttitroduciendo cambios a 
®dida que transcurra el 
^po. Entre estos cambios 

“M* parte que se Damará 
Mtóion Ún, Dos, Tres” que 

c^enzará a partir del sexto 
y dirigirá y 

^^^®tto Vázquez 
ft>varista, director y 

rie cine, ecólogo, 
y P°t encima de 

irán ’*®”^tero; se ha recorrido 
•area T*®, ««f» ""^y, llamara la atención, ya

que es muy importante en 
cuanto novedad y aspiración. 
Los otros cambios se irán 
incorporando poco a poco, 
pasito a pasito.

— ¿Quienes actuarán en el 
programa?

—El presentador será Kiko 
Ledgard , habrá seis azafatas y 
tres señores: Don Estrecho, el 
Profesor Lápiz y Don Rácano.

— ;Y Valentín Tornos?
— Ya ^e su estado de salud 

es algo debil, no colaborará en el 
espacio tal y como lo hacía 
antes, pero como es todo un 
símbolo en el programa 
permanecerá con nosotros, 
aunque más irregularmente. No 
contar con 3 será negativo para 
Valentín Tomos, que sueña con 
volver a encamar su personaje.

— ¿Que supone para ti volver 
a realizar el programa?

—Supone volver a hacer algo 
divertido, pero solamente algo 
divertido. “Un, dos, tres” es

UN PROGRAMA CON GANCHO VIVIR PARA VER
¿DURARA POCO?

Aunque desconozcamos su tiempo de permanencia en la 
pequeña pantalla, la verdad es que ha vuelto el programa 
de Amestoy "Vivir para ver", que ha conseguido, otra vez, 

prender el interés de la audiencia. Con su fórmula habitual de 
ritmo, de broma y aparente intrascendencia, con su realización 
Berna de dinamismo, "Vivir para ver”, de la mano de Alfredo 
Amestoy, va a conseguir —si siguen las cosas-, las cotas más altas 
de audiencia. Hacía falta media hora como ésta en la que, burla 
burlando, se pusiesen en solfa una serie de cuestiones. No todo 
han de ser trascendencias. Amestoy domina esa extraña y difícil 
faceta de "enganchar" mediante su palabra, a los tele^ectadores. 
La primera muestm de esta reaparición no ha podido ser más 
positiva. Ahora, lo que hace falta es que el programa salga 
normalmente y no haya más supresiones

El otro título, que también puede quitar "hierro" a la 
programación es, sin duda, el concurso "Un, dos, tres., responda 
otra vez”, que se ha venido anunciado sistemáticamente desde 
finales de enero, y, hasta ahora, nadie sabe con exactitud la fecha 
en que aparecerá en la pequeña pantalla. Que aparecerá, sL Que 
lo hará con una serie de modificaciones y con muchos rostros 
nuevos, también. Ibañez Serrador sabe, sin duda, que se juega 
mucho en ésta nueva comparecencia, porque se quiera o no, los 
telespectadores le han puesto “rostros” al programa. Los de 
Valentín Tomos y Kiko Ledgard. El primero de ellos, sabemos 

que sólo va a participar en el espacio inaugural y que luego, 
traspasará los trastos a otros personajes. Respecto a Kiko, parece 
que existen, también, algunas dificultades Esperamos, no 
obstante que éstas se superen.

De cualquier manera, "Uno, dos, tres.. ” sin esos nombres no 
va a ser para el telespectador d mismo programa, de ahí que 
Ibañez Serrador deba ganar en d terreno de la calidad, dd 
divertimiento, del interés y aún de la pasión, lo que pueda perder 
en el de las identificaciones

Marzo, hacia la segunda quincena, puede ser la fecha del 
comienzo. La gente lo espera

pura y exclusivamente un 
concurso, con el que sólo se 
aspira a entretener, sin mayor 
profundidad ni trascendencia. 
De los tres puntos de apoyo de 
toda programación televisiva, 
que son formar, informar y 
entretener, el más frívolo e 
intrascendente, el menos sólido, 
es el de entretenimiento, y “Un, 
dos, tres” está encuadrado por 
completo en este tercer punto.

— ¿Te diviertes haciendo el 
programa?

—Sí, me entretiene mucho, 
porque dadas sus características 
admite una total variación 
semana a semana y exige un 
guión de casi treinta folios 
donde tiene cabida la fantasía, 
el humor, los diálogos de 
actores...

— ;Q*^é genero el que más te 
va?

— Soy un hombre de 
televisión —debuté en el medio 
hace 22 años— y me amoldo por 
completo a todo lo que hago, 
aunque hay géneros que los 
hago muy mal, por ejemplo el 
musical, ya que es muy difícil, 
tanto en televisión como en 
cualquier rama del arte, hacerlo 
todo bien. Me siento más seguro 
en los géneros dramáticos, de 
“suspense” y terror. De todas 
formas, en televisión prefiero un 
programa en directo a un 
dramático, o un programa que 
exiga fantasía y una gran dosis 
de imaginación. Supongo que si 
me analizara llegaría a descubrir 
que detrás de todas mis cosas 
existe un gran infantilismo. En 
reíilidad, lo que yo hago son 
cuentas para mayores.

— ^Uómo crees que será 
recibido “Un, dos, tres..”?

—Tengo mucho miedo de un 
gran enemigo de este progiama.
Este enemigo es el recuerdo del 
mismo programa. Cuando algo 
ha tenido mucho éxito, crece en 
el recuerdo, se mejora en la 
memoria. Es muy posiUe que 
esta continuación de “Un, dos, 
tres...” no parezca tan buena 
como lo fue la primera, y pidó 
muy sinceramente que no 
juzguen a un concurso como 
piedra angular de una 
programación, sino simplemente 
como lo es: un espacio 
destinado a entretener, v. si 
tenemos suerte, a hacer sonreír. 
Sólo pretendemos eso y con eso 
me doy por satisfecho. 

recordando a...

A partir dei próximo día i de marzo, se 
iniciará un ciclo de "Cartas de Ajuste" en la 
Segunda Cadena, dedicado a viejas glorias 
españolas de la canción, e insignes figuras ya 
desaparecidas. El ciclo, a emitir los lunes, 
comenzará con Conchita Piquer a quien 
seguirá Niño Bravo, Gloria Lasso y Luis 
Mariano, entre otros. £1 título de este nuevo 
ciclo será "Recordando a... "

EL PAPA LUNA EN 
"PAISAJE CON 
FIGURAS"

El miércoles, día 3, a las 22,00 horas, 
dentro del programa 'Paisaje con Figuras", 
que presenta Antonio Gala, se emitirá "El 
Papa Luna". En su retiro de Peñíscola, 
Benedicto XII, que se negó toda su vida a 
abdicar de su dignidad de Papa, está a punto 
de morir, solo, abandonado de todos. Esto le 
hace rememorar su vida y su lucha por seguir 
siendo pontífice, ante la negativa de toda 
Europa.

EL HOMBRE Y LA TIERRA

El viernes 5 de marzo, dentro del programa 
que presenta y dirige el Dr. Rodriguez de la 
Fuente, a las 22,00 horas, se emitirá un 
espacio dedicado a! "Valle de las águilas'! 
Para frenar la casi extinción o la disminución 
de las cuatro clases de águilas que viven en 
España, un equipo de naturalistas y 
halconeros, readaptan águilas cautivas 
procedentes de Zoos.

FINAL COPA DE EUROPA 
DE TENIS

Dentro del habitual programa deportivo 
"Sobre el Terreno", que se emite los 
domingos a las 12,30 por el Primer Programa, 
se informará de la última hora deportiva del 
domingo con resultados, noticias entrevistas y 
reportajes, además de diversas conexiones con 
el Pabellón de Deportes de Madrid, del 
partido de Tenis, final de la Copa de Europa, 
entre las Selecciones de España y Suecia.

FUTBOL: AT. BILBAO-HERCULES

El domingo 7 de marzo, se retransmitirá en 
directo, a las 22,00 horas, desde el estadio de 
San Marnés, el partido de fútbol entre el At 
Bilbao y el Hércules de Alicante.

modificaciones son esas y si,^efectivamente, enlaza ya, desde el 
primer momento, con la altísima cota de calidad con la que se 
despidió.

Hoy miércoles, dentro de "Paisajes con figuras” corre^onde 
el tumo a Juan Sebastián Elcano, personaje interpretado por 
Frederic Pasquiale. La acción comienza en Guetaria, cuando 
antes de embarcarse en la expedición de Loayse, Elcano, 
reflexiona sobre su vida.

Respecto al viernes, tras el correspondiente episodio de "El 
hombre y la Tierra", no sabemos qué es lo que se emitirá. Se 
anuncia, oficialmente, el mencionado concurso de Ibañez 
Serrador, pero no será posible. En su lugar, algún capitulo quizá 
de “Cuentos y Leyendas” que haya quedado descolgado o 
cualquier "programa especial” ¿Quién sabe/

Nos permitimos llamar la atención sobre "La hora de...” que 
va a estar protagonizada, nada más y nada menos que por Paco 
de Lucía, el gran intérprete de guitarra flamenca y con el que, 
por primera vez, ésta clase de música entró en el Teatro Regí de 
Madrid, obteniendo un enorme éxito, Paco de Lucía, perfecta 
ej^ecución, tendrá como invitados de éste musical realizado por 
Femando García de la Vega, a Paul Mauriat, Hctor y Diego. 
Manuela Carrasco, Victoria de los Angeles, Marifé de Triana, 
Camarón de la Isla y Ravi Shankar.

Hagamos ahora un repaso a las películas previstas.
El jueves, Peter Ustinov es el protagonista, director y autor 

del guión de "Romanoff y Julieta”, en tomo a la influencia que 
un pequeñísimo país, miembro de las Naciones Unidas aunque 
nadie sabe dónde está, ejerce cuando se trata de un empate en 
cualquier asunto grave. El voto de esta pequeña nación, hace que 
los grandes de todo el mundo, traten de halagarlo.

El sábado, en la sobremesa, buen título para los románticos 
"Sissi, emperatriz”, protagonizada por Romy Schneider y que 

tanto éxito alcanzara en la segunda mitad de los añós cincuenta.

más que nada para ver qué JOSE DE LA VEGA

LA BRUJERIA EN "LA CLAVE"

El domingo 29 de febrero, el espacio "La
Clave", que se emite a las 21,05, por el 
Segundo Programa, estará dedicado a la 
brujería. A lo largo de sus tres horas de 
emisión se incluye un telefilme relacionado 
con el tema. En esta ocasión se proyectará la 
película 'La semilla del diablo" de Roman 
Polansky, protagonizada por Mia Farrow.

PEQUEÑO ALBUM DE LA ZARZUELA

£1 lunes 1 de marzo, a las 22,30 y a través 
del Segundo Programa, se emitirá un 
programa dedicado a la zarzuela 'Maravillas", 
cuya música es del maestro Moreno Torroba, 
en la que participan: María Dolores Travesero, 
Isidoro Gaari, María Dolores Amayo Ruiz y 
los Coros de TVE.

REVISTA DE CINE

El miércoles 3 de marzo, dentro de la 
"Revista de cine", se ofrecerá un reportaje 
sobre los estudios "Universal" de donde 
salieron en los tiempos dorados de Hollywood 
los filmes más importantes de la época.

El cine argentino ha ofrecido últimamente 
obras que ofrecen un rtuevo interés: "La 
tregua", "La raulito", han llegado a tos 
festivales y a tas salas españolas. Hestor 
Atterio y Sergio Rertal, actor y director 
respectivamente 'La Tregua" hablan en el 
estudio.

MAS ALLA: "OVNIS"

Este programa que se emite los jueves, a las 
21,00 horas, tiene como objetivo plantear una 
serie de temas o interrogantes que 
actualmente son un inquietante misterio para 
el hombre. En el espacio del día 4 se seguirán 
tratando nuevos aspectos de los "Ovnis".

RUGBY: GALES-FRANCIA

El sábado 6 de marzo, a tas 18,31, por el 
Segundo Programa, se retransmitirá desde 
Gates, el partido de rugby correspondiente al 
trofeo Cinco Naciones entre las selecciones de 
Gates y de Francia.

ANTONIO PIÑANA EN FLAMENCO

El sábado día 6, dentro det 'Espacio 
"Flamenco" que se emite a las 21,00 horas, 
por el Segundo Programa, actuará el canta r 
Antonio Piñana, acompañado de su h/jo 
Antonio a la guitarra, interpretará "Minera", 
''Cartagenera'', ''Taranta'' 
"Malagueña-Cartagenera ".
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r—ICARTELERaI—I LOS I
•ESTRENOS

TE ATRO S CINES DE ARTE Y ENSAYO
PRINCIPAL. (Teatro Na-

clonal de Zaragoza). 7’15 y 
IP’45. Compañía Ciudad 
Condal. Alejandro Ulloa, en 
«El señor Puntil» y su cria
do Matti», de Bertolt Brecht, 
¡Divertida, agresiva, polémi
ca! ¡Ultimos días! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. 5-7-9 y

-10’45 (May. 181. El volar es 
para los pájaros. Bud Cort, 
Sally Kellerman.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 10’46 
(May. 18). Celos a la ita
liana. Claudia Cardinale. 
Ugo Tognazzi.

ATENIDA. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
j'Ores 14 y menores acom
pañados). El misterio de Ina 
12 sillas. Un film de Mel 
Brooks, Ron Moody, Frank 
Langella.

CERVANTES. — 5-7-9 'y 10’45 
(May. 18). ¡Jo, papá! East- 
mancolor Ana Belén An 
tonio Ferrandis. José V* 
Plotata.

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Estreno: «Cría 
cuer\'os». Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Chan 
plin, Ana Torrent.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mavo- 
res 18). Consolar a la viuda 
italiana. Eastmancolor. Ed
wige Fenech, Carlo Gluffro.

DON QUIJOTE. — 5-^-9-10’45 
(May. 18). 2.* semana; jDioe 
mío, cómo be caído tan 
bajo! Eastmancolor. Laura 
Antonelli. Alberto Lionello. •

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Puño contra puño. 
Henry Yue Young, Ofelia Yu 
Wei.

FLETA» — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). La Carmen. Julián 
Mateos, Sara Lezana.

GOYA. — 4’45-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 2.* semana: Una 
inglesa romántica. Glend? 
Jackson, Michael Caine, et 
un film de Joseph Losey.

MOLA. — 4’45-7’15-10’30 (To
dos públicos). El señor doc
tor. Mario Moreno «Cantin- 
flas». Technimlor.

PALAFOX.—5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). 2.* semana: La 
joveri caaada. Eastmanco-
lor. Omella 

■ Corral.
PALACIO. —

(May. 14 y

Mutti, Pedió del

4’45-7-9 ;y 10’45 
menores acom-

panados). 11 semanas: 
, bqrón. Robert Shaw, 

chard Dreyfuss.
REX. — 5-7-9-10’45 (May.

Tl- 
Ri-

18).
Crónica negra. Panavisión
70 mm. - E a s t m a ncoior. 

¿ Alain Delon, Catherine De- 
: neuve.
VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Chica fácil a) 
servicio del público. East- 
mancolor. Giovan^ Ra-Ut, 
Giancarlo Giannini.

CADA TARDE

33S

PAPAGAYO"

ELISEOS. 4’45 - 6'45 - 9 y
10’45 (May. 18). 4.“ semana: 
Paolo 11 Caldo (Los amores 
de Paolo). Eastmancolor. 
Giancarlo Giannini, Omella 
Mutti, Rosanna Podestá.
CINES DE REESTRENO

Cine VICTORIA
"chica FACIL AL

TELE/TIS10M
PROGRAMAS

I PRIMER PROGRAMA |

I
I 
il 
i 
I 
il
I 
I 
il 
i 
il

ARLEQUIN.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). 99’44 % muerto. 
Cinemascope - Technicolor. 
Richard Harris, Edmond 
O’Brien.

DUX. — 5-7-9-10'45 (May. 18. 
años). Mátalos, jefe... Te 
ayudo. Lee Van Gleef, Tony 
Lo Blanco. Technicolor.

GRAN VIA.—5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). Malizia. Eastman- 
color, Laura Antonelli, Ales
sandro Momo.

LATINO. — 5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). La casa grande. 
Maribel Martín, Antonio Fe
rrandis.

?IADRID. — SAJuA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. de 18 años y de 
14 acompañados). Cómo 
destruir al más famoso 
agente secreto del manda 
Eastmancolor. Jean Paul 
Belmondo, Jazsnueline Bisset. 
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Las adolescentes. 
Eastmancolor. Anthony An
drews, Koo Stark.

NORTE. 5-7-9-10’45 (Ma-
yores 18). Jack el destripa- 
dor de Londres. Paul Nasehy. 
Orchidea de Santis.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Guapa, rica... y 
especiaL Simón Andreu, 
Sandra Lee.

PARIS. — 4’45-6’45-8’45 y 10’45 
(May. de 18 años y de 14 
acompañados). Los tres días 
del cóndor. Cinemascope-Co
lor de Luxe. Robert Redford, 
Faye Dunaway.

PAX. — 4’45-7-9-10’45 (Mayo- 
rés 14 años). Currito de la 
Cruz. Francisco Rabal, Ar
turo Fernández. Technicolor.

RIALTO. 5-7-9-10'45 (To-
dos públicos). Carambola. 
Paul Smith, Michael Coby.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 14). El grito chino ame
naza los continentes. Cine
mascope - East mancolor. 
Ling Peng, Tien Peng.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 10’4.5 
(May. 18). Marlowe, detec
tive muy privado. James 
Gamer, Bruce Lee.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Jaque mate sici
liano. Enrico María Salermo, 
Gestone Moschín.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’15. Cafeteria 
FormigaJ Hielo.

Lecaf
CADA NDCHE..

Rilante. Selecto. Distinto. “La di- 
fesefllcia es su ambiente”. San Ig- 

de Loyola, .3. Teléfono:

ANGELA
Fiestas, Royo, 5. 3'eléfo- 

n«^1259. Siempre las mejores 
atraMiones internacionales. Y LA 
c*ír;ela de oro musical.

GRAWER CLUB

Cómodo personal y dii eren le. C/ 
Moncayo, CASETAS

SERVICIO DEL PUBLICO''

Director: Italo Zingarelli 
Fotografía en color
I ntérpretes: Giovanna Ralli, 

Giancarlo Giannini, Jean Marc Bory.
Historia que pretende ser una 

Crónica de la prostitución centrada en 
una protagonista que representa las 
gracias y desgracias de una 
"profesión" degradante. La serie de 
peripecias que le suceden vienen a ser 
como un resumen de la vida de las 
chicas de la calle, y así, de la tragedia 
a la ironía, de lo melodramático a lo 
humorístico, va pasando el rato de 
proyección sin que en ningún 
momento se plantee el problema con 
seriedad y todo se quede en una 
posible buena intención abortada por 
las limitaciones comerciales.

Digamos que Giovanna Ralli está 
muy guapa y pone de su parte loque 
puede y lo que tiene. Que en el fondo 
es lo que realmente interesaba a los 
productores.

Cine CERUANTESj
"!jo, papa!"
Director; Jaime de Armiñán 

Fotografía en color 
Intérpretes: Ana Belén, Antonio 

Ferrandis, Amparo Soler Leal, José 
Maria Flotáis.

esquemático del enfrentamiento 
generacional entre quienes hicieron la 
guerra y los que la ven con una 
mayor objetividad y con la lección 
aprendida en las consecuencias que el 
conflicto tuvo mientras se mantuvo el 
franquismo.

Jaime de Arm-iñán expone una 
crónica familiar, un fragmento de la 
existencia de los miembros de un 
matrimonio típicamente español y 
sus dos hijos jóvenes. El relato se 
desarrolla a Id- largo de un viaje . 
organizado por ef padre para recordar - 
sus batallitas, y para tratar de hacerse 
comprender por sus hijas', 
especialmente por la mayor, que ha 
soportado toda la represión moral y 
sexual impuesta por ^1 sistema 
político de quienes ganaron. Como es 
natural llegará la liberación gracias a 
un idilio de circunstancias, mientras 
se plantea un futuro mejor para los 
que lleguen, a juzgar por la ironía con 
lo que la cría pequeña trata a sus pa
pas. ’

Los personajes son arquetipos 
demasiado resumidos como para que 
Armiñán pudiese profundizar en el 
asunto. Se limita a algunos aspectos 
de ese enfrentamiento generacional y 
no los más importantes.

Y todo mediante unos diálogos 
que recuerdan demasiado una técnica 
televisiva de la cual no se acaba de 
liberar el realizador. La guerra dejó 
algo mas que la simpleza de un poder 
incomprendido por una esposa 
despreocupada del asunto, que vive 
en el recuerdo de un primer amor, y 
de una hija que centra su tragedia en 
el sexo. Las huellas de la guerra no 
han sido sólo las nostalgias de un 
ex-combatiente que ha triunfado con 
las armas y ha perdido en el amor y 
en el cariño de la familia.

Alberto SANCHEZ

I PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
; sonido

Sesión
y música de uclualidail. 
6 a 10. Tfno. 2111.37.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

SOBREMESA
3,00 'TELEDIARIO.
ILOR

330

4,00

4,30

6,15

6.30

5,31

8,00
COLOR

LAS BUENAS APA-1
RIENCIAS. II ]
■ Episodio nuil). 6». 1
Director: Ives André )

Primera edición.

REVISTERO.
Director: Antonio D. 
Olano.
Ayudante de direc
ción: Jesús María de 
la Calle.
Realizador: Roberto
Llamas.

NOVELA (cap. XIII ♦♦ 
■ La hija dei mar», ue 
Rosalía de Castro.

DESPEDIDA Y CIERRE.

TARDE
CARTA DE AJUSTE.
■ El amor 
Manuel de

APERTURA 
TACION.

9.00
COLOR

9,30
COLOR

10,00

COLOR
AVANCE 
TIVO.

6,35
COLOR

brujo», de 
Falla.

Y PRESEN-

INFORMA-

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS. 
«Para los pequeños», 
■ ¡Abrete, Sésamo!», 
•Terry Toons* y «3, 
Programa 3».

COLOR

10,30
COLOR

11,25
COLOR

11,30

11.35

SAN JORGE 
SALADE JUVENTUD

Noche de sábado; Fiesla de noche 
para matrimonio.s jóvenes. Consu
mición incluida. .Sábados y festi
vos, larde, fiesta joven. Tel. 
2.S.S1B4.

STORK-CLUB

larde: especial parejas. Noche: 
dis< oleca-club basta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad. Inde
pendencia, 19.1 111. 21 1804

Hubert.
Intérpretes: Roger Van 
Hool, Pierre Tornade. 
Marie France Pisier.

NOCHE
TELEDIARIO.
Segunda edición.

LOS RIOS.
■ El Duero», III. 
Guión: Eduardo 
gado.

Del-

Asesor de la serie: 
Pedro de Lorenzo. 
Dirección: Francisco 
Montolio.

PAISAJES CON FIGU-
RAS.
■ Juan Sebastián 
cano».

El-

LA HORA DE.
«Paco de Lucía». 
Realización: Fernando 
García de la Vega.

ULTIMAS NOTICIAS.

REFLEXION.
Espacio religioso.

La discoteca que prefiere la ju
ventud para la.s lardes de los 
sábados y festivos. tALECRE 
(X)N VIDA! (Jaminu de las To
rres, 96

CHARLESTON 
AÑOS 20

l)E.SPl)ES DE Sil BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y 
Telefóiio .3969.52.

ASTORG'S

La nueva discoh-ea, abierta de .5 
larde a .3 iiiadnjgaila, vm-lve a su 
aiiibiciilc.

I

I 
I
I

I

■ I

3
I 
I

4 
I 
I
*

DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDO PROGRAMA
7,30 CARTA DE AJUSTE.

«Ciclo: El blues. John 
Mayall» (II).

'’■Carretera del molino 
de sierra», ■Voy a lu
char por ti»,.«Tan di
fícil de compartir». 
«Pensamientos sobre 
Roxanne». «Sitio para 
moverse».

dedicados a Saul Bass 
y Marty Feldman; 
además las habitua; 
les secuencias, colo
quios, autocrítica, cor-
tometrajes 
mentarlos 
Sánchez.

y 
de

los co- 
Alfonsó

8,00

8,01

9,30 NOTICIAS EN EL SE-

PRESE NT ACION 
AVANCÉS.

REVISTA DE CINE.
Realización: Carlos 
Manuel Lemos.
Presentación: Alfonso 
Eduardo.
Reportajes y entrevis
tas de temas cinema
tográficos como los

r PAGO-PAGO

COLOR

10,00

11.30

CUNDO PROGRAMA. 
Información nacional 
e internacional.

CINE CLUB.
«Fresas safva'^''* 
(Smultronstallet). ♦♦ 
Director; Ingmar Berg
man.

ULTIMA IMAGEN.

POLINESIAN > BAR

DISFRUTE VD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO
PARSIFAL

PAGO, DOCTOR CERRADA, 30

La música má.s original y el am
biente más agradable. ÍMívilla, 6 
Telefono, .379200

SENECA

NUEVA - DI.STINTA - ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
(Ici momento. Ya se dice: “Esto 

y ambiente”. LA

Reunion y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San juan de la 
Cruz, 2B

IGUANA

juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes C/ Madre Vedruna, 
11. Teléfono 217052

GALLERY 2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Vd. 
desea. Libán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Tfno. 291166

1800
Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros' 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10

1
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Se dijo, en 1967 que el giro de negxios 
de la prostitución en Londres era de cerca 
de diez millones de libras al aña Hoy puede 
decirse que esta cifra se ha triplicado de 
larga

Para cortar éste trafico, para hacer de 
Londres una ciudad limpia, se recurre a la 
ley basada en las recomendaciones del 
famoso Informe Wolfertden, que preveía tres 
meses de arresto para la tercer localización 
callejera y duras multas para las dos 
primeras. Las prostitutas desaparecieron y los 
policías respiraron. Los clientes habituales 
de la prostitución emplearon algún tiempo 
en descubrir que el río de antes continuaba 
corriendo por d'^ersos canales: 1) Los clubs.
Estos son uno de los centros vitales de la 
sxiedad inglesa, una expresión democrática. 
Todos pueden reunirse en un club, 
frecuentar uno, encontrar a una muchacha, 
acordar el precio y llevársela luego a casa, a 
un hotel o irse a casa de ella. 2) Los 
anuncios publicitarios, acogidos por 
centenares de diariuchos especializados y 
expuestos en pequeñas vitrinas da 
comerciantes, quienes reciben un buen 
porcentaje. Tales anuncios constituyen un 
interesante repertorio de perversiones 
ofrecidas de los modos más enmascarados, y 
sólo el entendido puede captar su pleno 
significado. Se buxa lo que se desea, se mira 
el número de teléfono y se llama para fijar la 
cita y acordar el precio. 3) Las señoras que 
hacen de intermediarias y que dirigeo 
pequeñas casas de citas, sacando de ellas 
buenas ganancias.. 4) El ofrecimiento 
callejero hacia la periferia, pero se trata aquí 
de una prostitución de bajo nivel que atañe a 
pxos sxtores. 5) Prostitución apoyada en 
hoteles, con muchachas que se están en el 
hall, sin llamar la atención, a disposición de 
Ix clientes, basta una simple señal o una 
sonrisa.

En el Yard, destacan con satisfacción que 
desde 1959 los delitos reixionados con 
mujeres de la vida han ido disminuyendo 
continuamente, hasta mostrar unas 
proporciones desdeñables.

Es digno de subrayar, sobre todo por lo 
que concierne ai Sojo (los pequeños Ixales 
de strip-tease, tos pequeños cines 
pornográficos, los pubs con muchachas, 
incluso menores y de color, a Ijbre 
disposición, la distribución de la droga) que 
se trata de un vasto mundillo en el que los 
ingleses no entran casi para nada. Nos 
exontramos aquí, por lo general, ante 
individuos morenos, oliváceos, de cabellos 
untados de brillantina, cuya habla 
ixonfundible haría llorar de emxibn a Al 
Capone, Vito Genovese y Anastasia. En 
definitiva, el "Padrino" dirige en Londres el 
rxket del vicio, y en el Yard lo saben bien.

quilidad y reservado 
nemos lo que Vd. 
8 (detrás telefónica, 
aúl). Tfno. 291166

EL TRABAJO DE LA 
MUJERES POLICIASéxitos de ayer, viva 

conozca los futuros' 
•aves de la música. A finales de 1972, las fuerzas de policfa 

de Inglaterra y de Gales contaban en sus 
filas con casi tres mil mujeres. De las casi 
quinientas de la policía metropolitana de

Londres, una quintar 
parte tenía el grado 
de sargento y otros 
superiores. La 
mujer-policía en la 
Gran Bretaña no es 
solamente una 
tutora de la ley; es, 
en cierto sentido, 
una asistenta social, 
preparada para 
tratar los problemas 
que los hombres, 
pero especialmente 
las mujeres y los 
niños, deben 
afrontar en la 
sociedad de hoy.

Las muchachas 
dotadas de títulos 
de estudios 
adecuados, de fuerte 
personalidad y de 
sentido del deber, 
pueden ser elegidas 
por el jefe de la 
policía del condado 
por entrar en las 
fuerzas de policía 
locales a la edad de 
veinte años Para las 
reclutas, los dos 
años de prueba 
empiezan con un 
curso intensivo de 
trece semanas en un 
centro de 
adiestramiento a 
propósito. Entre las 
jóvenes se 

ayudar
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del Yard de cara a hablar de un sector que se 
encuentra entro los menos accesibles para las 
fuentes normales do información.

encuentran muchachas de todas las clases 
sociales, empleadas, trabajadoras agrícolas, 
vendedoras, hasta una bailarina. Pocas, 
como la 9 
ingresar 
ejercitaba 
parte

Después del curso, la mujer-policía 
vuelve al propio centro de policía local; en 
sus dependencias y bajo el control de los 
inspectores, desarrolla el trabajo normal de 
policía, y dado que hay allí mas hombres 
que mujeres, tienen probabilidades de 
realizar una serie más amplia de trabajos 
confiados normalmente a los policías 
hombres

La policía femenina británica, que está 
entre las mejores del mundo, tiende cada vez 
más a especializarse en los problemas 
referentes a las mujeres y a los nil os; las 
muchachas frecuentan cursos especiales 
sobre el cuidado y la protección de los 
jóvenes; escuchan a las mujeres que tienen 
problemas familiares y tienen contactos 
estrechos con los servicios sociales Ixales, 
como el departamento para el bienestar de 
la infancia y el Marriage Guidance Council.

LOS SECRETOS DE LA 
"SPECIAL BRANCH"
En un opÚKUlo de treinta y siete páginas 

editado por el British Information Service 
para ilustra* el funcionamiento de la policía 
en el Reino Unido, es dedicado a la Special 
Branch un total de tres líneas. Peter Laurie, 
en su estudio sobre Scotland Yard Se escribe 
lo menos posible sobre la Special Branch. 
Esto es explicable. Se trata del más secreto 
de los sectores del Yard por cuanto tiene 
competencia sobre todo lo que se refiere a la

seguridad del Estado. En sustancia, sus 
misiones son las del contraespionaje, y no 
tiene funciones rígidamente limitadas. 
Puede decirse que la Special Branch 
completa -y a veces concluye- las 
indagaciones del M.l. 5 o, sea del MHitary 
Intelligence Five, el contraespionaje al 
servicio de Su Majestad Británica, 
intervienen así en un escalón avanzado de 
las investigaciones cuando todo o casi todo 
ha sido resuelto y se juega al descubierto. Se 
considera que la Special Branch es la policía 
que tiene una jurisdicción territorial, y una 
competencia legal que el M.l. 5 no puede 
tener. Ambas organizaciones trabajan una al 
lado de otra, para un final común, y son más 
bien raros los casos en que una intenta llegar 
al resultado antes que la otra.

Los casos más clamorosos de espionaje del 
Reino Unido fueron descubiertos gracias a 
esta colaboración. Para los espías atómicos, 
para Fuchs^ por ejemplo, el FB.I. recogió las 
pruebas y las pasó a la CIA, el 
contraespionaje norteamericana Un 
informe fue enviado a Londres. El 
Intelligence Service tomó nota de él y movió 
los primeros peones. El M.l. 5 actuó para 
inmovilizar al espía atómico, Fuchs, e 
impedirle la fuga. Scotland Yard realizó 
materialmente el arresto poniendo fin a las 
investigaciones que habían empeñado 
intensamente el eje Washington-Londres; 
con resultados óptimos. Todo terminó coh 
la condena a muerte de los cónyuges 
Rosenberg, que habían, de hecho, expedido 
a Rusia los secretos para la producción de la 
bomba atómica. (1)

La Special Branch vigila a fin de que 
ningún enemigo de Inglaterra pueda poner 
en peligro la seguridad del país; es el punto 
de enlace entre la policía metropolitana, o

Los hombres del Cuerpo 
con más cdtas dotes físicas, morales y 

profesionales cuidan la seguridad de la 
famiUa real

AL SERVICIO DE SU 
MAJESTAD

El Yard vigBa Londres y conmouyo, 
cuando llega el caso, a protegerlo todo en 
territorio inglés. Helicópteros; patrullas 
volantes en continuo contxto px radio, 
hombres rana, paracaidistas» escuadras 
anti-comando, que lo saben todo sobre la 
guerrHIa, prodigiosos perros-policía que no 
aflojarían la caza al delixuente sino después 
de decenas y decenas de kilómetros. 
Scotland-Yard es todo esto. Además, y ya lo 
hemos visto, tiene aquellas misiones 
espxiales que le correqionden por el hxho 
de ser la policía metropolitana de una de las 
mayores capitales del mundo. Entre otras 
cosas compete al Yard, y ya nos hemx 
xupado de ello al hablar de los terroristas 
irlandeses, vigilar a la reina y a los demás 
miembros de la familia real. El nada fácil 
encargo es cumplido por hombres de 
absoluta fidelidad, de dotes físicas y morales 
que exceden en mucho el nivel medio.

Robert Fabian, ya citado por nosotros, 
ha escrito: "... conozco al hombre que 
durante veintidós años, día y nxhe, tuvu la

misión de hacer de guardia da corps al 
último rey (Jorge VI, n. del A.) Con una 
Ip^an pistola automática bajo el sobaco 
izquierdo (no le fue preciso sacarla jamás, 
porque el rey era muy amadoy bien visto de 
todo el mundo), el superintendente jefe 
Hugh Cameron fue le discreta pero 
constante sombra del rey. Viajaba siempre 
en el asiento delantero del Dimier limousine, 
y era siempre el primero en abrir la 
portezuela. Con la mirada, calmosa y casi 
fría. Cameron, inspeccionaba la multitud en 
pxos segundos, eso le bastaba para estar 
tranquilo, respecto a la seguridad del rey. 
Era un tirador infalible".

De Perkins, que vigilaba a Isabel II, 
hemos dicho ya lo pxo que puede decirse. 
Ademas, él no lo consentiría. Pero es Fabián 
quien añade: "... el inspector jefe A.E. 
Perkins es un hombre de cabellos que 
empiezan a ser grises, casado pero si< hijos, 
su debilidad es el estudio de las lenguas 
extranjeras". Y Fabian ha escrito también: 
"Los hombres que custodian a la familia real 
tienen poco tiempo para sus pasatiempos 
favoritos o para su vida privada. Todos 
aquellos con quienes .hg. hablado me han 
dicho siempre que eran tratados con la 
máxima consideración por las personas que 
les han sido confiadas".

El príncipe Felipe bromea a menudo, c 
bien se limita a decir, con una sonrisa: "Esta 
mañana no salgo, de modo que no se 
preocupen pormf'.

La reina se deja llevar tal vez a algún 
comentario sobre el tiempo y sonrie incluso 
en los momentos más difíciles. Una protesta 
estudiantil, por ruidosa que sea, no la turba; 
el contacto con la multitud la halla bien 
dispuesta. Sobre todo en las poblaciontt 

pequeñas querría bajar del coche pvr 
estrechar las manos de todos; y el servicio de 
seguridad debe convencerla para que 
renuncie a ello, tal vez con el pretexto de 
que falta tiempo y de que ya hay retraso 
respecto al programa.

Isabel siente una profunda admiración 
por Scotland Yard y conserva en su estudio 
una carpeta con los recortes de los diarios 
qile en los últtmos años han elogiado o 
criticado, por diversos motaros y por tener 
diferentes perspectivas políticas, al 
comportamiento de la policía 
metropolitana. Sabe que los agentes; que 
llevan en el casco su monograma, están al 
servicio de la Corona y del país, durante las 
veinticuatro horas del día.

Desde los tiempos de Victoria, la Gran 
Bretaña ha cambiado profundamente de 
cara, podemos decir que para mejorar. El 
Yard, dentro de las mil dificultades de cada 
día, dentro del respeto y del culto a la 
libertad, de todos, parece que opera para 
que los ingleses, incluso en medio de las 
convulsiones de nuestra tumultuosa época, 
avancen hacia el porvenir con una 
expectativa confiada.
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LA SORPRESA DEPORTIVA DE ESTA MAÑANA

Huamims
ARRUA ha firmado la nacionalización esta mañana en el Juzgado 

Municipal número 1 de la Plaza del Pilar. Unicamente resta la 
conformidad del Ministerio de Justicia.

Ayer, ARAGON/exprés publicaba un artículo titulado: "Otra 
"genialidad" de Arrúa,* en el que lanzábamos un rumor que no lográbamos 
creer.

Dos horas después de salir a la calle el-periódico. Niño Arrúa llamaba a 
nuestra Redacción, desmintiendo rotundamente lo que en el citado artículo 
se decía.

— ¡Ya está bien de meterse 
conmigo! , —nos dijo Arrúa—.

—Sólo es un rumor que nos ha 
llegado y que, por supuesto, no 
podemos confirmar.

—Es totalmente falso, desmiéntalo.
—De acuerdo.
— Hay muchos que intentan 

convertirme en un jugador polémico y 
no lo soy. Nunca miento. Espero dar 
Aína sorpresa a todos estos que no me 
aceptan.

—Oímos sorpresa. Niño estaba 
exaltado, nervioso, ¿Qué sorpresa. 
Arrúa?

—No, no se la voy a decir, ya se 
enterará.

el día nueve de febrero. Lo que pasó 
fue que yo quería que todo esto se 
calmase un poco y hacer las gestiones 
en silencio.

—¿Qué le dijo el presidente del 
Paraguay?

-Me comunicó que no habría 
problemas. Dijo que no podía 
perjudicarme en mi carrera. El no 
podía decir que no, ni tampoco que sí. 
Debía ser yo el que decidiera. Me dijo 
que dejara pasar un poco de tiempo y 
luego, si yo quería, que la hiciera.

—¿Alguien sabía todo esto?
—Los directivos lo sabían. Se lo 

expliqué muy bien, pero les dije que se

—Si nos llama para lamentarse del 
nos anticipa larumor, ¿por qué no 

sorpresa?
—Bien, mañana me
—No la creíamos, 

como un escopetazo.
nunca miento,

nacionalizo. 
La noticia sonó 
¿Es eso cierto?

tenía que esperar 
estaba en esperar.

— ¿Totalmente 
nacionalización?

-Totalmente

un poco.

decidido

decidido.

La cosa

por la

Quiero

nunca. Si
quieren comprobarlo mañana a las diez 
estaré en el Juzgado; pero, por favor, 
déjen de polemizar conmigo.

Nos despedimos de Arrúa. Esta 
mañana a las nueve y treinta minutos 
estábamos en el Juzgado Municipal 
número 1, García Luna y yo 
montando guardia.

Alrededor de las diez y treinta y
dos minutos aparecían. Niño Arrúa, 
acompañado por Julián Díaz y Ricardo 
de Felipe, Abogado del Real Zaragoza. 
Sí, efectivamente Arrúa cumplía su 
palabra. Estaba allí para convertirse en 
un español más. Les saludamos y 

hasta el segundosubimos con ellos 
piso.

Los docum entos de
nacionalización estaban

I a 
y a

presentados, concretamente, desde el 
día nueve del presente mes, o sea 
cuatro días antes de que Arrúa partiera 
hacia el Paraguay.

Arrúa firmó la ratificación de su 
deseo de obtener la nacionalidad 
española, sin perder la paraguaya y 

.aportó al dossier ios documentos que 
faltaban.

—Esto es una cosa muy seria, me 
dice Niño. No se puede jugar y es 
necesario hacerlo sin provocar alarmas.

—Arrúa, ¿entonces todo lo que dijo 
en el Paraguay de que no se 
nacionalizaría?

--De ningún modo dije que no me 
nacionalizaría. La prueba de ello es 
que los documentos están presentados

hacer callar muchas bocas por cosas 
que no son verdad. Me tratan de 
mentiroso y no lo soy. Todo lo que 
dije lo he cumplido.

¿Quiere más verdad? Terminaré ei^ 
el Zaragoza mi vida deportiva, me 
nacionalizo para favorecer al Zaragoza, 
y abriré la boutique este mes, tal como 
lo dije siempre.

—¿Qué hay que hacer ahora?
—Se ha de poner todo el mundo de 

acuerdo y levantar al Zaragoza. No- 
merece estar donde está.

—¿Y si desciende?
-Yo jugaré con el Zaragoza en 

segunda, en tercera, donde haga falta. 
Pertenezco para siempre al Zaragoza.

— ¿Todos esos problemas que 
parecen existir entre los jugadores?

—Entre nosotros y los técnicos no 
hay ningún problema. Ni nosotros 
mismos sabemos lo que pasa. Todos 
confiamos en salir de esto.

—¿Y si no se sale?
—Yo he firmado por tres años con 

el Real Zaragoza. El Zaragoza puede
hacer lo que quiera. Estoy a 
disposición hasta que termine 
carrera.

—¿Lo de ministro de Deportes 
Paraguay?

-Yo como buen paraguayo

su 
mi

del

me
entrevisté con el presidente, pero nada 
más. No me gusta la política.

— ¿Cuánto recibirá por la 
nacionalización?

—Se han dicho y escrito muchas 
cosas, pero nada es cierto. No quiero 
explicarlo, porque luego nadie se lo 
cree.

EN PETICION DE DIVERSAS MEJORAS

CASI MIL FUNCIONARIOS ESCRIBEN AL ALCALDE
ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprés).— A un total de casi 1.000 se acercaba hoy d número 

de instancias dirigidas al alcalde de la ciudad por otros tantos funcionarios municipales en 
petición de diversas mejoras laborales y de participación. La firma individualizada de estas 
instancias ha llegado como resultado directo de tres asambleas celebradas en fecha reciente por 
un alto número de compromisarios representantes de los funcionarios municipales, en d propio 
Ayuntamiento y con d permiso de la alcaldía.

El escrito de las instancias recoge cuatro puntos fundamentales. En el primero de dios, los 
firmantes solicitan una revisión «le las percepciones salariales dd personal, "los cuales, en su 
cota inferior son de tal naturaleza y cuantía que no permiten a su perceptor (con una familia 
media de tres personas) llevar una vida digna”. En dicho punto se recueda que cualquier peón 
en otras actividades laborales supera en mucho las percepciones econcjmicas de un peón dd 
Ayuntamiento.

A continuación, d escrito solicita el establecimiento con carácter general dd horario 
continuado, tal como ya ocurre en la Administración dd Estado y en numerosas empresas. El 
tercer punto de la instancia solicita la semana laboral de lunes a viernes, librando el sábado, 
Qjando si fuera necesario un turno de guardia en la forma en que se estime más correcta.

El cuarto punto podría ser d fundamental, dado que se recoge en síntesis en la súplica final 
«1 ¿caide. Se trata del deseo de que la Comisión de Personal, compuesta actualmente por varios 
conejales y el jefe de personal, acepte como interlocutora a una representación de todos los 
sectores que trabean para d Ayuntamiento: distintas escalas de administrativos, bomberos, 
técnicos, matadero, poficía municipal y subalternos. Esta representación podría exponer ante la 
comisión de personal las peticiones de todo d personal.

Las dos peticiones fundamentales —revisiones salariales y participación en la Comisión de 
Personal— son lasmás urgentemente sentidaspor los firmantes, según hemos podido comprobar. 
Se da el caso de que los funcionarios de la escala más baja, con un coeficiente de 1,3 tienen unas 
percepciones mensuales de 11.000 pesetas en números redondos, mientras que en las escalas 
más altas, algunos funcionarios alcanzan percepciones de 75.000 pesetas a pesar de que su 
coeficiente sea de 4, estableciéndose una diferencia no de 1,3 a 4, sino de 1 a 7 
aproximadamente.

En cuanto a la necesidad de participar mediante representación en la comisión de Personal, 
es de destacar el hecho de que los funcionarios no están sindicados, ni pueden negociar 
convenios colectivos, percibiendo lo que es marcado desde la administración central, sin 
Kosibilidad de ningún retoque. Se da el caso de que el presidente del Colegio que agnipa a los 

incionarios y es en principio su órgano de defensa profesional, es actualmente el propio Jefe 
de Personal dd Ayuntamiento.

Arrúa ya es español. En la puerta deIJuzgado 
una vez firmados los documentos. Arrúa jun
to con el abogado del Club, Sr. De Felipe, Ju
lián Díaz y nuestro compañero

—Puede decirlo...
—Por nacionalizarme no percibo ni 

una peseta. Tal como se lo digo. Sólo 
he cobrado por renovar la ficha por 
tres años, por nada más.

Con esto el Zaragoza puede fichar a 
otro extranjero, y yo puedo participar 
en la Copa y si quieren pueden 
transferirme. Yo igual hubiera podido
continuar como extranjero.

Finalizamos la conversación con
Arrúa. Estaba esperándole el Juez 
Decano, Don Celedonio Ceña para 
tomarle declaración. Arrúa estuvo 
varios minutos con el juez. Todo había 
terminado alrededor de las once y 
cinco minutos. Arrúa había dicho sí en 
el día nueve de febrero y esta mañana 
lo ratificaba. Rápidamente Julián Diaz 
se llevó a Arrúa hacia La Romareda 
porque debía entrenar. Ya, por su 
parte, es español, únicamente resta la 
confirmación por parte del Ministerio
de Justicia. Daniel LLAGÜERRI 

(Foto García Luna).

EXTRANJERO

REUNION DE LA ASEAN.- Concluyó 
hoy en Bal i la conferencia de la Asociadin 
de países del sureste asiático (Malase 
Tailandia, Singapur, Filipinas e Indonesaj, 
El primer ministro malayo Datuk Hussein 
Onn ha hecho un llamamiento a las grande, 
potencias para que esta conflictiva zona set 
respetada como una zona de paz y 
neutralidad.

KISSINGER: A D I OS A 
SUDAMERICA.— Con la visita por una 
horas a Guatemala, y la reunión en San Jot 
de Costa Rica con los cancillera 
centroamericanos, Kissinger ha terminado si 
gira latinoamericana. El secretario de Estait 
ha reafirmado su propósito de continuarla 
negociaciones sobre el Cartel de Panamá y á 
ayudar económica y militarmente i 
Centroamérica. A cambio se lleva la promesi 
de que ningún país apoyará la intervendón 
cubana en Angola.

HUELGA EN LA ONU EUROPEA.- 
Los funcionarios de la xde europea déla 
Naciones Unidas en Ginebra, unos 2,3IK 
empleados, se han declarado hoy en huel¡) 
en petición de mejoras salariales. La 
mecanógrafos cobran unas setenta mí 
pesetas al mes, y los cargos superiore 
alrededor de ciento ochenta mil.

REVUELTAS EN TOKIO.- Una, 
cincuenta personas han resultado heridas tn 
un enfrentamiento de estudiantes y 
granjeros con la policía, al oponerse a i, 
apertura del aeropuerto de Tokie^ 
virtualmente terminado hace cinco años
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RESTRICCIONES A LOS PRES0& 
EXTRANJEROS EN FRANCIA.- Pa 
iniciativa personal del ministro del interit! 
Michel Poniatowski, los detenida 
ex tranjeros sujetos a expediente ii 
expulsión no podrán obtener el permiso á 
salida que se concede a otros presos con It 
obligación de retornar posteriormente a li 
prisión.

SAHARA: ANIQUILADO UH 
CONVOY ARGELINO.— En Fez se la 
anunciado hoy que las fuerzas marroquíe 
han aniquilado un convoy de 18 camion» 
argelinos que se dirigían al oasis dt 
Guelta-Zrmur, sin dejar supervivientes 
Mientras tanto, Riad, mediador de la Li» 
Arabe, ha expresado su optimismo «í 
terminar sus reuniones con el rey Hassan y 
con Bumedian.

guerra del BACALO: A PEOR.-Li 
Royal Navy ha anunciado en Londres qu 
hoy ha zarpado hacia aguas islandesas ii 
fragata Andromeda, con el fin de refone 
las unidades de la marina inglesa qi» 
protegen a los pesqueros británicos. Fn ht 
últimas horas los incidentes con I» 
cañoneras islandesas que cortan las redes» 
pesca han prol if erado peligrosamente.
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HA INAUGURADO «SIVIAGUA-76» i ALE

ZARAGOZA, 25 (ARAGON/exprésL- 
Minutos después de las once de esta mañana 
se Sa iniciado eí acto de inauguración del 
"Salón Monográfico del Agua" que ha 
estado presidido por don Manuel 
Azpilicueta, subsecretario de Planificación. 
También han asistido nuestras autoridades 
militares y civiles y numerosos invitados.

En el salón de actos han pronurtciado 
discursos don Eduardo Blanchard, 
presidente del Comité Ejecutivo de la Feria, 
don Miguel Merino, alcalde de Zaragoza y 
don Manuel Azpilicueta, subsecretario de

Planificación, quien al final de sus palabras, 
ha declarado inaugurado el "II Salón 
Monográfico del Agua" (SMAGUA-76). Se 
ha interpretado el himno nacional y e 
continuación don Luis Borraz, Vicario 
General de la Archidiócesis y Deán del 
Cabildo catedralicio, ha bendecido las 
instalaciones, ante una imagen de la Virgen 
del Pilar, como viene siendo tradicional. Las 
autoridades y el resto de los asistentes, han 
recorrido los distintos stands, interesándose 
por todo lo que allí se exhibe. (Foto Garcfa 
Luna)
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